
Двуезичен седмичник          Основан 1997 г.  Брой 29 (1057), Година XXII, 26 юли - 1 август  2019 г. Цена 0,60 лева

Въздушен инцидент тези дни хвър-
ли Южна Корея и Япония в исте-
рия. Всъщност и инцидент нямаше
- нещо като дим без огън. На 23
юли над неутрални води на Японско
море три руски и два китайски во-
енни самолета извършваха манев-
ра, планирана отдавна и оповесте-
на по всички правила на междуна-
родните изисквания. Според Сеул
обаче един от руските самолети -
стратегическият ракетоносец Ту-
95МС два пъти нарушил въздушно-
то пространство на Южна Корея.
Това станало причина корейските
ВВС да вдигнат във въздуха свои
изтребители, а властите да реаги-
рат с бурен дипломатически про-

тест, да привикват посланици, да ис-
кат обяснения.

Всъщност за никакво нарушение
на чуждо въздушно пространство не
става дума. Оказва се, че в приз-
натите от международното право не-
утрални води стърчат две скали под
общото название Лианкур - на ко-
рейски Токто, на японски Такеши-
ма, които трудно могат да бъдат
наречени острови. В руската геог-
рафия са отбелязани като скалите
"Менелай" и "Оливуц". В Уикипедия
се посочва, че на тях има общо един
жител, но не се отбелязва дали той
е кореец, или японец. Може би за-
това досега скалите са спорни - за
тях претендират и Сеул, и Токио.

Ето защо след шума, който вдигна
Южна Корея, се възбуди и Япония.
Отношенията между двете страни в
момента са силно обтегнати зара-
ди сериозни търговски разпри. С
други думи, "военно-въздушната" су-
матоха в двете столици има тър-
говски и териториални корени, ко-
ито нямат нищо общо с руско-ки-
тайските военни упражнения.

За да придадат тежест на своя
протест в Южна Корея решиха да
въведат в международните правни
отношения ново понятие и нов тер-
мин: "зона, разпознаваема от ПВО"
- именно тя била нарушена от рус-
кия самолет. "Подобни зони не се
признават от международните пра-
вила, включително и от Русия, за
което Сеул е предупреждаван неед-
нократно.                          На стр. 2

Äâå ñêàëè â ìîðåòî âçðèâèõà
äóõîâåòå â Ñåóë è Òîêèî
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Американската поп изпълнителка Кристина Агилера зарадва зрителите с концерт в Москва на 23 юли - първи в
Москва. На 21 юли тя пя в Санкт Петербург, където претърпя инцидент - падна от стълба на сцената, но за концерта
в Москва не промени нищо в декора. Агилера пя за феновете си час и половина, а след това публикува на своята
страница в Instagram снимки и видео със слушателите. "Получихме най-топъл прием в Русия", написа Агилера.
Концертът й бе на стадиона "ВТБ-Арна". Шоуто в Москва бе финално в европейското й турне The X Tour. За подгря-
ваща певица Агилера бе избрала украинската изпълнителка Maruv (Анна Корсун), която не обърна внимание на
украинските чиновници и  гостува в Русия. Концертът си Агилера започна с кратко приветствие към руската публи-
ка. В края на шоуто певицата за малко изведе на сцената петгодишната си дъщеря Съмър Рейн.
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Âóçîâå â ïðèãðàíè÷íèòå ðàéîíè
ìîãàò äà ñòàíàò áåçïëàòíè

Заместник председателят на комитета по образование
и наука в Думата Борис Чернишов предложи висшето
образование в регионите на Русия, граничещи с чужди
страни да стане безплатно и да се увеличат квотите за
рускоезичните чужденци, съобщава РИА "Новости". По
думите на Чижов безплатното висше образование в приг-
раничните региони ще повиши привлекателността на ву-
зовете за местните абитуриенти, които биха останали да
работят там след завършване на образованието. Такава
мярка, според депутата, ще помогне в борбата с оттока
на млади хора от отдалечените региони. Освен това той
предложи "да се увеличава влиянието върху нашите съ-
народници в чужбина и онези рускоезични чужденци, ко-
ито по-нататък ще имат възможност да заемат високи
постове в страните, където живеят". За тях според Чер-
нишов трябва да се увеличи квотата за образование. Той
предложи също да се включи тази категория кандидат
студенти в бюджетната квота абитуриенти в пригранич-
ните региони на Русия. Според парламентариста такава
мярка би се отразила положително и на имиджа на Ру-
сия, след като тези чуждестранни студенти се завърнат
в родните си места.                            /"Русия днес"/

На 13 юли 2009 г. група ен-
тусиасти от Севлиево, обича-
щи Русия, руския език и кул-
тура, начело с Илия Василев,
подкрепени от  областния ко-
ординатор на НД "Русофили"
Петър Бакалов и секретаря
Пенчо Зулчев, създадоха Об-
щинско движение "Русофили"
- клон на Национално движе-
ние "Русофили". От началото
на своето съществуване дви-
жението работи рамо до ра-
мо с рускоезичните жители на
Община Севлиево.

Â Ïåòåðáóðã ñå ðîäèõà ÷åòèðèìà áëèçíàöè

От стр. 1
Южнокорейските летци не

веднъж безуспешно са се
опитвали да пречат на поле-
тите на руската авиация над
неутралните води на Японско
море, като се осланят на са-
мопроизволно установена от
Южна Корея "зона, разпоз-
наваема от ПВО", се казва в
декларация на Министерство-
то на отбраната на Русия.

"Военните самолети на Ру-
сия и Китай не са наруша-
вали въздушното простран-
ство на други страни по вре-
ме на съвместното си пат-
рулиране над Японско море
и строго спазваха съответ-
ните норми на международ-
ното право. Полетът бе част
от годишния план и не е на-
сочен срещу трети страни",
реагираха и от китайското
военно ведомство.

Нервно реагираха на слу-
чая и в САЩ. Той бе употре-

Министерството на външ-
ните работи на Русия пред-
стави концепцията на стра-
ната за колективна сигурност
в Персийския залив. В до-
кумента се отбелязва, че во-
енно-политическите сътресе-
ния и терористичните зап-
лахи в региона, където са
съсредоточени големи въгле-
родни ресурси, може да до-
ведат до пагубни за целия
свят последици.

Руската концепция се ос-

Ïåðñèéñêèÿò çàëèâ ñòàâà îïàñåí çà ñâåòà
Москва предлага мерки по създаване на система за сигурност в региона

новава на няколко принципа.
Тя предвижда създаването на
единна антитерористична ко-
алиция под егидата на Съве-
та за сигурност на ООН за
премахване на терористична-
та опасност и регулиране си-
туацията в Сирия и Йемен,
строго придържане към меж-
дународното право и резолю-
циите на Съвета за сигурност,
организиране на миротвор-
чески операции на базата на
тези резолюции или по мол-

ба на законните власти, пое-
тапно създаване на система
за сигурност в проблемните
участъци, уважаване сувере-
нитета и териториалната ця-
лост на всички страни в ре-
гиона. Предлага се в проце-
са на създаване система за
сигурност освен страните от
Персийския залив да участ-
ват още Русия, Китай, САЩ,
ЕС и Индия.

За целта ще способства и
съблюдаването на транспорт-

ното и военното сътрудничес-
тво. Предлага се подписване
на споразумение за контрол
над въоръженията, създава-
нето на демилитаризирани зо-
ни и балансирано съкращава-
не на военния потенциал на
всички страни. Полезен би бил
договор за борба с междуна-
родния тероризъм, с незакон-
ната търговия с оръжие, с
миграцията, наркотрафика и
организираната престъпност.
За стабилността на региона ще

допринесе отказът от посто-
янни чужди военни бази и пос-
тепенното намаляване военно-
то присъствие на страни из-
вън региона.

Специалният представител
на руския президент за Близ-
кия изток и Африка Михаил
Богданов заяви, че Москва
смята да представи своята
концепция в ООН. По този
повод тя може скоро да сви-
ка заседание на Съвета за
сигурност.     /"Русия днес"/

"Ðóñîôèëè"- Ñåâëèåâî ïðàçíóâà äåñåòãîäèøåí þáèëåé
За 10 години местната

структура на "Русофили" про-
веде богата и съдържателна
дейност, с която приобщи жи-
телите на Общината към рус-
ката култура, традиции и оби-
чаи. "С ентусиазъм подготвях-
ме и празнувахме руската Ко-
леда, Старата Нова година,
Масленица, Деня на Победа-
та - разказва настоящият
председател на ОД "Русофи-
ли" Наташа Колева.- От три
години се присъединихме към
международната акция "Бес-

смертный полк". Традиционно
е участието ни в Национал-
ния събор на русофилите
край яз. "Копринка". Бяхме
сред първите четири града,
които въведоха изучаването
на руски език в детските гра-
дини. Гордеем се с новия мо-
дерен кабинет по руски език
и единствената в Габровска
област паралелка с интензив-
но изучаване езика на Пуш-
кин в СУ "Васил Левски". По
покана на ОД "Русофили" на
севлиевска сцена пяха, тан-

цуваха и играха самодейни и
професионални руски и бъл-
гарски колективи и изпълни-
тели".

 За многообразната си и ин-
тересна дейност през 2012 г.
ОД "Русофили" бе наградено
с Почетен знак на НД "Русо-
фили" - "За принос в разши-
ряването и укрепването на
приятелството между народи-
те на България и Русия". През
2016 г. председателят на мес-
тната структура Наташа Ко-
лева бе наградена от Россот-

рудничество с диплом "За ак-
тивную деятельность по раз-
витию международных гума-
нитарных и общественных
связей". От същата година На-
таша Колева е член и на На-
ционалния съвет на НД "Ру-
софили". 10-годишния си юби-
лей ОД "Русофили" отбеляза
с прекрасен концерт на Дър-
жавния ансамбъл за песни и
танци на Башкирия "Мирас".
От името на кмета на Общи-
на Севлиево д-р Иван Ива-
нов поздравителен адрес към
русофилите поднесе зам.-кме-
тът инж. Красимира Йорда-
нова.            /"Русия днес"/

Три момченца и едно момиченце роди 37-годишна жена
в Перинаталния  център в Санкт Петербургския държавен
педиатричен медицински университет. Това е първото раж-
дане на жената, която забременяла спонтанно, а не ин-
витро. Лекарите съобщиха, че бебетата са се появили в
нормалния срок - 35 седмици. Децата са съвсем малки -
трите момченца са съответно 1,870 кг, 1,930 кг и 1,580 кг,
а момиченцето - 1,540 кг., но според системата за бърза
оценка на състоянието на новородените състоянието им е
добро, дишат самостоятелно, казват медиците. Майка им
също се чувства добре.

От 2013 година, откакто работи Перинаталният център,
това е първото подобно раждане.

Äâå ñêàëè â ìîðåòî âçðèâèõà äóõîâåòå â Ñåóë...
бен от американските медии
с чисто пропагандна цел. Во-
дещите медии, включително
и вездесъщият тв канал Си
Ен Ен, не можаха да устоят
на изкушението да не пуснат
бомбастични заглавия от ти-
па "Русия и Китай нахлуха
във въздушното пространст-
во на две страни", "Руски и
китайски тежки бомбардиро-
вачи щурмуваха небето над
Южна Корея и Япония". В
подгряването на медийната
атмосфера се включиха теж-
коатлети от гилдията на аме-
риканските политолози. Те
наблегнаха на факта, че то-
ва е първото съвместно пат-
рулиране на руски и китайс-
ки самолети в Азиатско-ти-
хоокеанския регион. Следо-
вателно, руско-китайското
военно сътрудничество се
разширява, а това било знак
за растящата опасност за си-
гурността в света.

Мнозина от вещите комен-
татори отбелязаха и достав-
ката на руския зенитно-раке-
тен комплекс С-400 за Китай.
Тази седмица от пристанище-
то Уст-Луга на Балтийско мо-
ре в Ленинградска област
към Китай потегли първата
партия техника за комплек-
са. Доставката изпреварва с
няколко месеца сроковете,
набелязаните в подписания
през 2014 г. договор, съобщи
ТАСС. Това още повече сгъс-
ти цветовете в анализите на
американските експерти, ко-
ито още не са се съвзели от
удара на "изневярата" на Ан-
кара, която също се сдоби с
първокласните С-400. Така две
самотни скали в Японско мо-
ре и техният нищо неподози-
ращ единствен жител станаха
причина за сърцераздирател-
на истерия в технологично
мощните Сеул, Токио и Вашин-
гтон.                /"Русия днес"/

Äóìàòà - â ëÿòíà âàêàíöèÿ
На 25 юли се състоя последното заседа-

ние на Думата, преди законодателите да из-
лязат в лятна ваканция. Председателят на
руския парламент Вячеслав Володин обоб-
щи резултатите от неговата дейност през
последните месеци. По думите му голямата
част от приетите закони и решения са били
свързани с реализацията на националните
проекти и на задачите, поставени в Посла-
нието на президента.

От началото на годината са били внесе-
ни 665 законопроекта, от които 342 - от
депутатите в двете камари и 14 - от прези-
дента. Окончателно като закони са били
одобрени 315, а останалите са били отх-
върлени или оттеглени от самите автори.
От президента вече са подписани 196 фе-
дерални закона.

Сред приетите по-важни документи са за-
коните за административно наказание за раз-
пространяване в интернет на недостоверна
обществено значима информация, за опрос-
тяване на процедурата за получаване на рус-
ко гражданство от гражданите на Украйна и
чуждестранните квалифицирани специалис-
ти и други. Есенната сесия на Думата ще
започне на 27 август и ще продължи до 31
декември. Първото пленарно заседание е
насрочено за 10 септември. /"Русия днес"/

Áúëãàðè - â ïðîãðàìàòà
"Íîâîå ïîêîëåíèå"

В разгар е реализацията на програмата
на Россотрудничество "Новое поколение-
2019". Това значи, че талантливи и активни
младежи от различни страни имат възмож-
ност да видят Русия, да участват в големи
международни форуми с най-разнообразна
тематика, но най-важното е, че имат шанс
да представят себе си. Български младе-
жи активно участват в програмата. Към 25
юли 2019 година 12 души от България вече
се завърнаха от Русия, а двама в момента
участват в един от форумите. На форума
Sputnik PRO Mir 2019 участва младият жур-
налист от в. "24 часа" Стоян Илков.

Не е лесно човек да попадне на Петербур-
гския икономически форум - солидно между-
народно мероприятие, но лидер на нацио-
налния подбор стана Симона Радева - млада
предприемачка от София. Симона реализи-
ра иновационен проект в областта на енер-
гетиката. А на Ливадийския форум-2019 в
Крим делегацията от България бе от шести-
ма души. Те бяха във възторг от програмата
на фестивала, от хората, с които се запоз-
наха и от Крим. Едновременно с това в Крим
работеше и "Школа Россатома" за деца и
там също имаше две деца - София Видинс-
ка и Христина Пейчева.        /"Русия днес"/
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На 22 срещу 23 юли в па-
латковия лагер "Холдоми"- на
територията на ски комплек-
са "Холдоми" в селището Сол-
нечни в Хабаровския край,
при пожар загинаха четири
деца, 12 са пострадали -
възрастни и деца. Огънят е
превзел площ от 2,4 хил. кв.
м, гасенето е продължило
два часа. Известно е, че
възрастните хора в лагера
са се опитали сами да се
справят с огъня и твърде
късно са извикали пожарна-
та. От 26 палатки напълно
са изгорели 20. Към момен-
та на произшествието в ла-
гера е имало 189 деца на
възраст от 7 до 15 години.

Предполага се че пожарът
е избухнал от неизправен
отоплителен уред - през нощ-
та ставало студено.

По думите на губернатора
на Хабаровска област Сер-
гей Фургал палатковият ла-
гер бил нелегален, властите
не знаели за съществуването

От 25 юли т. г. руснаците
могат да влизат без виза за
90 дни в Малдивската репуб-
лика. В сила влезе споразу-
мението между правителства-
та на двете страни за отмяна
на взаимните визови изиск-
вания, подписано преди ме-
сец. По-рано руските турис-
ти също се ползваха от об-
лекчен режим, но за 30 дни.
Сега се разрешава в течение
на три месеца влизане, изли-
зате и транзит през страна-
та, но само за туристи.

Малдивите са популярна ту-
ристическа дестинация, но
сдържащ фактор е високата
цена на полета и почивката.
По данни на Росстат обаче
през 2018 година на Малди-

 На 24 юли започна прие-
мът на заявки от желаещи-
те да участват в електрон-
ното гласуване за депутати
в Московската градска ду-
ма, съобщават руските ме-
дии. Заявленията ще се при-
емат на портала mos.ru до
4 септември включително. В
електронното гласуване мо-
гат да участват жителите на
10 района на Москва (три
избирателни окръга).

Във вторник, 23 юли, в
столицата бе проведена ге-
нерална репетиция за елек-
тронното гласуване - рефе-
рендум за бездомните куче-
та и котки. Тестването на
системата премина без
проблеми. "Експертите
признаха работата на сис-
темата за успешна - съоб-
щи ръководителят на депар-
тамента по информационни
технологии на столицата Ар-
тьом Костирко.- Всички пос-
тавени задачи бяха изпъл-
нени. Нямаше спиране и
грешки във функционирането
на системата. Що се отнася
до забележките на избира-
телите - получихме обратна
връзка и ще работим по въп-
росите, за да могат есеме-
сите да вървят още по-доб-
ре и навреме", каза Костир-
ко.

Откритото гласуване се
проведе от 8 до 20 ч. На

Â Ìîñêâà òåñòâàõà åëåêòðîííîòî ãëàñóâàíå
В Московската градска дума заседават 45 депутата,

които се избират мажоритарно. Ако кандидатът е неза-
висим или е предложен от партия, която не е представе-
на в Държавната дума, той трябва да събере пет хиляди
подписа. Но при установяване на 10% недостоверни под-
писи, кандидатът не се регистрира.

Именно поради това, че избирателните комисии са бра-
кували подписите на повечето опозиционни кандидати ця-
ла седмица в Москва се провеждат стихийни митинги на
опозиционните кандидати и техните привърженици. Опо-
зиционният лидер Алексей Навални отново е в полицията
с обвинение, че повторно нарушава правилата на провеж-
дане на публични мероприятия - Навални призова хората
на несанкциониран митинг на 27 юли с искане да бъдат
регистрирани независимите кандидати, без да се прове-
ряват събраните от тях подписи. На митинга пред Мос-
ковската градска избирателна комисия се събраха около
хиляда души.

На 23 юли председателят на ЦИК Ела Памфилова прове-
де среща с опозиционните кандидати, които са получили
отказ и обеща в рамките на пълномощията си Московска-
та избирателна комисия внимателно да провери всеки от-
делен случай "максимално открито". Тя сподели, че е впе-
чатлена от невежеството на хората, които пледират за
демокрация, а всъщност я нарушават.

жителите на столицата, ко-
ито участваха в тестването
на системата, им бе пред-
ложено да отговорят на въп-
роса какво трябва да се
направи с бездомните куче-
та и котки в Москва. Спо-
ред резултатите 30% от за-
питаните са гласували без-
домните животни да се взе-
мат в приюти, 27% - да се
стерилизират и да се пус-
кат, 26% - да се стимули-
рат гражданите да вземат

животните у дома, 14% ис-
кат да се разреши евтана-
зия на животните, 2% са
предложили да се хващат и
да се извеждат извън гра-
да, 1% са преценили, че ни-
що не трябва да се прави.
Резултатите от гласуването
ще бъдат разгледани много
скоро на заседание на ра-
ботна група на Обществе-
ната палата на Москва.

Участието във вота с он-
лайн гласуване не е задъл-

жително, всеки може да нап-
рави избора си и с хартие-
на бюлетина.

Избирателите, които са
подали заявки за електрон-
но гласуване имат възмож-
ност да се откажат до 4 сеп-
тември, но могат да правят
това не по-често от един път
на денонощие. На 5 септем-
ври решението не може да
се променя.

Електронният избор га-
рантира пълна анонимност

и спазване на тайната на
вота. Програмното осигуря-
ване на системата е създа-
дено въз основа на техно-
логията блокчейн.

Изборите за депутати в
столичния парламент са на
8 септември (единен ден за
гласуване в Русия). Регист-
рирани са 233-ма кандида-
ти, от тях 117 са от партии
и 62-ма са независими. От-
каз от регистрация са по-
лучили 57 кандидати.

×åòèðè äåöà èçãîðÿõà çàðàäè ïðåñòúïíà íåáðåæíîñò íà âúçðàñòíè
му: "Никой не е знаел, че има
палатков лагер, че той е час-
тен". Това предизвика гнева
на премиера Дмитрий Мед-
ведев: "Що за заявление от
страна на губернатора? Ако
никой не е знаел, значи лошо
си изпълняват задълженията,
а ако са знаели защо са раз-
решили?", попита Медведев
на заседание на правителст-
вото и разпореди проверка
на детските лагери.

Палатковият лагер вече
официално е закрит. Задър-
жани са учредителят и ди-
ректор на фирмата "Экстрим
Сервис" и собственик на ла-
гера Виталий Буралков и ди-
ректорът на палатковия ла-
гер Максим Кузнецов. Сре-
щу тях са образувани углав-
ни дела за причиняване на
смърт по невнимание, оказ-
ване на услуги, които не от-
говарят на изискванията за
безопасност и престъпна
небрежност. Разследването
на делата е предадено в цен-

тралния апарат на Следст-
вения комитет.

Углавно дело с обвинение
в престъпна небрежност е
образувано и срещу начал-
ника на отдела по надзор на
дейността и профилактиката
на Управлението по надзор-
на дейност на МЧС за Хаба-
ровския край Едуард Новго-
родцев. По данни на следст-
вието през юли, по време на

провеждане на планови уче-
ния, мъжът видял, че в лаге-
ра "Холдоми" са нарушени
противопожарните норми, но
не предприел мерки за отст-
раняването на нарушенията.
Нещо повече, на заседание
на регионалната комисия по
извънредни ситуации на въп-
рос на зам.-министъра на
просветата н РФ Павел Зен-
кович за въпросния лагер

Новгородцев отговорил, че
при външно наблюдение ня-
ма нарушения на правилата
за противопожарна безопас-
ност, но отбелязал, че  таки-
ва не съществуват за палат-
ковите лагери.

Министърът по извънред-
ните ситуации на РФ (МЧС)
Евгений Зиничев е разпоре-
дил на подчинените си из-
вънпланова проверка на
всички детски лагери, озд-
равителни центрове и други
бази за отдих. Зиничев зая-
ви, че не вярва, че прове-
ряващите не са знаели за
съществуването на палатки
в лагера "Холдоми":"Не мо-
же да бъде, че се правят
учения по евакуация и ни-
кой не обръща внимание на
цял палатков лагер"

24 юли в Хабаровския край
бе обявен тридневен траур.
Първите погребения на за-
гиналите деца се състояха
на 25 юли в Комсомолск на
Амур.

Ðóñêèòå òóðèñòè ïúòóâàò áåç âèçè â 116 ñòðàíè
вите са извършени 38 хиля-
ди пътувания, което е с
26,7% повече, отколкото
през 2017 година.

Сега за руснаците без ви-
за са достъпни 116 страни
по света. Освен Малдивите,
в Азия това са Тайланд, Ма-
лайзия, Виетнам, Монголия,
Индонезия. В Европа безви-
зов режим действа с Черна
гора, Сърбия, Босна и Хер-
цеговина. В Африка без визи
руснаците пътуват в Египет,
Мароко, Тунис, Танзания, Ке-
ния, ЮАР и много други стра-
ни. В Близкия изток без ви-
зи са достъпни Турция, Из-
раел, Ливан, Катар, ОАЕ. В
Латинска Америка - Аржен-
тина, Чили, Бразилия, Колум-

бия, Парагвай, Венецуела и
много други страни.

Тази година на курортите в
Турция се очакват 5 милиона
руски туристи. От януари до
18 юли т. г. само на курорти-
те в Анталия са почивали око-
ло 7 милиона чуждестранни
туристи, което е с 16% пове-
че от шестте месеца на ми-
налата годна.

"През 2018 година приех-
ме 4,5 милиона руски турис-
ти. Прогнозираме увеличение
на броя им с 5-10% годиш-
но" казва ръководителят на
асоциацията Professional Hotel
Managers' Association (POYD)
Улкая Атмака.

Страницата подготви
Димитрина Гергова

Руснаците вече могат да пребивават на Малдивите три месеца
без виза
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На 20 юли от космод-
рума Байконур в Каз-
хастан към МКС потег-
ли космическият ко-
раб „Союз-13” с еки-
паж на борда в със-
тав космонавтът от
Роскосмос Алексан-
дър Скворцов, астро-
навтът от Европейс-
ката космическа аген-
ция (ЕКА) Лука Пар-
митано и астронавтът
от НАСА Ендрю Мор-
ган, който лети за
първи път. Екипажът
вече се намира в
Международната кос-
мическа станция. Александър Скворцов ще се занимава с управлението на робота FEDOR,
който ще бъде доставен на МКС на 22 август. По думите на ръководителя на Роскосмос
Дмитрий Рогозин, за руската космонавтика това ще е първият етап от работата с антро-
поморфни машини, които ще позволят навлизане в далечния Космос. Като акцент на
този полет е фактът, че той се състоя в деня на 50-годишнината от стъпването на амери-
канския астронавт Нил Армстронг на Луната – 20 юли 1969 г. Скворцов и Пармитано ще
прекарат на МКС 201 дни (до 6 февруари 2020 г.), Морган – 256 дни (до 1 април 2020 г.)

Край Останкинската кула в Москва се откри
тематичен парк, който пренася посетителите
в епохата на Съветския съюз. Страници от
в. „Правда” по стендовете, афиши със съ-
ветски лозунги, настолен хокей, уличен кан-
тар, гири, гигантски шашки, които се местят
с помощта на специални дървени лопатки…
В тира мишените са не кръгове, а мелница,
коза и зайче. В „Универмага” се продават
характерни за съветската епоха атрибути, но
по съвременни цени.
„За да е пълно потапянето в епохата на со-
ца, тук трябва да има будка, където да се
продават карти за почивка в Крим за 50
рубли – усмихва се един от посетителите. -
А въобще много е приятно да върнеш вре-
мето назад, в младостта си…” Тематичният
парк ще работи до 2 август.

В московския парк „Сокол-
ники” през двата почивни
дни се проведе Тайландски
културен фестивал. Той бе
посветен на 122-годишнина
от установяване на диплома-
тически отношения между
Русия и Тайланд. Гостите на
празника се запознаха с тра-
дициите на страната и дори
имаха възможност да опитат
да научат езика й. По сцени-
те се изявяваха музиканти,
певци и танцьори, а по пло-
щадите на парка всеки мо-
жеше да се пробва в бойно-
то изкуство мауй-тай, а след това да се отпусне след сеанс по традиционен масаж. Тайлан-
дската кухня покори мнозина, а блюдата се приготвяха пред очите на посетителите. На
базара всеки можеше да намери нещо интересно от далечен Тайланд.

От 20 до 22 юли
в Москва се про-
веде Междунаро-
ден ден на бокса,
признат от Меж-
дународната асо-
циация по бокс.
На Червения пло-
щад се състояха
открита трени-
ровка с именити
спортисти, бок-
сьорско шоу и
голям концерт. В
атрактивната ма-
сова тренировка
участваха бивши-
ят световен шам-
пион в супертежка категория Николай Валуев, бившият абсолютен световен шампион
Константин Цзю и олимпийският шампион Евгений Тишченко. В мероприятието, което
кандидатства за Книгата на рекордите на Гинес участваха 4273 души.

Единственият концерт на
американската група
Metallica в Русия в рамки-
те на турнето им
WorldWired Tour се състоя
на 21 юли на стадиона
Лужники в Москва. Музи-
кантите накараха публика-
та да онемее от изненада,
когато запяха известната
песен на Виктор Цой
„Кръвна група” на руски
език, а след това всички
запяха заедно с тях.
Metallica е основана през
1981 година като от първия състав досега в групата са останали вокалистът Джеймс
Хетфилд и барабанистът Ларс Улрих. Групата е вписана в Книгата на рекордите на Гинес
като единствената, която е имала изяви на шестте континента на Земята.

Повече от хиляда души се
включиха във фестивала
„Фонтанка SUP” – плаване
върху дъски с весла – и пре-
минаха по вода по най-кра-
сивите места на Санкт Петер-
бург. Тази година бе четвър-
тото издание на водната фе-
ерия, организирана от ин-
тернет изданието „Фонтан-
ка.ру”. „Фонтанка SUP” е и
спорт, и развлечение, и кар-
навал. Мнозина от участни-
ците излязоха на дистанция-
та от 8,7 км със собствено-
ръчно направени костюми –
пирати, русалки, матроси, ге-
рои от популярни филми, книги и легенди. Участниците с най-креативни костюми и деко-
рирани дъски получиха награди.
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Москва и Хавана се обя-
вяват за политико-диплома-
тическо урегулиране на кри-
зата във Венецуела - това
заяви в сряда руският ми-
нистър на външните работи
Сергей Лавров по време на
пресконференция след пре-
говорите с кубинския си ко-
лега Бруно Родригес Пари-
ля.

"Обсъдихме ситуацията
във Венецуела и около тази
страна - каза министърът.
- Единодушни сме, че вся-
какви проблеми, свързани
с Венецуела или с която и
да е друга страна, трябва
да се решават по мирен по-
литико-дипломатически път
върху основата на устава на
ООН, принципите на уважа-
ване на суверенитета и не-
намесата във вътрешните
работи, неприемливостта на
използване на сила или на
заплаха със сила. Именно от
такива позиции участваме
активно, както и нашите ку-
бински приятели, в съдейс-
твието за създаване на та-
кива условия, които биха
позволили на самите вене-
цуелци да се договорят как
да преодолеят сегашната си-
туация. Убедени сме, че кон-
тактите, които стимулират
прекия диалог между пра-
вителството и опозицията,
трябва по всякакъв начин
да се развиват."

Във връзка с това Лав-
ров съобщи, че тези контак-

Ðóñèÿ è Êóáà ñå îáÿâÿâàò çà ïîëèòè÷åñêî
ðåøåíèå íà êðèçàòà âúâ Âåíåöóåëà
Първият руски дипломат заяви,
че Москва и Хавана ще
развиват сътрудничеството
във военнотехническата и
икономическата област

ти трябва именно да съдей-
стват на диалога между
страните, а не да предре-
шават неговия изход.

Лавров съобщи също та-
ка, че Русия ще развива сът-
рудничеството си с Куба във
военнотехническата област
и в сферата на икономика-
та.

"Нашата конкретна линия
по отношение на Куба се
заключава в стремежа ни
по всякакъв начин да подк-
репяме кубинския народ не
само политически, не само
морално, не само като про-
дължаваме да развиваме
военнотехническите отноше-
ния с Куба, но и като ак-
тивно придвижваме търго-
вията, икономическите про-
екти, които ще позволят да
направим икономиката на
тази страна устойчива към
различен вид външни напад-
ки. Надявам се, че ще ус-
пеем", каза първият руски
дипломат.

От 23 до 27 юли Лавров е
на обиколка в страни от Ла-
тинска Америка. В сряда той
беше в Куба, откъдето се
отправи в Рио де Жанейро
за участие в заседание на
Съвета на министрите на
външните работи на БРИКС
(Бразилия, Русия, Индия,
Китай, ЮАР), а също така
ще проведе редица двуст-
ранни срещи. След това ще
се състои първата в исто-
рията на двустранните от-

ношения официална визита
на ръководителя на руско-
то Външно министерство в
Суринам.

За заявленията на САЩ

Заявленията на предста-
вители на американското
ръководство, че някои стра-
ни от Източното полукълбо
не трябва да сътрудничат
със страни от Латинска Аме-
рика са смешни, смята Лав-
ров.

"Да слушаш твърдения от
страна на САЩ, че някой от
Източното полукълбо не мо-
же да има партньори от За-
падното и обратното, чест-
но да кажа, е смешно. Пог-
леднете картата - къде при-
състват САЩ със своите ба-
зи. Ето защо тук отсъства
почва за сериозен разговор
- каза Лавров. - Що се от-

нася до заявленията, че ня-
кои страни нямат работа в
Латинска Америка, това сме
чували много пъти. Освен
държавния секретар на
САЩ Майкъл Помпео на та-
зи тема се изказа и помощ-
ник президентът на САЩ по
националната сигурност
Джон Болтън, който съвсем
неотдавна заяви, че Иран и
"Хизбула" се намесват и
подкопават стабилността в
Латинска Америка. Маща-
бът на този анализ и него-
вата дълбочина заслужават
отделен коментар."

Миналата неделя Болтън
написа в "Туитър", че Иран
и ливанската шиитска орга-
низация "Хизбула" оказват
помощ на венецуелския ли-
дер Николас Мадуро и не-
посредствено заплашват си-
гурността на страните от
Западното полукълбо.

Русия в Латинска
Америка

Лавров напомни, че рус-
кият президент Владимир Пу-
тин многократно е подчер-
тавал, че Москва е готова
да развива равноправни от-
ношения с всички заинтере-
сувани страни от Латинска
Америка и Карибския реги-
он и никога не е говорил за
готовност "да запълни ваку-
ума в Латинска Америка". "И
ако всяка от тези страни е
готова, проявява интерес
именно към такова равноп-
равно взаимодействие, ние
ще откликнем. САЩ обичат
сами да избират къде има
вакуум, който трябва да се
запълни. Във Вашингтон се
отнасят към изискванията да
се спазва международното
право меко казано доста ле-
комислено и смятат, че за
тях конкретно законите не са
писани", констатира руският
министър.

Както отбеляза първият
руски дипломат, Руската фе-
дерация ще продължи да от-
стоява правото на кубинс-
кия народ да избира бъде-
щето си самостоятелно.

"Категорично отхвърляме
опитите да се наложат на ко-
гото и да било свои поряд-
ки, свои ценности, които не
винаги отразяват ценности-
те на други цивилизации и
народи. Това са неоколони-
ални методи, които отдавна
би трябвало да бъдат на бу-
нището на историята - каза
Лавров. - Силно се надявам,
че САЩ ще осъзнаят своя
дългосрочен интерес, който
не е в това да влошат отно-
шенията с всички, издигай-
ки ултиматуми, а в това да
си осигурят партньори."

Официалният представи-
тел на руското Министерс-
тво на външните работи Ма-
рия Захарова с конкретни
материали посочи факт на
невярно цитиране от бри-
тански журналист на изяв-
ление на президента на Ру-
сия Владимир Путин. Съот-
ветните документални аргу-
менти дипломатът публику-
ва в сряда на своята стра-
ница в социалната мрежа
"Фейсбук".

На пресконференция в Ха-
вана в сряда кореспонден-
тът на Би Би Си Уил Грант
зададе въпрос на ръково-
дителя на руското диплома-
тическо ведомство Сергей
Лавров: "Помня как преди
няколко години по време на
визитата си в Латинска Аме-
рика президентът Путин ка-
за, че между двете Амери-
ки не може да има вакуум
и ако Вашингтон няма на-
мерение да го запълни , то-
ва ще направи Русия..."

Министърът отговори, че
кореспондентът бърка нещо
и Путин не е говорил това.
"Оказа се, че задалият въп-
роса на Лавров журналист
е имал предвид пресконфе-
ренцията на Владимир Пу-
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тин и Уго Чавес на 2 април
2010 г. във Венецуела -
обърна внимание Захарова.
- Именно той, Уил Грант то-
гава е попитало не за про-
тиворечията, а за мостове-
те между континентите и за
военнотехническото сътруд-
ничество между Русия и Ве-
нецуела. Отговаряйки на то-
зи въпрос, Владимир Путин
е казал съвсем не това, ко-
ето в сряда е било прераз-
казано от британеца в Ха-
вана."

Въпрос с девет-
годишна давност

Мария Захарова цитира
стенограмата на въпроса и
отговора.

"Въпрос: Господин Чавес,
вие казахте, че през минала-
та година Венецуела е помо-
лила Русия за кредит в раз-
мер на 2,2 млрд. долара за
закупуване на военно оборуд-
ване. Колко е изхарчено от
този кредит в настоящия мо-
мент? И що се отнася до ръс-

та на вашия арсенал - как
смятате, какво ще помисли за
това Вашингтон? А също така
- как ще се разглежда ваше-
то сътрудничество в област-
та на ядрените технологии?"

И въпрос към министър-
председателя Путин:

"Вие виждате ли отноше-
нията с Венецуела като един
вид мост към останалите
страни от Латинска Амери-
ка?

Отговорът на Путин изг-
лежда по следния начин:
"...ако САЩ не искат да дос-
тавят въоръжение в други
страни, в частност във Ве-
нецуела, за нас това е доб-
ре. Нека и в бъдеще да не
доставят. "Свято място не ос-
тава празно" -така казват в
Русия..."

Тогава Путин посочи: "Той
(британският журналист) ме
попита дали ние в Русия
разглеждаме сътрудничест-
вото с Венецуела като мост
за взаимодействие с други
страни от региона. Отчасти
- да. Да кажем, че една от
нашите компании има наме-
рение да построи един от
най-съвременните заводи за
производство на железопът-
ни релси. Това не само ще

създаде допълнителни ра-
ботни места тук, във Вене-
цуела, това ще помогне да
се придвижи нашата продук-
ция в съседни на Венецуе-
ла страни. Особено сред те-
зи, с които Венецуела раз-
вива интеграционни проце-
си. Ние работим и пряко с
много страни от региона, за-
щото смятаме, че той е мно-
го перспективен..."

Като оправдание

Като участник в делегаци-
ята в руската делегация в
Хавана Захарова се е поин-
тересувала от журналиста
защо така грубо е манипу-
лиран цитатът. Последвала
препратка към преводачи-
те - те били виновни.

"На моята забележка, че
са минали девет години, а
преди пресконференцията
като минимум би могъл да
се препровери оригиналът
(той е достъпен на сайта на
правителството на Русия, в
това число и за Би Би Си),
не чух нищо вразумително",
се отбелязва в публикация-
та на Мария Захарова.

Страницата подготви
Влади Владков

Мария Захарова
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Разправа с литовското еврейско население

Използването на истори-
ята в политиката е сред най-
важните приоритети за пра-
вителствата в балтийските
страни, Полша, Украйна и
Молдова. Властите в тези
държави усърдно се зани-
мават с пренаписване на ис-
торията и на тази база при-
емат репресивни закони
срещу онези, които се опит-
ват да оспорят официалния
исторически мит. Решаване-
то на задачата с пренапис-
ване на историята е пове-
рено на реални фабрики за
фалшифициране на истори-
ческата истина. Повечето от
тях носят името "институти
на националната памет".

В балтийските страни ис-
торическото самосъзнание
традиционно се изгражда на
такива стълбове на идентич-
ността като омраза към
всичко съветско, която се-
га се прехвърля върху всич-
ко руско. Освен това граж-
даните в тези страни тряб-
ва да се възприемат като
част от голямата европей-
ска култура, да изпитват
култ към независимостта и
самобитността, което в мес-
тния смисъл на думата оз-
начава презрение към
всичко руско. Тези елемен-
ти на "новото съзнание" са
присъщи на много източно-
европейски страни, които
през дълъг период от сво-
ята история са били подв-
ластни на различни импе-
рии. Литва не прави изк-
лючение, въпреки че за
разлика от другите балтий-
ски страни има зад гърба
си историята на Великото
литовско княжество.

В съвременна Литва към
"институтите на паметта" мо-
же да бъдат отнесени дър-
жавният Център за изучава-
не на геноцида и съпротива-
та на литовците (ЦИГСЛ),
академичният Институт по
история на Литва, различ-
ни центрове към универси-
тетите и също традиционни-
те за балтийските страни
музеи на "съпротивата сре-
щу съветската окупация".
Главна "трансформираща"
роля играе ЦИГСЛ, който да-
ва тон на официалната ис-
торическа политика и на ин-
терпретацията на едни или
други събития.

Целите на института са
следните: изследвания на
проявите на геноцид, прес-
тъпления срещу човечество-
то и военни престъпления в
Литва, преследване на жи-
телите на Литва в периода
на окупацията; изследвания
на съпротивата срещу оку-
пацията, увековечаване па-
метта на борците за свобо-
да и на жертвите на гено-
цида. В закона за учредя-
ване на ЦИГСЛ като "окупа-
ционни" от 1940 г. до 1990 г.
са определени и съветски-
ят, и нацисткият периоди.
Де факто обаче за основно
направление в дейността на
института се отбелязва от-
криването на "разобличава-
щите" Съветската армия ма-
териали. На официалния
сайт на ЦИГСЛ се подчер-
тава, че създаването на
центъра се свързва преди
всичко с желанието да се
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Институти,
медии и
граждански
организации
са впрегнати
да изопачават
историята

На първомайска демонстрация в столицата на "европейска" Литва

Във Вилнюс награждават с високи държавни отличия нацисти ветерани

разбере и разкаже за "жес-
токостта и престъпленията
на окупационния съветски
режим". За нацистката оку-
пация се премълчава.

Наред с изследванията,
изучаването на архивни ма-
териали и предоставяне на
информация по искане на
пострадали граждани,
ЦИГСЛ има право да ини-
циира издигане на паметни-
ци и създаване на филми,
да предлага паметни дати,
които да се отбелязват ка-
то национални празници.
Центърът е упълномощен
също така да дава правна
оценка на различни истори-
чески събития и активно да
сътрудничи с литовските
правозащитни органи. Инс-
титуцията е поела и ангажи-
мента да анализира и пуб-
ликува документи на бивши-
те съветски спецслужби, за
което е създаден отделен
сайт, който е само на ли-
товски език. ЦИГСЛ работи
в сътрудничество и с рус-
кия информационен център
"Мемориал".

На мястото на литовския
КГБ днес е разположен Му-
зеят на окупацията и бор-
бата за свобода. До април
2018 г. той се наричаше Му-
зей на жертвите на геноци-
да. Освен във Вилнюс та-
кива музеи днес има и в
други литовски градове.
Както може да се очаква,
навсякъде акцент е поста-
вен върху "репресивните
действия" на съветската
власт. Съветският период
от историята на република-
та като правило винаги се
представя само като "оку-
пация и потискане на литов-
ската идентичност" - така
вече е наложено и в общес-
твения и политически жи-
вот. Същевременно се пре-
небрегва и премълчава
фактът, че в органите на
властта и администрацията,
включително и в спецслуж-
бите са работили главно ли-
товци, а не руснаци, или
представители на други съ-
юзни републики. Изопаче-
ните трактовки на истори-

ята от време на време пре-
растват в претенции към
Русия да изплати компен-
сации за "нанесените щети"
на Литва през годините на
съветската власт. Москва,
разбира се, не обръща вни-
мание на подобни искания.

Друго сериозно изопаче-
ние и противоречие в съв-
ременното тълкуване на ис-
торията в Литва е, че пери-
одът на нацистката окупа-
ция 1941-1945 г. се предс-
тавя като време на "утвър-
ждаване на литовската не-
зависимост". Срещу подоб-
на позиция на героизация на
"литовските борци за неза-
висимост" застанаха местни-
те евреи. Защото докумен-
тираната историческа исти-
на сочи, че в нацистките ак-
ции и масовото изтребление
на евреите в Литва са учас-
твали именно тези т.нар.
"борци за свободата на Лит-
ва".

Еврейската общност в ре-
публиката протестира и сре-
щу възвеличаването на из-
вестните със своята жесто-
кост литовски идеолози на
холокоста Казис Шкирпа и
Йонас Норейка. Поискано бе
да бъде отменено решение-
то на кметството във Вил-
нюс за честване годишнина-
та от Юнското въстание
1941 г. Точно на 22 юни 1941
г. - денят, когато Германия
напада Съветския съюз, ли-
товски националисти изби-

ват командирите на Черве-
ната армия в републиката,
а след това започват еврей-
ски погроми.

Само за седмица - от 24
до 30 юни военизирани под-
разделения на литовския на-
ционалист Алгирдас Климай-
тис избиват около 4000 ев-
реи в Каунас и други градо-
ве. Днес еврейската общ-
ност в Литва не надхвърля
3000 души, докато до вой-
ната там живеят над 200
000. Общо през годините на
войната в Литва са унищо-

жени 95 на сто от еврейс-
кото население. В процент-
но отношение именно в та-
зи балтийска република са
убити най-много евреи, от-
колкото в която и да е дру-
га страна.

Литовските власти реаги-
рат остро срещу всеки
дръзнал да напомни за
престъпленията на нацисти-
те, които днес във Вилнюс
искат да честват като ге-
рои. Такъв бе и инцидентът
с книгата "Свои" на литовс-
ката писателка Рута Вана-
гайте. Тя разкрива факти,
че един от членовете на ра-
дикалната организация
"Горски братя" Адолфас Ра-
манаускас е участвал в ев-
рейските погроми. По иска-
не на прокурора литовски-
ят съд веднага заведе дело
срещу Ванагайте, книгата й
бе иззета от продажба, са-
мата тя бе подложена на
тормоз и принудена в край-
на сметка да напусне стра-
ната. Това, което прави впе-
чатление, е, че в европей-
ските столици не реагира-
ха на инцидента. Протести-
раха само от Европейския
еврейски конгрес.

Съвсем различна бе съд-
бата на друга книга със заг-
лавие, сякаш търсещо оп-
равдание за гузната съвест:
"Ние не сме убивали". Ав-
торът Аркадиюс Винокурас
я написва на базата на ин-
тервюта с потомци на па-

лачите. Тя излиза с подд-
ръжката на ЦИГСЛ. За да
претендира за обективност,
там са посочени имената на
малък брой участници в
разстрелите, които според
центъра са били "само" око-
ло 1000. Самият списък с
имената на убийците е бил
предаден на литовското
правителство и досега не е
публикуван. Властите се
опасявали да не пострадат
потомците на местните на-
цисти от една страна, а от
друга - да не бъдат диск-
редитирани все още живи-
те и вече реабилитирани и
обявени за герои сътрудни-
ци на фашистките окупан-
ти. В Асоциацията на литов-
ските евреи в Израел съ-
общиха, че разполагат с до-
кументално проверен спи-
сък на палачите, в който са
имената на над 4000 души -
четири пъти повече от спи-
съка на литовското прави-
телство.

През последните 25 годи-
ни властите в Литва упори-
то се трудят за героизаци-
ята на "горските братя", ка-
то посмъртно им присъж-
дат висши държавни награ-
ди, откриват в тяхна чест
паметници и мемориални
плочи, наричат улици и пар-
кове с техните имена. На
мнението на мнозинството
граждани не се обръща
внимание. В резултат се
стигна до напрежение в об-
ществото, до непримиримо
противопоставяне. Всички
литовски президенти след
разпадането на Съветския
съюз, започвайки с Алгир-
дас Бразаускас и до днеш-
ния Гитанас Науседа рабо-
тят за формирането на но-
во "патриотично" съзнание
у младото поколение, бази-
рано на нацистка идеология.
Никого не интересува, че
обявените за национални
герои носители на тази иде-
ология са извършили прес-
тъпления срещу човечест-
вото, че техните зверства
са добре документирани,
доказани и нямат срок на
давност.

Литва и досега не е приз-
нала, не е поела отговор-
ност за нацистките престъп-
ления на своя територия,
за холокоста. Не се е из-
винила на жертвите. Нап-
ротив, де факто извършва
ново престъпление, изопа-
чавайки историята, обявя-
вайки нацистите за герои.
Именно с такава цел са съз-
дадени институти, които
трудно може да бъдат на-
речени "научни". В действи-
телност те са щедро суб-
сидирани фабрики за про-
изводство на фалш и лъжи.
Всичко това става с мъл-
чаливото поощрение на ци-
вилизована Европа.

(rubaltic.ru)
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В Россию из-за рубежа
БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ
Программа Белгородской области по оказанию содейст-

вия добровольному переселению соотечественников, про-
живающих за рубежом, позволит привлечь в регион свыше
1800 человек до 2024 года. Как рассказали в пресс-служ-
бе губернатора и правительства области, документ согла-
сован и рассчитан на пять лет.

О реализации программы шла речь на заседании Сове-
та при губернаторе Белгородской области по межнацио-
нальным отношениям. Соотечественники, которые перее-
дут в регион, смогут обеспечить его квалифицированными
кадрами. По словам начальника отдела иммиграционного
контроля Управления по делам миграции УМВД России по
Белгородской области Алексея Минина, в Белгородской
области проживают представители более 130 стран. Влас-
ти ведут работу, направленную на профилактику многона-
циональных конфликтов.

НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ
В 2018 году завершился период реализации региональ-

ной госпрограммы по оказанию содействия добровольно-
му переселению в Россию соотечественников из-за рубе-
жа, длящийся на протяжении трёх лет. За это время в
Новгородскую область прибыли 2896 соотечественников,
из которых более 1300 - участники Программы и более
полутора тысяч - члены их семей. Таким образом плани-
руется добиться социально-экономического и демографи-
ческого развития Новгородской области. Переселенцам
предоставляется несколько видов социальной поддержки,
среди которых однократная денежная выплата и компен-
сация 50 % затрат на первоначальный взнос при получе-
нии кредита на приобретение жилья. С этого года сооте-
чественники, решившие переехать в Новгородскую область
из зарубежных стран, получают компенсацию за оплату
медкомиссии в размере фактических затрат но не более
20 тысяч рублей, а также компенсацию затрат на меди-
цинское освидетельствование не более 8 тысяч рублей.

Большинство переселенцев имеют образование по спе-
циальностям, востребованным на рынке труда Новгородс-
кой области. Так, за счет прибытия соотечественников
восполняется кадровый дефицит в образовании, медици-
не, сельском хозяйстве, на обрабатывающих производст-
вах, в сфере предоставление услуг населению.

К 1 июля в Новгородскую область прибыли 204 сооте-
чественника, из них 75 участников программы и 129 чле-
нов их семей. В 2019 году в область планируется принять
не менее 640 соотечественников. На реализацию мероп-
риятий программы в 2019 году запланировано около 3,3
млн. рублей, из которых более 2,5 млн - средства феде-
рального бюджета.

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ
С начала года в регион прибыли 287 участников подпрог-

раммы "Оказание содействия добровольному переселению
в Красноярский край соотечественников, проживающих за
рубежом", а с ними 234 члена семьи. Почти 90 процентов
переселенцев и свыше 70 % членов их семей было трудо-
устроено. Такие показатели приводит "Комсомольской прав-
де"-Красноярск агентство труда и занятости населения.

У прибывших в регион высокий уровень образования и
профессиональные навыки. В их лице край получил вост-
ребованных специалистов в промышленности,  строитель-
стве, транспорте, здравоохранении, образовании. Многие
закрыли вакансии, на которые долго и безуспешно подыс-
кивались кандидатуры.

Добавим, что 82,9 % переселившихся выбрали местом
жительства Красноярск. Всем создаются условия для ско-
рейшей адаптации, обустройства и интеграции в местное
сообщество. Служба занятости предоставляет единовре-
менную денежную выплату на обустройство и компенса-
цию затрат на перевод документов с иностранного языка.

С заявлением об участии в подпрограмме необходимо
обратиться в Управление по вопросам миграции ГУ МВД
России по Красноярскому краю. Предварительная запись
по телефонам 8 (391) 219-14-05 или 8 (391) 219-14-12.

Увеличивать квоту на обу-
чение иностранных студен-
тов в России нужно посте-
пенно, так как сейчас нет та-
кой возможности, сказала
глава Россотрудничества
Элеонора Митрофанова на
расширенном заседании Ко-
митета Госдумы по делам
СНГ, евразийской интеграции
и связям с соотечественни-
ками.

На заседании обсудили по-
ручение Президента Влади-
мира Путина от 28 мая 2019
года о рассмотрении вопро-
са целесообразности увели-
чения ежегодной квоты на
получение образования в
России иностранными граж-
данами. В том числе это
предложение касается обу-
чения соотечественников,
проживающих за рубежом.
Набор студентов по квотам
осуществляет Россотрудни-

74% россиян в возрасте от
18 до 25 лет считают, что
значимость высшего образо-
вания для получения высо-
кооплачиваемой работы си-
льно завышена, сообщает
ТАСС со ссылкой на резуль-
таты опроса, проведенного
Всероссийским центром
изучения общественного мне-
ния (ВЦИОМ).

Большинство россиян так-
же не считают высшее об-
разование обязательным ус-
ловием для успешной ка-
рьеры. Об этом заявили 68%
опрошенных, и этот показа-
тель заметно вырос за пос-
ледние 11 лет. В 2008 году
так считали меньше поло-
вины участников опроса -
45%.

По мнению 70% россиян,
отсутствие высшего образо-
вания не оказывает значи-
тельного влияния на матери-

Ðàíî óâåëè÷èâàòü êâîòû íà îáó÷åíèå
èíîñòðàííûõ ñòóäåíòîâ â Ðîññèè

чество совместно с МИД и
Минобрнауки. Сегодня на
бесплатных бюджетных отде-
лениях вузов учатся 15 тысяч
студентов. Увеличение квот
приведёт к увеличению фи-
нансирования этого направ-
ления из бюджета.

"Увеличивать квоту нужно
постепенно, так как сейчас
нет таких возможностей", -
сказала Элеонора Митрофа-
нова.

Она отметила, что согла-
шения по взаимному приз-
нанию дипломов у России
есть с 70 странами. Около
60 процентов студентов-квот-
ников обучаются в вузах
Центральной России. На Да-
льнем Востоке учатся всего
1,7 процента квотников, хо-
тя среди студентов, прохо-
дящих в России обучение,
очень много китайцев.

По словам Элеоноры Мит-
рофановой, в числе приори-
тетных направлений - рабо-
та над тем, чтобы обученн-
ые в России специалисты ос-
тавались и работали в на-
шей стране. Сейчас получа-
ется, что большинство уез-
жают обратно в свои страны
- выходит, что за счёт бю-
джета наша страна готовит
профессионалов для зару-
бежных экономик, отметила
Митрофанова.

Ìîëîäûå ðîññèÿíå óñîìíèëèñü
â âàæíîñòè âûñøåãî îáðàçîâàíèÿ

альное благополучие челове-
ка. 65% участников опроса
не согласны и с тем, что без
диплома человек обречен на
непрестижную работу с низ-
кой зарплатой - тогда как в
2008 году так считала толь-

ко половина опрошенных.
Ранее были опубликованы

результаты опроса, в кото-
ром россияне рассказали о
своем отношении к возмож-
ной четырехдневной рабочей
неделе.

Начался прием заявок на III междуна-
родный фотоконкурс "Русская цивилизация",
сообщили в Федеральном агентстве по де-
лам национальностей. Побороться за побе-
ду в нем могут как профессионалы, так и
любители со всего мира.

Авторские фотографии нужно загрузить на
портал мероприятия. Все участники должны
быть совершеннолетними. Каждый может
загрузить до пяти снимков в нескольких но-
минациях. Работы принимаются до восьмо-
го сентября. После этого их будет оцени-
вать жюри. Победителей наградят осенью
в столице. Лучшие работы будут представ-
лены на улицах Москвы.

Если в 2017 году поступило десять тысяч
фотографий от 1,8 тысячи участников, то в
2018-м - уже свыше семнадцати тысяч ра-
бот от трех тысяч фотографов. "Радует ог-
ромное желание жителей нашей страны, на-
ших соотечественников за рубежом, иност-

Внимание, фотографы!
ранцев, влюбленных в Россию, показать, ка-
кой они видят русскую цивилизацию", - ска-
зал руководитель ФАДН России, председа-
тель жюри конкурса Игорь Баринов.

Более подробно - https://ruscivilization.ru
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Страницу подготовила
Светлана Тютюнджиева

Уполномоченный по пра-
вам человека в России Та-
тьяна Москалькова расска-
зала сенаторам, на что ча-
ще всего жалуются гражда-
не, почему так важна рабо-
та региональных омбудсме-
нов и как собираются боро-
ться с домашним насилием.

В 2018 году в адрес упол-
номоченного по правам че-
ловека поступило 38 тысяч
жалоб, включая 1700 кол-
лективных. "Больше всего
обращений поступило по
вопросам, связанным с со-
циально-экономической те-
матикой: это жильё, здра-
воохранение, социальное
обеспечение. Защита прав в
этой области больше всего
волнует наших граждан", -
сообщила Татьяна Москаль-
кова, выступая 23 июля в
Совете Федерации с докла-
дом о своей деятельности в
2018 году.

Что касается региональных
омбудсменов, то им в прош-
лом году поступило свыше
180 тысяч обращений, а по-
мочь в восстановлении на-
рушенных прав они смогли
более 300 тысячам граждан.
"Сегодня институт омбудсме-
нов сложился и эффективно
работает во всех 85 субъек-

Петербург с октября 2019
года ожидает значительный
рост турпотока - иностранцы
смогут приезжать к нам по
электронной визе. В то же
время туроператоры за ру-
бежом отмечают - России
ещё нужно хорошо порабо-
тать над турпродуктом. Об
упрощении визового режи-
ма специально для Петер-
бурга еще в 2017 году про-
сил президента Владимира
Путина губернатор Георгий
Полтавченко. Речь шла о
введении электронных виз,
а также о свободном въез-
де для тех, кто прибывает в
Северную столицу на само-
лете и намерен остаться на
72 часа. Но тогда город не
получил ни положительного,
ни отрицательного ответа.
Снова к вопросу элект-
ронных виз решили верну-
ться после окончания чем-
пионата мира по футболу.
Опыт Fan-ID, которые по су-
ти стали аналогом электрон-
ной визы, продемонстриро-
вал, что инструмент рабо-
тает. А вот сложность офор-
мления стандартного въез-
дного документа может
свести на нет весь эконо-
мический эффект мундиаля:
болельщики, оценившие
российское гостеприимство,
не вернутся и не привезут
друзей, опасались участни-
ки рынка. Сменивший Геор-
гия Полтавченко на посту
главы города Александр Бег-
лов вновь обратился к Вла-
димиру Путину с просьбой
ввести электронные визы.
Перед грядущими выборами
Беглову быстрее, чем пред-

Ïðèíÿò çàêîí,
êîòîðûé ìíîãèì
îáëåã÷èò æèçíü
â Ðîññèè

23 июля, принят в тре-
тьем чтении законопроект
№709474-7 с поправками
в Федеральный закон "О
правовом положении инос-
транных граждан в Рос-
сийской Федерации", ко-
торый дает новую редак-
цию статьям о получении
разрешения на временное
проживание и вида на жи-
тельство. С большой веро-
ятностью, до конца авгус-
та закон будет опублико-
ван, и, следовательно, к
началу декабря вступит в
силу.

Это будет хорошим но-
вогодним подарком для
тех, кто хочет жить в Рос-
сии, из числа: "носителей
русского языка", кто име-
ет проживающих в России
супругов или детей - граж-
дан России, выпускников
российских вузов (отлич-
никам тут повезло немого
больше), квалифициро-
ванных специалистов.

/Суть поправок опубли-
кована в предыдущем но-
мере газеты с сайта "Ма-
терик"/.

"Ïðàâà ÷åëîâåêà" ïðåäëîæèëè ïðåïîäàâàòü â øêîëàõ

тах Федерации", - сказала
Уполномоченный по правам
человека.

Она выразила надежду,
что этот документ в осен-
нюю сессию получит статус
закона и станет правовой
платформой для деятельнос-
ти всех региональных упол-
номоченных и граждане по-
лучат мощный инструмент
защиты своих прав".

"Мы сделаем всё, чтобы
до конца года закон был
принят и региональные упол-
номоченные получили свою
базу для дальнейшей
эффективной работы", - от-
кликнулась Валентина Мат-

виенко.
Особое внимание Моска-

лькова уделила защите прав
женщин, которые обраща-
ются в аппарат омбудсме-
на по широкому кругу воп-
росов - от семейных споров
до получения пособий по бе-
ременности и родам или по-
собий при рождении
ребёнка. Решить эти проб-
лемы поможет совместная
работа с международными
организациями, иницииро-
ванная в своё время Вален-
тиной Матвиенко.

"Мы впервые вместе с Со-
ветом Европы развернули
совместный проект "Сотруд-

ничество в области реали-
зации Национальной страте-
гии действий РФ в интере-
сах женщин на 2017-2022
годы. В плане мероприятий
- выйти на комплекс мер,
связанных с решением
проблем по трём направле-
ниям: первое - это участие
женщин в общественной
сфере, второе - обеспече-
ние их занятости и постро-
ение карьеры, и третье -
предотвращение насилия в
семье", - подчеркнула Упол-
номоченный по правам че-
ловека.

Член Комитета Совета
Федерации по конституци-
онному законодательству и
государственному строите-
льству Олег Цепкин поинте-
ресовался у омбудсмена,
насколько высок уровень
правовой грамотности рос-
сиян и эффективно ли идёт
их просвещение. По словам
Москальковой, в этом воп-
росе ещё "есть над чем ра-
ботать", однако многое де-
лается уже сейчас. Напри-
мер, в прошлом году аппа-
рат уполномоченного
дважды провёл всероссий-
ский урок "Права человека",
в котором приняли участие
в общей сложности восемь

миллионов студентов. А в
170 вузах России уже нача-
ли преподавать профильный
предмет "Права человека".
Теперь дело за средними об-
щеобразовательными уч-
реждениями.

"Мы работаем над комп-
лексной программой "Права
человека" и будем настаи-
вать на введении специаль-
ного образовательного мо-
дуля в школах", - пообеща-
ла уполномоченный по пра-
вам человека в России. Она
отметила, что люди неред-
ко обращаются к омбудсме-
нам, когда помочь им уже
не представляется воз-
можным по той причине, что
граждане не знали своих
прав и не знали, куда обра-
щаться за их защитой, а от-
ведённое законодательством
время для помощи уже ис-
текло.

"Важно было бы и средс-
тва массовой информации
получше "заточить" на эту
тему. С экранов ушли ком-
плексные программы прос-
ветительского характера,
теперь знание о своих пра-
вах можно получить только
фрагментарно", - констати-
ровала Москалькова.

pnp.ru
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шественнику, удается досту-
чаться до первых лиц
страны. Президент РФ Вла-
димир Путин подписал указ
о введении с 1 октября 2019
года  электронных виз для
Санкт-Петербурга и Ленинг-
радской области. Документ
размещен на официальном
интернет-портале правовой
информации 19 июля.

"Установить, что с 1 октяб-
ря 2019 года въезд в РФ и
выезд из РФ иностранных
граждан через пункты про-
пуска через государственную
границу РФ, расположенные
на территориях Санкт-Петер-
бурга и Ленинградской облас-
ти, может осуществляться на
основании обыкновенных од-
нократных деловых, туристи-
ческих и гуманитарных виз в
форме электронных докумен-
тов", - говорится в тексте ука-
за. Визу можно будет полу-
чить на срок до 30 кален-
дарных дней с разрешенным
сроком пребывания в стране
не более восьми суток. Кон-
сульский сбор за выдачу  взи-
маться не будет. Чтобы полу-
чить ее, необходимо запол-
нить заявление на сайте МИ-
Да не позднее, чем за четы-
ре дня до даты въезда в Рос-
сию.

Режим электронных виз
уже существует с августа
2018 года на Дальнем Вос-
токе и с 1 июля 2019 года -
в Калининградской области.
При этом список стран, ко-
торым доступно ее оформ-
ление, ограничен. Для Вла-
дивостока их 18: это, нап-
ример, Индия, Катар, КНР,
КНДР, Марокко, Мексика и

Эмираты. Калининград по
электронной визе могут по-
сетить жители 53 стран.
Правительству РФ до 1 ок-
тября поручено утвердить
перечни иностранных госу-
дарств, граждане которых
смогут осуществлять въезд
в РФ и выезд из РФ через
пункты пропуска Леноблас-
ти на основании элект-
ронных виз.

По оценкам Ассоциации ту-
роператоров России, внед-
рение электронных виз мо-
жет увеличить турпоток на
20 - 25%. В основном при-
рост произойдет за счет са-
мостоятельных путешест-
венников, гостей из сосед-
них стран, которые будут
приезжать в туры выходно-
го дня, а также туристов из
европейских государств с
удобным авиасообщением.
Глава комитета по развитию
туризма Евгений Панкевич
затруднился оперативно оце-
нить влияние введения элек-
тронных виз для города и
пообещал связаться с кор-
респондентом позднее. Ра-

нее чиновник заявлял, что го-
род может рассчитывать на
увеличение турпотока не ме-
нее чем на 30%. Но пока чи-
новники не уверены в теку-
щих показателях. Прежде
Смольный оценивал, что в
2018 году Северную столицу
посетили 8,2 млн человек. Но
после смены методологии об-
наружил, что реальное чис-
ло туристов достигло 15 млн.

Участники рынка называют
решение о введении элект-
ронных виз революцией. "По
сути мы протягиваем руку
массовому индивидуальному
туристу. По опыту других
стран, в перспективе 3-5 лет
турпоток может вырасти в
два раза", - комментирует
совладелец отеля "Гельвеция"
Юнис Теймурханлы.

По его словам, пока не яс-
но, будут ли электронные
визы доступны всем иност-
ранцам или список ограничат,
как для Калининграда и Вла-
дивостока. "Но если туда вой-
дут Западная Европа, США и
Китай - это уже будет
прорыв", - отмечает он.

Согласно итогам 2018 года, Россия заняла девятое мес-
то по числу выезжающих за границу туристов, следует из
данных ежегодного рейтинга Mastercard Global Destination
Cities Index: Origins.

"Ежегодный рейтинг Mastercard Global Destination Cities
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Index: Origins определяет, жители каких стран чаще всего
путешествуют за границу. Согласно опубликованным
данным, Россия заняла девятое место в рейтинге. Лидерс-
тво удерживают США и Китай, который с седьмого места в
2009 году переместился на второе", - сообщается в пресс-
релизе международной платежной системы Mastercard.

Российские туристы чаще всего выезжают в турецкую
Анталью, а также в Паттайю и Пхукет в Таиланде, передает
ТАСС. При этом всего за рубеж (включая страны СНГ) в
2018 году из России выехали свыше 40 млн туристов.
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9. ВЫБОРЫ НА УКРАИНЕ

Александр Бовдунов,
Елена Онищук,

Елизавета Комарова

Партия Вла-
димира Зе-
л е н с к о г о
"Слуга народа"
уверенно лидирует на выбо-
рах в Верховную раду Укра-
ины. Как отмечают источни-
ки RT в политических кругах
страны, теоретически она мо-
жет сформировать правите-
льство в одиночку. Для этого
партия Зеленского получает
необходимое число депутатс-
ких мандатов. В то же вре-
мя, по мнению экспертов,
"Слуга народа" может создать
коалицию с другими партия-
ми, чтобы частично перело-
жить на них ответственность
за социально-экономическое
положение в стране.

По итогам подсчёта более
92,55% бюллетеней на сос-
тоявшихся 21 июля дос-
рочных парламентских выбо-
рах на Украине с огромным
отрывом лидирует партия
президента Зеленского "Слу-
га народа". Она набирает
43,11% голосов в голосова-
нии по партийным спискам.
На втором месте блок "Оп-
позиционная платформа - За
жизнь" с 13,03% голосов. Тре-
тьей идёт "Батькивщина"
Юлии Тимошенко с 8,18%.

Четвёртое место у "Евро-
пейской солидарности" Пет-
ра Порошенко - 8,15%. За-
вершает список политобъе-
динений, преодолевших пя-
типроцентный барьер, "Голос"
рок-звезды Святослава Ва-
карчука - 5,87% голосов. Ос-
тальные политические силы
в Раду по партийным спис-
кам не проходят.

Согласно этим результатам
будет распределено 225 ман-
датов в украинском парла-
менте. Кроме того, 199 че-
ловек должны быть избраны
от одномандатных округов.

Ещё 26 мандатов останут-
ся вакантными, так как они
закреплены за неподконт-
рольным Киеву Донбассом и
воссоединившимся с Росси-
ей Крымом.

Источник RT в партии "На-
родный фронт" отметил, что
избиратели повели себя не
так, как предсказывали со-
циологи. В результате, по его
словам, выдвиженцы от пар-
тии Зеленского уверенно ли-
дируют в большинстве одно-
мандатных округов, включая
даже те, где все прочили по-
беду весьма влиятельным по-
литикам или бизнесменам.

"Сенсацией стал проигрыш
собственника "Мотор Сич"
Вячеслава Богуслаева в За-
порожье 27-летнему свадеб-
ному фотографу Сергею Ште-
пе. Основатель студии "Ма-
махохотала" Роман Грищук
выиграл в Киеве предвыбор-
ную гонку у депутата со ста-
жем Дмитрия Андриевского.
В парламент попадёт и актёр
студии "Квартал 95" Юрий Ко-
рявченков (кличка Юзик),
ресторатор Николай Тищен-
ко, ведущий шоу Александр
Скичко. Представляете, ка-
кая пёстрая публика нас ожи-
дает? Видимо, украинцев
настолько достала политика,
что на участки пришло мень-
ше половины избирателей и
они решили "пошутить", - го-
ворит депутат.

"МОНОПАРТИЯ" ИЛИ
КОАЛИЦИЯ?

Ранее глава избирательно-
го штаба партии "Слуга на-

Íèêàêàÿ êîàëèöèÿ Çåëåíñêîìó íå íóæíà?!Как могут
изменить
ситуацию на
Украине итоги
выборов в Раду

рода" Александр Корниенко
сообщил, что эта сила мо-
жет получить не менее 125
мест в Раде по одноман-
датным округам и как мини-
мум 121 - по партийным спис-
кам. В сумме это позволяет
партии президента претендо-
вать на формирование пра-
вительства без поддержки
других политических сил.

Согласно действующей
Конституции Украины, для ут-
верждения правительства и
премьер-министра в Верхов-
ной раде необходимо в 30-
дневный срок создать коа-
лицию партий, объединяю-
щих как минимум 226 депу-
татов (половина списочного
состава Рады плюс один де-
путат). Невозможность соз-
дания коалиции в установ-
ленный основным законом
срок даёт президенту право
распустить парламент и наз-
начить новые выборы. Если
226 или более мандатов по-
лучит одна фракция, то она
может сформировать каби-
нет единолично.

Ранее представители пар-
тии "Слуга народа" не исклю-
чали возможности коалиции
с такими партиями, как "Го-
лос", "Батькивщина" и "Сила
и честь" экс-главы СБУ Иго-
ря Смешко. Из них в Раду
прошли лишь первые две по-
литические силы. В день
выборов, 21 июля, Зеленс-
кий заявил, что приглашает
к разговору о коалиции Свя-
тослава Вакарчука. О готов-
ности войти в союз с парти-
ями Зеленского и Вакарчука
сообщила в этот же день и
Юлия Тимошенко.

Сам Вакарчук, хоть его
партия и заняла последнее
место среди преодолевших
пятипроцентный барьер,
выдвинул в воскресенье чет-
ыре условия своего присое-
динения к возможной коали-
ции: "Украина движется в Ев-
росоюз и НАТО; чёткий прин-
цип - закон один для всех и
неотвратимость наказания;
экономика без олигархов;
депутатов "спускают с небес
на землю".

"Глава политсовета "Оппо-
зиционной платформы - За
жизнь" Виктор Медведчук, в
свою очередь, заявил, что их
политическая сила останется
в оппозиции и не будет вхо-
дить в правительственную ко-
алицию. Лидер "Европейской
солидарности" Порошенко
объявил о намерении создать
оппозиционную Зеленскому
коалицию с "Голосом".

В то же время со стороны
представителей "Слуги наро-
да" ранее звучали и заявле-
ния о намерении стать "мо-
нопартией" и взять на себя
всю полноту ответственнос-
ти за судьбу страны.

"Определённо можно ска-
зать, что никакая коалиция
Зеленскому не нужна - у не-

го достаточно штыков, чтобы
сформировать своё правите-
льство и своё парламентское
большинство, - заявил в раз-
говоре с RT директор киевс-
кого Центра политических ис-
следований и конфликтологии
Михаил Погребинский. - Дру-
гое дело - это не значит, что
он категорически откажется
её создавать".

РАЗДЕЛИТЬ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

По мнению Михаила Погре-
бинского, "если американцы
попросят", то Зеленский мо-
жет включить в состав пра-
вительственной коалиции пар-
тию "Голос". Её считают отк-
ровенным проводником инте-
ресов США.

"Я не исключаю, что пар-
тия Зеленского может соз-
дать коалицию с партией "Го-
лос" для того, чтобы частич-
но снять с себя ответствен-
ность за социально-экономи-
ческую ситуацию в стране, -
отметил в беседе с RT ди-
ректор Украинского институ-
та анализа и менеджмента по-

литики Руслан Бортник. - Так-
же это поможет согласовать
кандидатуру премьера с за-
падными партнёрами. Такого
премьера, который был бы
способен разрешить долговой
кризис Украины".

Как рассказал RT источник
в партии "Батькивщина", сей-
час на должность премьер-
министра рассматривают
несколько человек: главу
СНБО Александра Данилюка,
главу "Нафтогаза" Андрея Ко-
болева, экс-заместителя
главы Национального банка
Владислава Рашкована.

Как отмечают эксперты,
даже если "Слуга народа" от-
кажется создавать формаль-
ную правительственную коа-
лицию, поддержка других
партий ему всё равно пона-
добится. Например, при го-
лосовании по вопросам, тре-
бующим конституционного бо-
льшинства, - 300 мандатов.
Как минимум столько депу-
татов нужно для того, чтобы
внести изменения в Консти-
туцию Украины.

"Ситуативно союз может
сформироваться с партией
"Голос", "Батькивщиной" и да-
же с партией "Европейская
солидарность" в части вопро-
сов евроинтеграции и сотруд-
ничества с Западом. В отно-
шении вопроса мира в Дон-
бассе общее голосование мо-
жет быть даже с "Оппозици-
онной платформой - За
жизнь", - полагает Руслан
Бортник.

Как отмечают эксперты,
если в последний момент
выяснится, что у партии Зе-
ленского не хватает несколь-
ких мандатов для формиро-
вания коалиции, то её наи-
более вероятным партнёром
станет либо "Голос", либо "Ба-
тькивщина".

Однако источник RT в пар-
тии "Слуга народа" выразил
уверенность в том, что ис-
кать поддержки в других
фракциях или среди незави-
симых кандидатов им не
придётся. "Слуга народа" по-
лучает в парламенте пример-
но 249 голосов, тогда как для
формирования большинства
необходимо 226. Такое коли-
чество голосов не получала
ни одна партия за всю исто-
рию независимой Украины",
- заявил собеседник.

КАРТ-БЛАНШ
НА ПЕРЕМЕНЫ

Согласно действующей
Конституции Украины, стра-
на является парламентско-
президентской республикой.
И полномочия Верховной
рады весьма обширны. По-
мимо законотворческой дея-
тельности и формирования
правительства Рада утверж-
дает руководителей Службы
безопасности Украины, Ген-
прокуратуры, Счётной па-
латы, председателя Нацбан-
ка, назначает треть судей

Конституционного суда. Пре-
зидент Украины без одобре-
ния Рады не может объявить
войну, подписать мир или
ввести чрезвычайное положе-
ние.

Именно наличие враждеб-
ной новоизбранному прези-
денту Зеленскому Рады бло-
кировало многие его полити-
ческие ходы до парламентс-
ких выборов. Например, он
так и не смог отправить в от-
ставку министра иностранных
дел Павла Климкина и ряд
других чиновников.

21 июля Владимир Зелен-
ский назвал три приоритета
украинской власти после дос-
рочных выборов в Верховную
раду: прекращение войны,
возвращение пленных и по-
беда над коррупцией.

Как считает Бортник, пос-
ле победы партии "Слуга на-
рода" на выборах в Раду вся
архитектура и структура
власти на Украине будет фак-
тически держаться на рей-
тингах Зеленского. По мне-
нию эксперта, это значит,
что отказ президента выпол-
нять свои предвыборные обе-
щания, в частности касающи-
еся мира в Донбассе, может
привести к серьёзному кри-
зису власти.

"Поэтому Зеленский попы-
тается выполнить свои клю-
чевые обещания, понимая те
огромнейшие риски, которые
проистекают в случае паде-
ния популярности, то есть от-
каза от этих обещаний", - от-
мечает эксперт.

В то же время, по мнению
Михаила Погребинского, Зе-
ленский будет достаточно ос-
торожен, чтобы не вступать
в конфликт с националисти-
ческими кругами. Хотя поли-
тические силы национал-ра-
дикалов и не прошли в Раду,

они до сих пор сильны на ули-
цах.

"Я думаю, что Зеленский
вполне может обуздать ра-
дикалов. Вопрос в том, нас-
колько он настойчив будет в
этом своём желании. Но вряд
ли он захочет создавать се-
бе неприятности, связанные
с радикалами. Это может
произойти только в том слу-
чае, если конфликт с ними
станет просто неизбежным",
- считает политолог.

Одним из первоочередных
документов, которые Влади-
мир Зеленский намерен про-
вести через Верховную ра-
ду, должен стать законопро-
ект о снятии депутатской неп-
рикосновенности. На этом
фоне, по словам Погребинс-
кого, есть надежда, что пос-
ле выборов получится прив-
лечь к уголовной ответствен-
ности Порошенко.

"Я надеюсь, что его поса-
дят, - заявил политолог. - Воз-
буждены уголовные дела про-
тив Порошенко, но я не знаю,
чем они закончатся. Однако
перспектива у ряда этих уго-
ловных дел есть".

ЧЬИ "СЛУГИ"?
В то же время, созданная

буквально с нуля за неско-
лько месяцев партия "Слуга
народа" является довольно
рыхлой структурой. По её
спискам в парламент прош-
ло множество случайных лю-
дей, не объединённых ничем,
кроме стремления конверти-
ровать в свой личный поли-
тический успех популярность
Зеленского.

"Партия "Слуга народа" дер-
жится исключительно на рей-
тинге Зеленского. Если его
рейтинги упадут, то раскол в
партии будет неизбежен.
Пять-шесть групп пока что
состязаются за право вли-
ять на него, за право комму-
ницировать с ним. Если этот
центр притяжения в лице
президента ослабнет, то рас-
кол партии более чем веро-
ятен", - уверен Бортник.

В свою очередь, Погребин-
ский отмечает, что "посколь-
ку партия "Слуга народа" не
имеет истории, не имеет ка-
кой-то традиции и политичес-
кой дисциплины", то превра-
тить её в монолитный ресурс
поддержки президента в Вер-
ховной раде не получится.

"Партия Зеленского получи-
ла огромную поддержку со
стороны населения. Люди не
знали кандидатов по мажо-
ритарным округам, но голо-
совали за них только потому,
что они входят в пропрези-
дентскую партию. Это огром-
ная ответственность, которую
в штабе Зеленского, навер-
ное, не осознали. Можно
предположить, что если ни-
каких радикальных измене-
ний не произойдёт, то насе-
ление выйдет на акции про-
теста. Новый "майдан" впол-
не реален, если президент
разочарует украинцев, - за-
явил источник RT в партии
"Самопомощь". - В самой
партии "Слуга народа" скоро
начнётся конфликт, посколь-
ку интересы Игоря Коломой-
ского и совладельца студии
"Квартал 95" Сергея Шефира
в скором времени столкнут-
ся. Если конфликт станет
публичным, то рейтинг Зелен-
ского может рухнуть".

Сокрушительная победа "Слуги
народа", но что будет впереди?
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Спикер Совета Федерации Валентина
Матвиенко заявила, что развитие сою-
за России и Белоруссии потребует в
будущем единой валюты. "Это союз, ко-
торый должен на том или ином этапе
иметь единую валюту, потому что трудно
с разными валютами определять финан-
сово-денежную, валютную политику", - ска-
зала она. По ее словам, союз должен
быть полноценным с точки зрения оди-
наково развивающейся экономики. Ранее
министр экономического развития Мак-
сим Орешкин заявил, что Москве и Мин-
ску не нужно спешить с решением воп-
роса о единой валюте и денежно-кредит-
ной политике. По его мнению, интеграция
России и Белоруссии - долгосрочный про-
цесс. Александр Лукашенко заявил, что
Москва и Минск согласовали ряд вопро-
сов развития интеграционных процессов
в рамках Союзного государства. Влади-
мир Путин отметил, что Минск является
самым близким партнером Москвы, а ра-
бота между странами ведется по всем
направлениям.

У россиян стало больше свободных
денег. Сог-
ласно иссле-
дованию хол-
динга "Ро-
мир", в июне
их стало на
11,4% боль-
ше, чем в
мае - пока-
затель вырос до 33,1 тыс. рублей и стал
рекордным за все время наблюдения, за
исключением декабря 2018 года. Сво-
бодные деньги - средства, которые оста-
ются у среднестатистического российс-
кого домохозяйства после покупки необ-
ходимых товаров повседневного спроса и
оплаты услуг. В городах-миллионниках ию-
ньские показатели по сравнению с майс-
кими выросли на 12%, до 42 тыс. руб-
лей. В городах с более 500 тыс. жителей
- на 11,7%, до 34,5 тыс. рублей. В горо-
дах с населением свыше 100 тыс. чело-
век - на 10,2%, до 23,8 тыс. рублей.
Рост объема свободных денег отмечался
и в мае по сравнению с апрелем - с
27,4 тыс. до 28,7 тыс. рублей. После
уточнения показатели составили 29,1 тыс.
против 29,7 тыс. рублей. Среднегодовое
значение индекса с учетом июньского по-
казателя составляет 27,2 тыс. рублей.

Проблема в экономике России из-за
закредитованности населения, по рас-
четам Минэкономразвития, "в любом
случае взорвется" в 2021 году, убежден

Максим Орешкин. Он добавил, что Минэ-
кономразвития прорабатывает, "какие ме-
ханизмы предложить, чтобы конкретные
люди, попавшие в трудную жизненную си-
туацию, из нее постепенно смогли бы
выйти". По словам министра, уровень зак-
редитованности населения не является
"пузырем" с точки зрения устойчивости
финансовой системы России, однако "с
точки зрения уровня долга отдельных до-
мохозяйств это, бесспорно, пузырь. Чтобы
он не лопнул, его нужно потихонечку сду-
вать", - добавил Орешкин. Он также выра-
зил надежду, что те решения, которые
российский Центробанк уже принимает,
приведут к желаемым результатам. Сум-
ма долга достигла 8 трлн рублей, а за-
долженность растет на 25% в год. В чет-
вертом квартале 2018 года треть креди-
тов были выданы людям, у которых пла-
тежи превышали 60% месячного дохода.

В России резко выросло
не только количество штра-
фов за нарушения правил
дорожного движения, но и
число их неплательщиков:
водителей перестает моти-
вировать даже половинная
скидка. Причину видят в
росте числа автоматичес-
ких камер и уже готовят
встречные меры.

За пять месяцев нынеш-
него года количество не-
оплаченных штрафов сос-
тавило 22,4 млн. Такую ста-
тистику приводят "Извес-
тия" со ссылкой на данн-
ые Федеральной службы
судебных приставов. Это
на 3,5 млн постановлений
больше, чем за тот же пе-
риод прошлого года.

Принято считать, что
рост количества выпи-
санных штрафов пример-
но сопоставим с увеличе-
нием числа камер авто-
матической фиксации - их
на российских дорогах
стало больше на 20%.
Кроме того, некоторым
образом влияет на это и
постоянное пополнение
российского автопарка. А

Снижение доходов зас-
тавляет россиян эконо-
мить на продуктах, но не
влияет на любовь к мо-
роженому, показали резу-
льтаты исследования рос-
сийского сервиса по по-
иску и выбору товаров в
интернете Rate&Goods,
имеющиеся в распоряже-
нии РИА Новости.

По данным исследова-
ния, 12% россиян покупа-
ют мороженое раз в не-
делю или чаще. Из них
56% покупают мороженое
как минимум раз в неде-
лю, 21,9% - дважды в не-
делю, 8,5% - трижды,
4,1% - четыре раза в не-
делю и около 4% - десять
и более раз в неделю.

"При том, что последнее
время мы наблюдаем тен-
денцию ко всеобщей эко-
номии на товарах, выходя-
щих за рамки повседнев-

Росстат подсчитал ско-
лько в стране тех, кто по-
лучает миллион рублей в
месяц и больше. Набра-
лось 11 287 человек. Это
менее 0,1% общей чис-
ленности работников, но
темпы роста их рядов по-
ражают. Численность ме-
сячных миллионеров
выросла на 38% - в прош-
лом году таких добытчи-
ков было всего около 7
тысяч.

Самые высокие зарп-
латы, уточняет Росстат,
миллионеры получают в
сфере культуры, спорта и
организации досуга - там
средний показатель сос-
тавил 5,8 млн рублей в
месяц. Хорошо живут и в
сфере производства неф-
тепродуктов и кокса, хи-
мических веществ и ле-
карственных средств (2,7
млн рублей). Это в сред-
нем. А по количеству мил-

Äàðîì ýòî íå ïðîéäåò
Россияне массово уклоняются
от уплаты штрафов

вот рост числа злостных
"штрафонеплательщиков"
среди автомобилистов
связывают с другими фак-
торами.

По одной из версий, во-
дители перестали платить
штрафы просто по причи-
не отсутствия наказания за
неуплату. Чтобы выявить
неплательщика, инспектору
ГИБДД необходимо его, во-
первых, остановить, а во-
вторых, "пробить по базе",
но число инспекторов пла-
номерно сокращается, а,
следовательно, уменьшает-
ся и шанс водителя стать
объектом проверки.

В Госдуме считают, что
неплохие результаты пока-
зала система временных
ограничений для неплате-
льщика - например, при со-
действии судебных приста-
вов ему могут на какое-то
время ограничить доступ к
рулю или выезд за грани-
цу. Последняя мера в 2019
году была применена к 167
400 водителям - это на 21
700 человек меньше, чем
в прошлом. Поэтому сей-
час спектр возможных ог-

раничений подумывают
расширить: в него могут
быть включены, к приме-
ру, некоторые актуальные
госуслуги.

"Система ограничений в
случае, если накопился
долг в размере более 10
тыс. рублей, показала
свою эффективность. В
настоящее время рассмат-
ривается еще одна потен-
циальная возможность дав-
ления на должников. Если
автовладелец не оплачива-
ет штрафы и сумма по ним
превысила критическую
отметку, предлагается ог-
раничить доступ к опреде-
ленным госуслугам, напри-
мер, обмен паспорта, по-
лучение справки. Если

речь не идет о здоровье
либо интересах третьих
лиц", - пояснил в этой свя-
зи первый зампред коми-
тета Госдумы по госстрои-
тельству и законодательс-
тву Вячеслав Лысаков.

По другим данным, чис-
ло неплательщиков растет
потому, что водители ста-
ли чаще обжаловать "пи-
сьма счастья" (и до обжа-
лования, соответственно,
штрафы не оплачивают).
Последнюю же тенденцию
эксперты связывают с
многочисленными огреха-
ми в системе работы ка-
мер автоматической фик-
сации, которые приводят
автомобилистов к мысли о
незаконности штрафа.

Ïðîäóêò, íà êîòîðîì íå ýêîíîìÿò

ного спроса, пользователи
покупают мороженое дово-
льно активно по всей стра-
не. Понятно, что в летний
сезон спрос на этот товар
так или иначе растет. На

любовь российских покупа-
телей к мороженому мало
что способно повлиять", -
рассказал РИА Новости ге-
неральный директор серви-
са Роман Майстер.

Специалисты сервиса
проанализировали 235
тысяч чеков от 224,5 тыся-
чи пользователей за пери-
од май-июнь 2019 года. Сог-
ласно полученным данным,
в среднем по России на
каждую тысячу позиций в
чеке приходилось 56 штук
мороженого.

При этом, как оказалось,
женщины покупают моро-
женое чаще: если в чеках
мужчин на тысячу покупок
пришлось 53 штуки моро-
женого, то в покупках пред-
ставительниц прекрасного
пола этот показатель ока-
зался на 10% выше - 59
штук на тысячу покупок.

В мае текущего года
эксперты сервиса публи-
ковали исследование, сог-
ласно которому спрос на
вино и дорогостоящие
крепкие алкогольные на-
питки в России снижается
с начала текущего года,
россияне предпочитают
заменять их более деше-
выми пивом и водкой.

×èñëåííîñòü ìåñÿ÷íûõ ìèëëèîíåðîâ âûðîñëà
ляется. Возникает все бо-
льше вопросов к проис-
хождению денег. При со-
вершении крупных поку-
пок, получении налоговых
вычетов, ипотеки. Нужно
подтверждать источники
доходов, левые справки
уже не прокатывают", - по-
яснил экономист Никита
Кричевский. Однако, рас-
слоение имеет место, оно
увеличивается. Причем, за
счет того, что доходы
самых необеспеченных
слоев уменьшаются более
высокими темпами, чем
растут доходы в группе на-
иболее обеспеченных.

По данным того же Рос-
стата, месячная зарплата
половины россиян, рабо-
тающих на крупных и
средних предприятиях, ме-
нее 34335 руб. Зарплаты
10% самых высокооплачи-
ваемых сотрудников прев-
ышают зарплаты 10%
самых низкооплачиваемых
сотрудников в 13 раз.

лионщиков впереди всех
торговля и ремонт транс-
порта - 1960 человек. Ме-
ньше всего людей с таки-
ми зарплатами в сфере во-

доснабжения и утилизации
отходов - 13 человек.

"Эти цифры свидетельст-
вуют не о расслоении, а о
том, что экономика обе-
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Наталия Ерменкова

Дорогие читатели! Буква-
льно с трепетом приступаю
к новой теме сегодняшнего
литературного материала.
Посвящена она 130-летней
годовщине со дня рождения
величайшей российской
поэтессы Анны Андреевны
Ахматовой.

Анна Ахматова писала о
себе, что родилась в один
год с Чарли Чаплином,
"Крейцеровой сонатой" Тол-
стого и Эйфелевой башней.
Она стала свидетелем
смены эпох - пережила две
мировые войны, революцию
и блокаду Ленинграда. Свое
первое стихотворение Ахма-
това написала в 11 лет - с
тех пор и до конца жизни
она не переставала занима-
ться поэзией.

Родилась Анна 23 июня
1889 г. под Одессой в семье
потомственного дворянина,
отставного инженера-механи-
ка флота Андрея Горенко.
Отец боялся, что поэтичес-
кие увлечения дочери опо-
зорят его фамилию, поэто-
му еще в юном возрасте бу-
дущая поэтесса взяла себе
творческий псевдоним - Ах-
матова. "Назвали меня Ан-
ной в честь бабушки Анны
Егоровны Мотовиловой. Ее
мать была …татарской княж-
ной Ахматовой, чью фамилию,
не сообразив, что собира-
юсь быть русским поэтом, я
сделала своим литера-
турным именем", - писала о
себе поэтесса.

В 1912 году вышел первый
сборник стихотворений Ах-
матовой "Вечер" - литера-
турная петербургская пуб-
лика восприняла его с бо-
льшим интересом. В этом
же году поэтесса родила

КНЯГИНЕ РУССКОЙ ПОЭЗИИ
Наталия Ерменкова

В Петербурге мы сойдемся снова,
Словно солнце мы похоронили в нем.

О.Мандельштам
Три буквы "А" - не много ли одной?
Причем - начальных, самых первых, смелых…
Для "дикой девочки", бежавшей босиком
по жизни, - в самый раз!

Она терпела,
хоть камни острые и ранили ступни
до крови, до кости порою:
русалка босиком, дитя из моря…
Но Анна Горенко всегда сильнее горя.

"Монахиня", "блудница" - кто ж она?
Татарка? Русская? Ахматова-дворянка?
Ордынских ханов дочь? Одна
против Системы? Самозванка?

А Петербург запомнил, что брела
больными белыми бессоными ночами
по набережным, где закована Нева,
прекрасной Дамы тень -
само отчаянье… -

Нет!

Эта роскошь не для нас с тобой:
наш город - вопреки страданию!
На нас глядит Исакивский собор
и верит, снова верит обещанью,
что солнце отразится в куполах,
и старину - не только с литографий -
увидит невская высокая вода,
и взглянет Петр Великий с фотографий…

По набережной я пойду пешком,
разувшись, побреду к Фонтанке,
почувствовав, как будто босиком
я, "дикой девочкой" иду к Дворянке…

"Бродячая собака" - вот твой дом...
России Слово - вот твое призванье!

Мы в "город славы и беды" придем,
просить прощенья у плиты прощальной…

Анна Ахматова
***
Я научилась просто, мудро жить,
Смотреть на небо и молиться Богу,
И долго перед вечером бродить,
Чтоб утомить ненужную тревогу.
Когда шуршат в овраге лопухи
И никнет гроздь рябины желто-красной,
Слагаю я веселые стихи
О жизни тленной, тленной и прекрасной.
Я возвращаюсь. Лижет мне ладонь
Пушистый кот, мурлыкает умильней,
И яркий загорается огонь
На башенке озерной лесопильни.
Лишь изредка прорезывает тишь
Крик аиста, слетевшего на крышу.
И если в дверь мою ты постучишь,
Мне кажется, я даже не услышу.
***
Все отнято: и сила, и любовь.

Êíÿãèíÿ ðóññêîé ïîýçèè
сына Льва Гумилева - буду-
щего ученого.

Перед началом Первой
мировой войны Ахматова
опубликовала второй сбор-
ник стихотворений - "Четки".
Ей казалось, что эта книга
любовной лирики могла бы
"потонуть" в мировых собы-
тиях того времени. Однако
в течение следующего деся-
тилетия сборник переизда-
вался целых восемь раз!

В 1914 году Николай Гу-
милев ушел на фронт, и Ан-
на Ахматова проводила мно-
го времени в Слепневе -
имении Гумилевых в Тверс-
кой губернии. Здесь она на-
писала большую часть сти-
хотворений, которые вошли
в следующий сборник - "Бе-
лая стая", опубликованный
в 1917 году."Белую стаю" от-
крывало стихотворение "Ду-
мали: нищие мы…" 1915 го-
да - тогда поэтесса загово-
рила о первых военных по-
терях:
Думали: нищие мы, нету у

нас ничего,
А как стали одно за другим

терять,
Так сделался каждый день
Поминальным днем, -
Начали песни слагать
О великой щедрости Божьей
Да о нашем бывшем

богатстве.
Брак Ахматовой и Гумиле-

ва распался в августе 1918
года. Поэтесса вышла за-
муж за Владимира Шилей-
ко - востоковеда и поэта,
специалиста по Древнему
Египту. В 1921 году Гумиле-
ва арестовали, а затем рас-
стреляли - поэта обвинили
в причастности к контрре-
волюционному заговору. Ах-
матова писала в дневнике:
"Блок, Гумилев, Хлебников
умерли почти одновремен-

но. Ремизов, Цветаева и Хо-
дасевич уехали за границу,
там же были Шаляпин, Ми-
хаил Чехов и половина ба-
лета". Однако год потрясе-
ний и утрат стал плодот-
ворным для поэтического
творчества Ахматовой. В ап-
реле 1921 года вышел сбор-
ник стихов "Подорожник", а
в октябре - книга "Anno
Domini MCMXXI" (в перево-
де с латинского - "В лето
господне 1921-го").После
развода с Шилейко поэтес-
са впервые официально по-
лучила фамилию Ахматова -
ранее в ее документах зна-
чились фамилии мужей. В
1922 году Ахматова стала
женой искусствоведа Нико-
лая Пунина, однако их брак
не был зарегистрирован.

С середины 20-х годов
новые стихи Ахматовой пе-
рестали печатать, а старые
не переиздавали. В то вре-
мя поэтесса начала увлека-
ться архитектурой старого
Петербурга и творчеством
Пушкина.

Как писала Ахматова, "та-
кой судьбы не было еще ни
у одного поколения". В 30-е
годы был арестован Нико-
лай Пунин, дважды аресто-
ван Лев Гумилев. В 1938 го-
ду его приговорили к пяти
годам исправительно-тру-
довых лагерей. О чувствах
жен и матерей "врагов на-
рода" - жертв репрессий
1930-х годов - Ахматова поз-
же написала одно из своих

знаменитых произведений -
автобиографическую поэму
"Реквием".

В 1939 году поэтессу при-
няли в Союз советских пи-
сателей. Перед войной
вышел шестой сборник Ах-
матовой - "Из шести книг".
"Отечественная война 1941
года застала меня в Ленин-
граде", - писала поэтесса в
воспоминаниях. Ахматову
эвакуировали сначала в
Москву, затем в Ташкент -
там она выступала в госпи-
талях, читала стихи раненым
солдатам и "жадно ловила
вести о Ленинграде, о фрон-
те". В Северную столицу
поэтесса смогла вернуться
лишь в 1944 году."Страшный
призрак, притворяющийся
моим городом, так поразил
меня, что я описала эту мою
с ним встречу в прозе…
Проза всегда казалась мне
и тайной, и соблазном. Я с
самого начала все знала
про стихи - я никогда ниче-
го не знала о прозе", - приз-
навалась Ахматова.

В 1946 году было вынесе-
но специальное Постановле-
ние оргбюро ЦК ВКП(б) "О
журналах "Звезда" и "Ленин-
град" - за "предоставление
литературной трибуны" для
"безыдейных, идеологически
вредных произведений". Оно
касалось двух советских пи-
сателей - Анны Ахматовой и
Михаила Зощенко. Их обоих
исключили из Союза писа-
телей.

Лев Гумилев, который пос-
ле отбытия наказания доб-
ровольцем пошел на фронт
и дошел до Берлина, снова
был арестован и приговорен
к десяти годам исправите-
льно-трудовых лагерей. Все
его годы заключения Ахма-
това пыталась добиться ос-
вобождения сына, однако
Льва Гумилева выпустили на
свободу только в 1956 году.
А в 1951 году поэтессу вос-

становили в Союзе писате-
лей. Никогда не имевшая
собственного жилья, в 1955
году Ахматова получила от
Литературного фонда
дачный домик в поселке Ко-
марово.

"Я не переставала писать
стихи. Для меня в них - связь
моя с временем, с новой
жизнью моего народа. Ког-
да я писала их, я жила теми
ритмами, которые звучали в
героической истории моей
страны. Я счастлива, что жи-
ла в эти годы и видела соб-
ытия, которым не было
равных", писала Ахматова.

1962 году поэтесса завер-
шила работу над "Поэмой
без героя", которую писала
в течение 22 лет. Как заме-
тил поэт и мемуарист Ана-
толий Найман, "Поэма без
героя" написана Ахматовой
поздней об Ахматовой ран-
ней - она вспоминала и раз-
мышляла об эпохе, которую
застала.

В 1960-е годы творчество
Ахматовой получило широкое
признание - поэтесса стала
номинантом на Нобелевскую
премию, получила литератур-
ную премию "Этна-Таорми-
на" в Италии. Оксфордский
университет присвоил Ахма-
товой степень почетного док-
тора литературы. В мае 1964
года в Музее Маяковского в
Москве прошел вечер, пос-
вященный 75-летию поэ-
тессы. На следующий год
вышел последний прижиз-
ненный сборник стихов и
поэм - "Бег времени".

Болезнь заставила Анну Ах-
матову в феврале 1966 года
переехать в подмосковный
кардиологический санаторий.
В марте она ушла из жизни.
Поэтессу отпели в Никольс-
ком морском соборе Ленин-
града и похоронили на Кома-
ровском кладбище.

(по материалам
Интернета)

Российский культурно-информационный центр в Болгарии
и Союз русскоязычных писателей Болгарии объявляют

ЛИТЕРАТУРНЫЙ КОНКУРС на соискание ПРЕМИИ им. А. А. Ахматовой
и КОНКУРС на лучшие произведения на тему

"КНЯГИНЯ РОССИЙСКОЙ ПОЭЗИИ - АННА АХМАТОВА",
посвященный 130-летию со дня рождения поэтессы

В немилый город брошенное тело
Не радо солнцу. Чувствую, что кровь
Во мне уже совсем похолодела.
Веселой Музы нрав не узнаю:
Она глядит и слова не проронит,
А голову в веночке темном клонит,
Изнеможенная, на грудь мою.
И только совесть с каждым днем страшней
Беснуется: великой хочет дани.
Закрыв лицо, я отвечала ей…
Но больше нет ни слез, ни оправданий.
***
Я пью за разорённый дом,
За злую жизнь мою,
За одиночество вдвоём,
И за тебя я пью,-
За ложь меня предавших губ,
За мертвый холод глаз,
За то, что мир жесток и груб,
За то, что Бог не спас.

УСЛОВИЯ ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСАХ:
1. Принимаются произведения, написанные на

русском или болгарском языке, тематически свя-
занные с жизнью и творчеством А.А.Ахматовой.

2. ПРОЗА (рассказ, литературный анализ, эссе
и т.д.) и ПОЭЗИЯ - максимум объемом до 3
печатных страниц (1800 знаков/стр.) шрифтом
Times New Roman.

3. Прилагается отдельно краткая биографи-
ческая справка об авторе, с указанием кон-
тактных данных: телефон, электронная почта,
страна и город проживания.

4. Работы присылаются в электронном виде,
отдельным файлом, с обязательным указанием
ТЕМЫ письма: АХМАТОВА - на адрес
nataliaer@abv.bдили по почте на адрес:

Российский культурно-информационный центр

Союз русскоязычных писателей Болгарии
Конкурс: АХМАТОВА
ул. Шипка, 34, гр. София 1504, България
� Работы принимаются до 15 СЕНТЯБРЯ 2019

года
� Результаты конкурсов будут объявлены 3 ОК-

ТЯБРЯ 2019 года на сайте РКИЦ и в газете "Ру-
сия днес - Россия сегодня".
� НАГРАЖДЕНИЕ победителей будет проходить

на торжественной церемонии в РКИЦ (дата бу-
дет объявлена также 3 октября).

В ЖЮРИ Конкурсов - известные российские
и болгарские писатели.
� Работы не возвращаются и не комментиру-

ются. Не отвечающие вышеуказанным требова-
ниям работы к участию в конкурсах допущены
не будут.



26 июля - 1 августа 2019
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Для многих профессия стю-

ардессы овеяна ореолом ро-
мантики. Стильная форма,
полёты выше облаков и
ежедневные путешествия.
Однако сами представитель-
ницы воздушного экипажа
признаются, что работа в не-
бе это тяжёлый физический
и эмоциональный труд. Бор-
тпроводник одной из россий-
ских авиакомпаний Юлия Бо-
ровская развеяла популяр-
ные мифы, связанные с про-
фессией стюардессы.

Один из мифов: работа
стюардессы - сплошная романтика.

- На самом деле наша работа довольно тяжёлый физи-
ческий и эмоциональный труд. Это ненормированный ра-
бочий день, ночные смены, вредные условия труда, рабо-
та на ногах. Мы приходим на работу за полтора часа до
вылета: проверяем готовность экипажа к рейсу, прохо-
дим медконтроль, проверяем салон и оборудование на
исправность, принимаем питание, посуду и прочее. Быва-
ет, что за весь рейс присесть не успеваешь. Работа стю-
арда требует эмоциональной отдачи и стрессоустойчи-
вости. К счастью, на моей практике критических ситуа-
ций не было, за исключением одного случая. Это было
ложное сообщение о взрывном устройстве на борту.

Миф и то, что во время рейсов стюардесса имеет воз-
можность посетить различные города и страны мира

- Большинство стран и городов я видела лишь в иллю-
минатор. Мы редко остаемся где-то. Наши рейсы летают
в основном туда и обратно. Но профессия бортпроводни-
ка даёт большие преимущества. Благодаря тому, что у
нас длительные отпуска (70 дней) и льготные перелёты, я
посетила более 15 стран.

Стюардесса сможет принять роды на борту самолёта -
не миф, а правда.

- Случай такой у нас в компании был, и мои коллеги
приняли роды на борту. Всё прошло благополучно. Мы не
имеем медицинского образования, но проходим сжатый курс
подготовки по оказанию первой помощи. Мы всегда стара-
емся привлечь квалифицированный медперсонал, если та-
кой есть на борту. В случае отсутствия медработников
среди пассажиров оказываем помощь самостоятельно.

12. БУДНИ

Страницу подготовила
Светлана  Тютюнджиева

"Лига форум" - это мо-
лодёжная образовательная
площадка, объединившая сту-
дентов Татарстана и других
регионов РФ, социально ори-
ентированный и культурно-об-
разовательный проект, целью
которого является активиза-
ция гражданской позиции мо-
лодёжи, обобщение и расп-
ространение опыта создания,
развития деятельности орга-
нов студенческого самоуп-
равления. Первая смена фо-
рума - "Профессионалы" пос-
вящена развитию компетен-
ций в сфере профессиональ-
ного роста. В ней участвуют
600 человек из восемнадца-
ти районов и городов респуб-
лики и Московского колле-
джа, приурочена к проведе-
нию чемпионата рабочих про-
фессий. Смена работает по
пяти направлениям - "Ме-
диа", "Творчество", "Наука",
"Культура", "Студенческое
самоуправление". В рамках
форума запланированы
встречи с представителями
государственной власти, ве-
дущими бизнесменами, спор-
тсменами, общественными и
культурными деятелями. Все
также смогут принять учас-
тие в экскурсиях, спор-
тивных состязаниях, вечер-
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35-летний кассир из горо-
да Салавата (Башкирия) Лу-
иза Хайруллина, сбежавшая
чуть больше месяца назад с
23 млн рублями банковских
денег, была задержана 4 ию-
ля в соседнем регионе - в
городе Казани. Новость
вызвала в социальных сетях
такую же бурную реакцию,
как и в день ее побега. Но
если тогда пользователи вос-
хищались ее поступком и
поддерживали, то сейчас
выражают досаду. Разочаро-
вал людей не только факт ее
задержания, но и то, что "на-
родная героиня" пряталась
не на Мальдивах, как все ду-
мали, а всего лишь в сосед-
ней Казани. Обсуждавшие ее
побег были уверены, что
женщина наверняка сразу
же изменила свой внешний
вид. Однако Луиза не сме-
нила даже цвет волос. Квар-
тиру семья сняла скромную.
По данным "БИЗНЕС Online",
поселились они по этому ад-
ресу несколько дней назад,
внимания не привлекали, но
и не прятались особо от со-
седей. Находились ли бег-
лецы все время на террито-
рии Татарстана или прибы-
ли в регион только недавно,
пока не сообщается. Lenta.ru
со ссылкой на свои источ-
ники в правоохранительных
органах сообщает, что сда-

ла семью одна из дочерей,
которая якобы решила поз-
вонить деду. Звонок был от-
слежен полицией, благодаря
чему семью нашли. Однако
официального подтверждения
эта информация не получи-
ла. Луиза Хайруллина арес-
тована заочно по возбужден-
ному ранее уголовному делу
по статье 160 "Присвоение в
особо крупном размере". За
это ей грозит лишение сво-
боды на срок до 10 лет, а
также штраф до 1 млн руб-
лей. Денег в квартире, как
уточняют в МВД, не оказа-
лось. Их местонахождение
неизвестно. "Украсть 23 "ли-
мона" и прятаться в Казани.
Я думала, там схема покру-
че любого криминального
бестселлера", - не скрыва-
ет досады один из пользо-
вателей Инстаграма.

Еще часть комментирую-
щих выражает сожаление,
что женщина все-таки была
поймана. Другая часть ра-
дуется, что беглецы найдены
живыми.

Как сообщает РИА "Новос-
ти" со ссылкой на источник
в правоохранительных орга-
нах, супруг кассирши потра-
тил украденные деньги на
азартные игры и теперь на-
меревается просить помощи
у жителей России, чтобы
вернуть средства банку.

Ирина Королёва создаёт
брошки и считает, что
брошь - это не просто ак-
сессуар, но и способ пока-
зать окружающим часть
своего внутреннего мира

- Ирина, как к вам приш-
ла идея делать брошки?

- Однажды у меня умер
любимый кот, для меня это
была трагедия. И тогда я
вспомнила, что мне друзья
надарили много бисера, все
знали, что я планирую чем-
то заняться. Я подумала, что
это хороший выход. И эти
брошки вытянули меня из
тоски по коту.

- Почему выбрали имен-
но бисер?

- Для меня бисер - инте-
ресный материал, это как
вызов своего рода, потому
что не так поставишь бисе-
ринку, и уже рисунок другой.
И экспериментировать мож-
но - такой богатый матери-
ал. Из одной пачки можно
сделать многое. Ещё бисер
практичнее, если брошь из
глади может запачкаться, то
из бисера им ничего не бу-
дет на протяжении несколь-
ких лет. Я вот недавно нашла
у себя старые фенечки из
бисера, которым больше де-
сяти лет, и они не выцвели, с
ними ничего не случилось. Я
думаю, ещё гладь попробо-
вать, чтобы комбинировать.

- Как вы делаете свои
брошки? По специальным
схемам?

- Нет, это просто вышив-
ка, берётся леска или кап-
роновая нить. Я с леской

"Ëèãà ôîðóì" îòêðûëñÿ íà áàçå
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них развлекательных прог-
раммах. Во время торжест-
венного открытия участников
форума приветствовали
первый заместитель минис-
тра по делам молодёжи Рес-
публики Татарстан Тимур Су-
лейманов, заместитель ми-
нистра образования и науки
Алсу Ассадуллина, замести-
тель руководителя исполни-
тельного комитета района
Елена Афоньшина и другие.

--Вы находитесь сегодня на
удивительной земле Древне-
го Болгара, где всё пропита-
но историей, -- подчеркнул Ти-
мур Сулейманов, -- а уже зав-

тра вы сами будете писать
историю страны…

Все пожелали молодым лю-
дям активного отдыха, а так-
же почерпнуть для себя во
время этой смены много но-
вого и полезного. Она прод-
лится шесть дней, а затем
Древний Болгар примет учас-
тников второй и третьей
смен. В торжественной обс-
тановке под звуки гимнов
были подняты флаги Россий-
ской Федерации, Республи-
ки Татарстан, молодёжной об-
щественной организации "Ли-
га студентов Республики Та-
тарстан" и "Лиги форума"

Ãäå æèâóò ñàìûå
òðóäîëþáèâûå
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Стали известны города
России, где живут самые
трудолюбивые люди. В ос-
нову рейтинга легли резу-
льтаты интернет-опроса об-
щественного мнения, прове-

Èçãîòîâëåíèå áðîøåê êàê ñïîñîá âûõîäà èç òîñêè

работаю, мононитью, иглой
- нанизываю, пришиваю.
Например, беру кусок тка-
ни, фетра или натянутой сет-
ки, где нанесён опре-
делённый рисунок, я прос-
то беру и пришиваю. Это по-
хоже на вышивку гладью, то-
лько с добавлением бусин.

- Вы сами придумывае-
те дизайн?

- Стараюсь не повторять
за кем-то. Я люблю делать
броши в виде животных и
растений. Из северной те-
матики - тюлень, лиса,
белый медведь, зимующие
птички. В перспективе хочу
выпустить мини-коллекцию
брошек в виде северных жи-
вотных. Сейчас вдохновля-
ет природа, путешествия и
люди.

- Сейчас брошки востре-
бованы?

- В качестве подарка это
очень круто, когда не прос-
то сходил купил, а человек
задумался, заказал, посвя-
тил этому время. Но я де-
лаю это для души, в качес-
тве хобби…

- Какие чаще всего за-
казывают брошки?

- Единороги, листочки,
особенно зеленные с бо-
жьими коровками очень лю-
ди любят.

- Почему ваша мастерс-
кая называется "Малень-
кие радости"?

- Название появилось бла-
годаря стихотворению Алек-
сандры Ткачёвой "Счастье в
мелочах".

- Вы бы хотели сделать
ваше хобби работой?

- Пока не планирую, мне
интересно не только созда-
вать брошки, но и работать
с детьми - это моя основ-
ная профессия. К тому же
мне кажется, что если из-
готовление брошек поста-
вить на поток, то души в
этом не будет.

- Что бы вы посоветова-
ли людям, которые хотят
делать что-то своими ру-
ками?

- Не бояться неудач и
помнить, что уникальное
рождается, когда ты
слышишь себя…

денного агентством "ТурС-
тат". Респондентам был за-
дан вопрос: "где по-вашему
в РФ живут самые лучшие
трудяги и трудоголики"? Сог-
ласно полученным ответам,
возглавили перечень круп-
ные города - Москва, Санкт-
Петербург. Они получили
37% и 23% голосов соответ-
ственно. Далее расположил-
ся Екатеринбург. За него
проголосовало 14% опро-

шенных. По 8% голосов наб-
рали Новосибирск и Ниж-
ний Новгород, поделив чет-
вертое и пятое места. Исс-
ледование было приуроче-
но ко Дню трудяги, который
отмечается ежегодно 22 ию-
ля. Ранее Роструд назвал
регионы со сложной ситуа-
цией на рынке труда.
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В эти дни, 85 лет назад,
происходило перемещение
столицы Украинской Совет-
ской Социалистической Рес-
публики из Харькова в Ки-
ев. Тогда состоялся переезд
в город на Днепре цент-
ральных органов власти
УССР. Процесс переезда
центральных органов влас-
ти и других учреждений
УССР из Харькова в Киев
длился все лето 1934 года.
Принимая такое решение,
руководство Советского Со-
юза намеревалось разви-
вать политику украинизации
и укрепления промыш-
ленных районов республики.

Среди историков и архео-
логов до сих пор идут споры
о времени основании Киева.
Одни считают, что город по-
явился в V-VI веке н. э., дру-
гие полагают, что поселения
на берегах Днепра середины
I тысячелетия не имели ни-
чего общего с будущим цен-
тром Древнерусского госу-
дарства и что Киев образо-
вался только в IX столетии.

Согласно средневековым
летописным источникам, в
конце IX века свою резиден-
цию в Киев перенес новго-
родский князь Олег. Полно-
ценный столичный статус за
Киевом сохранялся вплоть
до XII столетия, однако по
мере нарастания феодаль-
ной раздробленности его
роль начала уменьшаться.
Центр древнерусской госу-
дарственности стал смеща-
ться в Северо-Восточную
Русь, и во второй половине
XIII века столичный статус
перешел к Владимиру.

В XIV веке Киев вошел в
состав Великого княжества
Литовского, а в XVI, по ито-
гам Люблинской унии, стал
одним из провинциальных го-
родов Речи Посполитой. Во
второй половине XVII столе-
тия после восстания под ру-
ководством Богдана Хмель-
ницкого и Русско-польской
войны Киев вступил в состав
России. Город сначала был
центром Киевского полка, а
затем - Киевской губернии.

В ходе Февральской ре-
волюции 1917 года в Киеве
были созданы органы само-
организации населения,
выступавшие за автономию
Украины в составе России,
в частности Центральная
рада. Осенью рабочие ки-
евских заводов, среди ко-
торых были популярны бо-
льшевистские идеи, попыта-
лись установить в Киеве со-
ветскую власть. Но их
выступления были подав-
лены "украинизированными"
воинскими частями и
бывшими военнослужащими
австро-венгерской армии из
числа жителей Галиции.

В декабре 1917 года про-
большевистски настроенные
делегаты Всеукраинского
съезда советов рабочих,
крестьянских и солдатских
депутатов переехали в Ха-
рьков и провозгласили соз-
дание Украинской Народной
Республики, которую в да-
льнейшем переименовали в
УССР. В 1918 году после
временного перехода Киева
под контроль большевиков
была предпринята попытка
переноса фактической сто-

Ïîëèòèêà íåîáäóìàííîãî êîìïðîìèññà
Переход столицы Украины из Харькова было
нужно искусственному созданию новой нации

лицы из Харькова. Однако
по условиям Брестского ми-
ра Украина была оккупиро-
вана Германией, и Киев стал
политическим центром под-
контрольной Берлину Дер-
жавы гетмана Павла Скоро-
падского, а затем - Дирек-
тории Симона Петлюры.

Тем временем советское
правительство сменило нес-
колько резиденций - Полта-
ву, Екатеринослав, Таганрог
и Суджу. В январе 1919 года
власти Советской Украины
переехали в занятый Крас-
ной армией Харьков. В мар-
те была предпринята очеред-
ная попытка переноса сто-
лицы УССР в Киев, но город
на Днепре переходил в руки
то к атаману Илье Струку, то
к деникинцам, то к полякам.
Поэтому в начале 1920 года
официальные органы власти
Советской Украины были
размещены в Харькове.

"Еще во времена Россий-
ской империи Харьков стал
крупным индустриальным
центром - в нем проживало
значительное количество

1928 году был возведен
один из первых советских не-
боскребов - Дом государст-
венной промышленности. Да-
же после формальной утери
столичного статуса в 1934 го-
ду Харьков сохранял за со-
бой титул "первой столицы".

После Революции 1917 го-
да коммунисты взяли курс
на коренизацию в нацио-
нальных республиках. Офи-
циально она была провозг-
лашена на ХII съезде РКП(б)
в апреле 1923 года. Через
два года было принято пос-
тановление "О мерах сроч-
ного проведения полной ук-
раинизации советского ап-
парата". Советские власти
разрешили вернуться в
СССР политэмигрантам из
числа националистов и пе-
реехать в УССР выходцам с
Галичины. Политика украи-
низации начала немного
смягчаться в 1927-1928 го-
дах. Военным подразделени-
ям разрешили вести делоп-
роизводство на русском яз-
ыке, а Политбюро ЦК
ВКП(б) выступило против

Харьков, 20-ые годы ХХ века. На заднем плане Благовещенский собор

Газетное сообщение о перемещении столицы в Киев

ины и первым секретарем
Харьковского обкома Павлом
Постышевым.

Как пишет в своей книге
"А что мы знаем о лице Ук-
раины?": Украинизация как
модель государственной по-
литики в 1918-1941 гг." док-
тор исторических наук, за-
ведующая отделом восточ-
ного славянства Института
славяноведения РАН Елена
Борисенок, Постышев "стал
говорить о том, что Советс-
кая Украина "сейчас явля-
ется страной могучей, креп-
кой во всех отношениях" и
поэтому "упраздняются все
причины, какие мешали ра-
ньше Киев сделать столицей
Украины". Наконец, одна из
решающих причин - это та,
что Правобережье являет-
ся "основной частью Укра-
ины", ее "сердцевиной".

21 января XII съезд КП(б)У
принял постановление о пе-
реносе столицы Украины в
Киев, "являющийся ее естес-
твенным географическим
центром", для развития на-
ционально-культурного стро-
ительства и большевистской
украинизации на базе индус-
триализации и коллективиза-
ции. В документе также го-
ворилось о необходимости
укрепления основных укра-
инских промышленных райо-
нов и приближения советс-
кого аппарата к сельскохо-
зяйственным районам на
Правобережье республики.

Как отмечает Борисенок,
"этот акт должен был про-
демонстрировать победу со-
ветского варианта украинс-
кой идентичности, то есть
для партийного руководства
это знаменовало победу со-
ветской украинизации в бо-
рьбе с националистами".
"Поэтому рассматривать пе-
ренос столицы в Киев как
окончательный отказ от ук-
раинизации не стоит. В то
же время изменения, прои-
зошедшие в национальной
политике большевиков с

Современный Харьков, Благовещенский собор

Центр Киева сегодня

ориентированного на боль-
шевиков пролетариата.
Кроме того, он был более
русским и в меньшей сте-
пени затронут украинскими
идеями, чем города Центра-
льной Украины", - рассказ-
ывает кандидат историчес-
ких наук, Федор Гайда. По
мнению эксперта, сам факт
расположения столицы
УССР в Харькове сближал
республику с РСФСР. 13 ию-
ля 1923 года Совнарком Ук-
раинской Советской Социа-
листической Республики
принял постановление, сог-
ласно которому Харьков был
официально провозглашен
столицей республики. В 1929
году статус города был зак-
реплен в Конституции УССР.

В то время Харьков дина-
мично развивался: в нем от-
крывались научные, культур-
ные и образовательные уч-
реждения, строились адми-
нистративные здания. В

форсированного проведения
коренизации и за допуск на
госслужбу лиц, не владею-
щих украинским языком.

Политика украинизации
проводилась вплоть до кон-
ца 1930-х годов. При прове-
дении всеобщей паспортиза-
ции представителей восточ-
нославянских народов, про-
живавших в УССР, массово
записывали "украинцами" вне
зависимости от родного яз-
ыка и самоидентификации. В
то же время союзные влас-
ти начали выступать с жест-
кой критикой "национал-ук-
лонизма", а заподозренных
в нем лиц стали увольнять с
руководящих должностей.

Предложение руководства
Советского Союза о перено-
се столицы УССР из Харько-
ва в Киев было внесено в
повестку дня январского пле-
нума ЦК КП(б)У 1934 года.
Вопрос был поднят вторым
секретарем ЦК КП(б) Укра-

1932-1933 годов, дают осно-
вания говорить о корректи-
ровке курса украинизации",
- пишет эксперт.

24 июня 1934 года центра-
льные органы власти УССР
переехали из Харькова в Ки-
ев. При этом отдельные нар-
коматы и другие республи-
канские учреждения ввиду
отсутствия материально-тех-
нической базы остались ра-
ботать на прежнем месте.
После освобождения Киева
от нацистов в ноябре 1943
года столица Украины окон-
чательно переместилась в го-
род на Днепре.

По словам члена Совета по
межнациональным отношени-
ям при президенте России
Богдана Безпалько, если бы
не перенос столицы УССР,
Украина в ее современном
виде могла не состояться.
"Альтернативные версии мо-
гут быть самые разные. Воз-
можно, останься политичес-
кий центр УССР в Харькове,
после присоединения Запад-
ной Украины республика об-
рела бы совсем другие гра-
ницы, например была бы
разделена", - предположил
эксперт. Со своей стороны,
Федор Гайда считает пере-
нос столицы УССР в Киев
попыткой уравновесить инте-
ресы различных политичес-
ких групп в республике.

"Процесс был крайне
сложным. С одной стороны,
пребывание столицы в том
или ином городе наклады-
вало определенный отпеча-
ток на политические про-
цессы в республике. С дру-
гой - из-за своего столич-
ного статуса менялись сами
города. Харьков, впрочем,
остался русским городом, а
с Киевом произошли доста-
точно серьезные трансфор-
мации, которые мы наблю-
даем сегодня", - подытожил
Гайда.                       (rt.com)
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Розалина Евдокимова

Мы беседуем между двумя
юбилеями. В феврале 2019 мы
отметили 140-летие подпи-
сания Константинопольско-
го мирного договора. А сей-
час в июле мы отмечаем 140-
летие установления русско-
болгарских дипломатических
отношений.

- Никита Дмитриевич, ка-
кую роль сыграл Констан-
тинопольский договор для
налаживания дипломати-
ческих отношений между
Болгарией и Россией, а ес-
ли да, то до какой степе-
ни?

- Константинопольский
мирный договор дал поли-
тическое подтверждение для
создания самостоятельного
государства - автономного
Болгарского княжества. Это
помогло новому княжеству
создать первую болгарскую
конституцию, заложив сис-
тему управления страны и
ее институтов. А это, в свою
очередь, привело к налажи-
ванию дипломатических от-
ношений между двумя стра-
нами.

- Вы - родственник Алек-
сея Борисовича Лобано-
ва-Ростовского, который
подписал Константинопо-
льский мирный договор.
Он славится как один из
наиболее опытных россий-
ских дипломатов. Что бы
Вы посоветовали его
нынешним коллегам, как с
болгарской, так и с русс-
кой стороны, использо-
вать из его опыта?

- Алексей Борисович Лоба-
нов-Ростовский был не толь-
ко дипломатом и историком,
но и стратегом, наподобие ге-
нерала Тотлебена. Генералу
удалось победить Али-пашу с
его гарнизоном в крепости
Плевен путем прекращения
безуспешных атак и установ-
ления осады, которая отре-
зала доступ осажденных к
провиантам. Как стратег
Алексей Борисович исходил
из конкретных существующих
данных, выбирал достижение
тех целей, которые могли
быть обеспечены ресурсами
и которые возможно реаль-
но осуществить. В отличие,
скажем, от генерала графа
Игнатьева, который продви-
гал идею создания пансла-
вянского пространства в гра-
ницах Османской империи.
Мое предложение болгарс-
ким, как и российским дип-
ломатам, - вести стратегичес-
кую политику в защиту инте-
ресов своих стран. В отли-
чие от нынешней реактивной
политики, где обе страны,
главным образом, реагируют
на внешние события, что час-
то мешает дружеским отно-
шениям. Нужны опытные дип-
ломаты в обеих столицах, ко-
торые четко информируют
свое правительство о сиюми-
нутном положении в стране.
Для Болгарии дружба с Рос-
сией необходима, что подт-
верждает история за послед-
ние 140 лет. За это время
дипломатические отношения
с Россией прерывались 4 ра-
за. Каждый раз Болгария тер-
пела из-за этого урон для се-
бя.

- Какие Ваши впечатле-
ния об А.Б. Лобанове-Рос-
товском? Что Вас связы-

Êíÿçü Í.Ä. Ëîáàíîâ-Ðîñòîâñêèé:
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вает с Плевенской эпопе-
ей?

- Личность Алексея Бори-
совича впечатляет не толь-
ко высочайшим интеллектом.
Он был серьезным истори-
ком и писателем, коллекци-
онером книг и рукописей, а
также дипломатом, который
отстаивал интересы Россий-
ской империи, как в Евро-
пе, так и на Дальнем Восто-
ке. Интерес к истории меня
приобщает к нему. Как и его
отношение к женщинам. Я
чувствую родственную связь
с Александром Борисови-
чем, сказавшуюся в любви
к коллекционерству. Собира-
емая им всю жизнь библио-
тека редких книг насчитыва-
ла в итоге 9 тысяч экземп-
ляров. И ныне частично на-
ходится в главной библиоте-
ке России - РГБ, бывшей
"Библиотеке имени Ленина".
Я тоже собирал всю жизнь
русскую театрально-декора-
ционную живопись, спасая
ее от забвения в Европе, где
доживали свой век художни-
ки-эмигранты. Теперь эту
коллекцию признали лучшей
в мире частной коллекцией
русского театрально-декора-
ционного искусства Сереб-
ряного века - ныне она на-
ходится в Театральном музее
в Санкт-Петербурге.

Но кроме этого, Алексей
Борисович был джентльме-
ном. И глубоко чувстви-
тельным человеком. Он умел
любить, - а это редкий дар,
который дается только
крупным личностям. И толь-
ко крупная личность способ-
на на столь кардинальный и
стремительный шаг: Алексей
Борисович пожертвовал ра-
ди своей любви всем - ка-
рьерой и - на время - дипло-
матическим поприщем. А ведь
дело было для него сущнос-
тью жизни. Приведу пример.
За 10 лет до назначения пос-
лом в Константинополь, в ка-
честве которого он подписал
окончательный мирный рус-
ско-турецкий договор, он слу-
жил в российской диплома-
тической миссии в Констан-
тинополе. Однажды, когда он
возвращался с прогулки, дво-
рецкий ему доложил, что его
ожидают. Лобанов удивился,
сказав, что у него нет назна-
ченных на это время встреч.
Войдя в приемную, он уви-
дел Жюльетт де Буркне, суп-
ругу своего коллеги, француз-
ского дипломата. У них было
взаимное тяготение друг к
другу. Видимо, именно она
приняла бесповоротное ре-
шение и объявила ему, что
жить больше без него не мо-
жет. Никакие аргументы Ло-
банова разубедить её от неп-
равильного решения не по-
действовали... Проснувшись
утром, она увидела Алексея
Борисовича за столом, пишу-
щего письмо. На вопрос, чем
он так занят, тот ей ответил,
что пишет Императору, про-
ся освободить его от службы,
ибо, женившись на католич-
ке, он не может остаться на
государственной службе. В
результате дипломат Лоба-
нов-Ростовский оставил служ-
бу. Влюбленные пересели-
лись в Ниццу, где в большом
парке, на самой вершине
горы, Алексей Борисович пе-
рестроил дом, пересоздав
его наподобие маленького

замка в стиле Людовика Ба-
варского. Дипломат назвал
эти годы "счастливейшими в
своей жизни". И не жалел о
прерванной карьере. Я не
раз гостил в этом замке у
наследников по линии супру-
ги Алексей Борисовича. Но
лет 10 тому назад они его
продали. Сейчас там распо-
ложен "Дом для преста-
релых". Конечно же, у меня
нет никакой личной связи с
Плевенской эпопеей.

- Вас называют "живой
легендой"? Как Вы к это-
му относитесь, и не давит
ли это на Вас?

- Возможно, что среди не-
которых я мог бы считаться
легендой, если взять во вни-
мание необычные и конт-
растные происшествия в мо-
ей жизни за ее 85 лет.

Родившись в царстве Бол-
гария, я прошел немецкую
оккупацию в немецкой шко-
ле, неминуемо, на время,
оказавшись "Гитлерюгендом".
Затем, при советской окку-
пации, я голодал год в тюрь-
ме. Когда я вышел из
тюрьмы двенадцатилетним
ребенком, на плановом ме-
досмотре врач мне сказал,
что из-за голода у меня ор-
ганизм настолько испорчен,
что если я серьезно не зай-
мусь спортом, я сделаюсь
калекой. Это меня настоль-
ко напугало, что дало мне
силу, волю и заряд стать
юношеским чемпионом Бол-
гарии на 100 и 200 м. брас-
сом. Был пионером, затем
комсомольцем. Окончив
школу в Софии, я поступил
на геологический факультет
в Оксфорде, где за 4 года
обучения познакомился с
учеными, аристократами и
членами царской семьи, свя-
зи с которыми поддерживаю
по сей день. Не получив раз-
решения на проживание в
Великобритании, продолжил
учебу в Нью-Йорке. Затем
работал геологом на Аляс-
ке, в Аргентине и в Африке.
Переменил карьеру на бан-
ковское дело с целью повы-
шения заработка (высшее
руководство банков оплачи-
валось и оплачивается дис-
пропорционально более
высоко по сравнению с про-
фессиями, требующими тру-
да и таланта). В связи с мо-
ей работой - одалживание
займов правительствам Ев-
ропы, Ближнего Востока и
Африки, я, по должности, на-
ладил связи с высшими фи-
нансовыми кругами этих
стран, включая и Советский
Союз. В 1974 г. я был ини-
циатором первого междуна-
родного займа Болгарии. По
линии финансовых дел я так-
же имел отношения с Уса-
мой Бен-Ладеном. После раз-
рыва отношений с отцом ему
пришлось уехать на восточ-
ное побережье Саудовской
Аравии, в город Дохран. Там
он был ведущим "сарафом",
менялой валют. В анало-
гичных обстоятельствах я ра-
ботал с племенами в погра-
ничной зоне между Афганис-
таном и Пакистаном - Пата-
нами и Ансари. Эти племена
были освобождены от погра-
ничного таможенного осмот-
ра и служили проводниками
провоза товаров. В резуль-
тате этой деятельности у них
накопилось значительное ко-

личество долларов. Банк, в
котором я работал "Уэллс
Фарго", предоставлял "при-
ют" их долларам, письменно
подтверждая, что никакие
проценты на их вклады не
будут перечисляться на их
счета, в соответствии с ука-
заниями священного Корана.
"Нищий" Афганистан был са-
мой доходной страной, в ко-
торой мы зарабатывали без
риска, не одалживали день-
ги, а только хранили. Будучи
коллекционером русского те-
атрального искусства, я поз-
накомился с ведущими ди-
ректорами музеев США, Ев-
ропы и Японии, с такими кол-
лекционерами, как, напри-
мер, бывший водитель Ио-
сифа Виссарионовича, аук-
ционными домами, а также
с художниками, Марком Ша-
галом и Сальвадором Дали.
Так, как видите, от мальчи-
ка, который чистил ботинки
на углу ул. Шипка, недалеко
от места, где я жил у моей
няни, приютившей меня пос-
ле выхода из тюрьмы, я про-
шел путь до английской ко-
ролевы и генсека СССР Ан-
дропова. Путь был трудным,
неровным и насыщенным.

- Любопытно, что после
1917 г., когда русская дво-
рянская элита эмигриро-
вала во Францию, Герма-
нию, Югославию, Амери-
ку и Чехословакию, Ваша
семья выбрала Болгарию,
где Вы родились.

- Причина выбора Болга-
рии основана на двух четких
фактах: первое - это то, что
мои дедушка и бабушка были
глубоко религиозными людь-
ми. Это очевидно в воспоми-
наниях моей бабушки, опуб-
ликованных на болгарском
языке в Софии в 1936-37 го-
ду. Под названием "Воспоми-
нания матери", а также в ори-
гинале, на русском языке в
Москве в 2018 году, под наз-
ванием "О российской тра-
гедии. До и после 1917-го.
Воспоминания матери". Оба
варианта книги находятся в
национальной библиотеке в
Софии. Болгарский цер-
ковный обряд дал основу
русскому церковному обря-
ду, в котором богослужение
ведется на церковнославян-
ском языке, истоки которо-
го - в старом болгарском.
Вторая причина было то, что
в храме Александра Невско-
го в 1920-х годах в хоре учас-
твовали певцы Софийской
оперы. Музыкальное качес-
тво службы было на исклю-
чительно высоком уровне, в

чем можно убедиться и се-
годня, посетив в столице Бол-
гарии различные богослуже-
ния. А мой дедушка, князь
Иван Николаевич, глубоко
понимал музыку.

- Вы родились в Софии.
У Вас русские корни, учи-
лись в Оксфорде, жили в
Соединенных Штатах, а
сейчас живете в Лондоне.
Как Вы себя чувствуете по
духу и по крови?

- По духу я интернациона-
лист. Во времена "светлого
прошлого" в СССР наказание
за это было - 10 лет лагеря.
Срок убавился до 5 лет пос-
ле прихода к власти Никиты
Хрущева. А в Болгарии за это
расстреливали, сажали или
отправляли на остров Беле-
не. По крови я, несомненно,
русский человек, ибо все 33
поколения все мои предки
были русскими. Однако про-
веденное исследование ДНК
Рюриковичей указывает на
то, что у них общий геном с
варягами, то есть скандина-
вами, норманнами. Сегодня
проводятся исследования,
чтобы определить нынешнюю
географическую распростра-
ненность этого генома.

- Считаете ли Вы, что
современная журналисти-
ка продолжает быть "чет-
вертой властью"?

- Я не могу дать общий от-
вет на Ваш вопрос. Есть мало
стран, как Великобритания,
где журналистика не только
абсолютно свободна, но и
существует много многоти-
ражных газет, как например
"Sun" (Солнце), которые
выходят тиражом в 1 млн.
по будним дням и до 1,5 млн.
в воскресенье. При этих кри-
териях журналисты газет в
Великобритании влияют на
общественное мнение и на
деятельность правительства.
Явный пример - сегодняш-
ний уход в отставку посла
Соединенного Королевства в
США. После того, как его "за-
шифрованная" объективка о
президенте США Дональде
Трампе, и хаотичном управ-
лении в его кабинете, была
опубликована в воскресной
газете. С другой стороны в
Болгарии пресса отличается
своей необъективностью,
выражая интересы сегод-
няшнего правительства. Со-
вершенно очевидна тенден-
ция публиковать статьи с не-
гативным отношением к Рос-
сии. И это при том, что оп-
рос "Гэллап-полл" в 2018 г.
указал: почти 80% населе-
ния Болгарии за Россию.
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В ночь с 16-го на 17-е ию-
ля в 1918 году в доме екате-
ринбургского инженера Н.Н.
Ипатьева была расстреляна
семья последнего русского
императора Николая II.

Сам император, его суп-
руга Александра Феодоров-
на и пятеро детей - Ольга,
Татьяна, Мария, Анастасия и
Алексей - погибли от рук
осатаневших большевиков-
коммунистов. Кроме Рома-
новых в подвале Ипатьевс-
кого дома были убиты еще
четверо человек, которые
входили в ближайшее окру-
жение царя в его последние
дни - лейб-медик Евгений
Боткин, повар Иван Харито-
нов, горничная Анна Деми-
дова и лакей Алексей Трупп.

Очевидцы свидетельствуют,
что свою смерть Романовы,
а также четверо их помощ-
ников, встретили безропотно
- не было истерики, просьб
о помиловании или отчаянно-
го желания во что бы то ни
стало сохранить свою жизнь.
Как и подобает правос-
лавным христианам. Извест-
но, что после первых неско-
льких залпов убийцы добива-
ли своих жертв ударами
штыков, а трупы выбросили
в шахту и подожгли. Оче-
видцы свидетельствуют, что
свою смерть Романовы
встретили безропотно.

ПОЧИТАНИЕ
Нужно особо подчеркнуть,

что почитание святых царс-
твенных мучеников началось
почти сразу после их кон-
чины. Так, уже через три
дня, а именно 21 июля 1918
года, как только стало из-
вестно об их смерти, свя-
тейший патриарх Тихон во
время богослужения в Ка-
занском соборе обозначил
отношение Церкви к подви-
гу императора Николая: "На
днях свершилось ужасное
дело: расстрелян бывший

Более 60 тысяч человек приняли участие в традиционном Царс-
ком крестном ходе, который прошел в Екатеринбурге в ночь с 16
на 17 июля 2019 года от Храма на Крови до монастыря святых
Царственных страстотерпцев на Ганиной яме

Ýòî ëþáîâü!
"Мы познакомились в ин-

тернете, и сразу все поня-
ли" - священник и его суп-
руга о том, как они встре-
тились и влюбились.

"Это любовь!" - так назы-
вается специальный проект
журнала "Фома", в котором
священнослужители и их
жены вспоминают о момен-
те, перевернувшем их жизнь
навсегда.

Алина Бабкина, супруга
священника Николая Баб-
кина:

 - Мы нашли друг друга в
Интернете. Я жила в мале-
ньком городе, а он учился в
Подмосковье. В моей жиз-
ни был трудный период, за
окнами - мрачный, холодный
февраль. В день блаженной
Ксении Петербургской я ре-
шила помолиться о том,
чтобы найти своего челове-
ка, родственную душу. С кем
было бы хорошо молчать
вместе, с кем мы понимали
бы друг друга с полуслова.
В то время мои знакомые
курировали закрытый клуб
знакомств православных
христиан в соцсети "ВКон-
такте" и попросили меня вре-
менно проверять заявки на
вступление. Мы добавляли в
группу только верующих, же-
лательно воцерковленных,
парней и девушек.

Через два дня после
праздника святой Ксении
поступила заявка от стран-

Íî÷ü ðàññòðåëà è ÷òî çà íåé ïîñëåäîâàëî…

Государь Николай Алексан-
дрович… Мы должны, пови-
нуясь учению слова Божия,
осудить это дело, иначе
кровь расстрелянного падет
и на нас, а не только на тех,
кто совершил его. Мы зна-
ем, что он, отрекшись от
престола, делал это, имея
в виду благо России и из
любви к ней. Он мог бы пос-
ле отречения найти себе бе-
зопасность и сравнительно
спокойную жизнь за грани-
цей, но не сделал этого, же-
лая страдать вместе с Рос-
сией. Он ничего не предп-
ринимал для улучшения сво-
его положения, безропотно
покорился судьбе".

Уже в 1928 году царская
семья была причислена к
лику святых мучеников Ка-
такомбной Церковью, кото-
рая на то время состояла
из епископов и мирян, не
согласных с декларацией
митрополита Сергия о лоя-
льности Церкви к советской
власти. Многие из тогдаш-

них катакомбников очень
скоро сами стали мучени-
ками за веру Христову.

В 1938 году царственные
мученики были канонизиро-
ваны Сербской Православ-

ной Церковью. Этот факт ос-
паривают некоторые иссле-
дователи и историки. Но,
можно с уверенностью гово-
рить, что он имел место, по-
тому что первые известия об
обращениях верующих в Си-
нод Сербской Церкви с про-
шением о канонизации Ни-
колая II относятся еще к 1930
году. Кроме того, каждый,
кто бывал в Сербии, навер-
ное, обращал внимание, что
в этой стране отношение к
семье Романовых особое.
Мученикам посвящено нес-
колько десятков храмов, им
воздвигают памятники, в их
честь называют улицы.

В 1981 году в число почи-
тателей царственных муче-
ников вошла и Русская За-
рубежная Церковь, Синод
которой причислил Рома-
новых к лику святых.

Начиная с 1996 года, а мо-
жет и раньше, в Русской
Церкви появились первые
обращения в Синод от
простых верующих, которые
хотели почитать царя и его
семью как святых. Против-

никами их почитания были
многие известные богословы
и церковные деятели. Их ар-
гументы, в основном, своди-
лись к тому, что император,
будучи государственным де-
ятелем, не всегда в своих
поступках руководствовался
исключительно Евангелием.
Однако, несмотря на это, 20
августа 2000 года, на Архие-
рейском соборе Русской
Православной Церкви семью
последнего русского импера-
тора внесли в святцы как
страстотерпцев.

СТРАСТОТЕРПЦЫ
Почему же Романовых

называют именно "страсто-
терпцами", а не просто "му-
чениками"?

Все дело в том, что этим
словом в Церкви принято
называть людей, которые
пострадали не за веру во
Христа, а, если можно так
выразиться, за Его запове-
ди. Обычно, страстотерпца-
ми называют тех, кто принял
смерть от своих близких, воз-
можно даже родственников,
не желая защищать свою
жизнь любой ценой.

По сути, страстотерпцы
исполняют заповедь Христо-
ву: "А Я говорю вам: не про-
тивься злому. Но кто уда-
рит тебя в правую щеку
твою, обрати к нему и дру-
гую" (Мф. 5, 39).

Церковь чтит страстотер-
пцев не столько за то, как
они жили, сколько за то, как
они встретили смерть.

Кроме того, беззлобие и
кротость особенно близки
нашему народу. Наверное,
именно поэтому, первыми
святыми Русской Церкви
стали князья Борис и Глеб,
которых убил их брат, а так-
же святой Димитрий Углич-
ский. Также, чаще всего,
страстотерпцами называют
тех, кто имел княжеское или
царское достоинство.

Ìèòðîïîëèò Ëóêà ðàññêàçàë,
êàê ïîáåäèòü ñòðàõ

Человеку свойственно чувство страха - тревожное состо-
яние, испытываемое перед лицом реальной или предполага-
емой опасности, но в душе мы должны иметь только один
страх - согрешить перед Богом. Об этом митрополит Запо-
рожский и Мелитопольский Лука (Коваленко) сказал в сво-
ей проповеди во время литургии в Свято-Троицком храме
Запорожья в ночь на 17 июля, день памяти царственных
страстотерпцев, сообщает сайт Запорожской епархии.

ного аккаунта: кот в науш-
никах на аватарке никак не
вязался у меня в голове с
тем, что я прочитала в про-
филе. Незнакомец глубоко
увлекался философией, яв-
но хорошо знал Библию. Мое
любопытство взяло верх, и
мы начали разговор. Я сра-
зу поняла, что мое место ря-
дом с этим человеком, но
от этого было не радостно,
а очень страшно. Он, навер-
ное, почувствовал то же са-
мое, потому что в первый
же день сказал, что я буду
его женой. Мы поженились
через 2,5 года, и нам до сих
пор не нужны слова, чтобы
понимать друг друга.

Иерей Николай Бабкин,
настоятель Петропав-
ловского храма в Обухов-
ке, член Молодежного от-
дела Белгородской и Ста-
рооскольской епархии:

 - С детства я был полным,

стеснялся своей внешности
и страдал от юношеских
предрассудков. Жизнь каза-
лась чёрно-белой, а красо-
та - понятием радикальным:
либо она есть, либо нет. В
какой-то момент я разоча-
ровался в поиске спутницы
жизни и вообще перестал
думать об отношениях. Спа-
сибо друзьям, что подбад-
ривали меня и заставили
погрузиться в соцсети. Там
мы и познакомились.

Мы разговаривали обо
всем и были единодушны.
Мне этого было вполне дос-
таточно, потому что верил
и верю в любовь.

- Вот она - моя судьба! -
сказал я себе и сделал ей
предложение в первый день.

Да, вероятно это было
поспешно и необдуманно, но,
если ты любишь и хочешь
семью, нужно лишь одно -
душевная близость с родст-
венной душой. Неважно, ка-
кой она внешности, ума или
характера. Гораздо важнее
вера, взгляд на жизнь и
способность идти на комп-
ромисс. И хотя у нас случа-
ются разногласия, моя же-
на всегда со мной, где бы
мы ни были. Долгие разлу-
ки и миссия на Чукотку не
смогли это разрушить. За 7
лет брака я понял, что моя
жена - это еще и мой самый
близкий друг.

"Любому человеку свойственно чувство страха, это тре-
вожное состояние, испытываемое нами перед лицом реа-
льной или предполагаемой опасности. Страх - извечный
спутник человеческого существования. Каждый человек
имеет основания страшиться враждебных, темных сил гре-
ха, смерти и дьявола. Даже в Библии немало таких лю-
дей, потому что там показаны такие же люди, как и мы,
со всеми слабостями и тревогами", - отметил владыка.

Однако, по его словам, каким бы слабым ни был чело-
век, он может стать выше страха и победить его, "но
сделать это он может только с помощью Того, Кто могу-
щественнее всех темных сил - с помощью Господа нашего
Иисуса Христа. Не случайно Он так часто повторяет Свой
призыв: "Не бойся!"".

По мнению владыки Луки, и события тех далеких траги-
ческих лет, и наша неспокойная современность убеждают
нас в том, что дьявол не желает, чтобы человек спасался.
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16. ДОСУГ

Кроссворд

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД:

По горизонтали: 3. Налив. 8. Чикаго. 9. Офицер. 10. Фея. 11.
Франт. 14. Родео. 17. Запас. 20. Житель. 21. Вуаль. 22. Укроп.
23. Артрит. 24. Ябеда. 27. Камея. 31. Оскар. 33. Асс. 34. Байкал.
35. Оракул. 36. Облик.

По вертикали: 1. Киото. 2. Парфе. 3. Нога. 4. Люфт. 5. Вояж.
6. Биржа. 7. Феска. 12. Рожь. 13. Натура. 14. Ровня. 15. Драже.
16. Клирос. 18. Паром. 19. Сепия. 22. Утка. 25. Богач. 26. Диско.
28. Архар. 29. Евнух. 30. Жало. 31. Осёл. 32. Клок.

В лаптях на курорте

По горизонтали: 3. Степень зрелости яблок. 8.
Город США, где был построен первый небоскрёб в
1883 г. 9. Шахматный слон как представитель ар-
мейского командного состава. 10. Добрая волшеб-
ница. 11. Пустой, любящий порисоваться человек.
14. Зрелище с ковбоями и быками. 17. Про ... в
норку и мышка тащит корку. 20. Обитатель. 21.

"Наличная" сеточка дамы. 22. Пряность с огоро-
да. 23. Воспалительное заболевание суставов.
24. Маленький доносчик. 27. Резной камень с
выпуклым изображением. 31. Ежегодная высшая
премия в киноискусстве в США. 33. Древнерим-
ская медная монета с изображением Януса на
лицевой стороне. 34. Жемчужина среди озёр
земного шара. 35. Божественное предсказание.
36. Внешний вид, очертание, наружность.

По вертикали: 1. Древняя столица Японии. 2.
Сливки, взбитые с сахаром, ванилью и заморо-
женные. 3. Конечность, в которой нет правды.
4. Зазор между сопряжёнными поверхностями.
5. Путешествие, поездка. 6. Рынок ценных бу-
маг. 7. Турецкий головной убор. 12. Зёрна для
чёрного хлеба. 13. Второе лицо привычки. 14.
Одного поля ягода. 15. Мелкие круглые кон-
феты. 16. Место в христианском храме для пев-
чих. 18. Плавучее сооружение для перевозки
транспортных средств, грузов и пассажиров. 19.
Моллюск, каракатица. 22. Водоплавающая пти-
ца. 25. Скупой ... беднее нищего. 26. Музы-
кальный жанр. 28. Дикий горный баран. 29. Слуга
в гареме. 30. Змеиный язык. 31. Животное се-
мейства лошадиных. 32. С паршивой овцы хоть
шерсти ....

Приятного аппетита!

Когда в вагоне подмосков-
ной электрички на соседке
по скамейке одета та же
кофточка, что вы купили в
Париже на Елисейских по-
лях, с ходу понимаешь, что
такое глобализация. А ког-
да после расспросов исче-
зает слабая надежа, что это
не китайская копия, а близ-
нец вашей кофточки куплен
в Сочи, вообще становится
грустно жить на этом све-
те. Ладно на Родине столк-
нутся с такой глобализаци-
ей, погрустишь и пойдешь
дальше. Но вот если дело

Малосольные огурцы
Это популярная летняя закуска. Нужно знать и учиты-

вать несколько хитростей, чтобы огурчики получились вкус-
ными и хрустящими. На трёхлитровую банку вам понадо-
бится: 5 зубчиков чеснока, 1 зонтик укропа, 5-7 листов
чёрной смородины, 1 перец чили, 1 лист хрена, 1,5 л.
воды. Для засолки лучше использовать некрупные огурцы
(10-12 см). Важно, чтобы они не горчили, кожица была
упругая с пупырышками и чёрными шипами. Овощи тща-
тельно помойте, обрежьте кончики с двух сторон и поло-
жите замачиваться в холодную воду на 1,5-2 часа. Банку
нужно вымыть и простерилизовать над паром минут 5-10.
От качества воды зависит конечный результат и вкус за-
куски. Лучше использовать фильтрованную воду. На дно
банки выкладываем нарезанный пластинками чеснок (5
зубчиков). Туда же добавляем зонтик укропа (1 шт), 5-7
листьев чёрной смородины. Огурцы укладываем плотно.
Сверху добавляем небольшой перчик чили и лист хрена.
В 1,5 литра холодной воды добавить 3 столовые ложки
соли без горки. Всё перемешать и залить в банку с огур-
цами. Закройте банку обычной крышкой и оставьте её
настояться в прохладном месте на сутки. Хрустящие ма-
лосольные огурчики готовы.

Кабачки с томатами на зиму
Берём 3 кг кабачков, 1,6 кг томатов, две головки чесно-

ка (среднего размера), 2 ст. ложки соли. Также нужны по
стакану сахар, растительное масло и 6%-й столовый ук-
сус. Режем кабачки крупными кубиками. Килограмм то-
матов - дольками, оставшиеся 600 г измельчаем на круп-
ной тёрке. Всё перемешиваем, заправляем сахаром, со-
лью, уксусом и маслом. Тушим 25 мин. В это время чес-
нок пропускаем через пресс или очень сильно измельча-
ем. В самом конце тушения добавляем чеснок, тщательно
перемешиваем и в горячем виде закатываем в банки.

И сказал самовар утюгу…

происходит за бугром, прос-
той прикол грозит перерас-
ти в международный скан-

дал. Один мужик кинул в че-
модан пляжные тапки и по-
летел к теплому морю-оки-

яну погреться на солнышке.
Ходил в этих тапках на
пляж, к бассейну и в про-
чие демократичные места.
Тапки были верны своему
хозяину - не рвались, не те-
рялись, всегда были рядом,
готовы служить по первому
зову. Как-то пошел турист
охладиться в бассейн.
Проплыл пару кружочков и
вылез . Пыхтя и отплевыва-
ясь, натянул тапки и побрел
к лежаку - сохнуть. Обувь,
конечно снял. Нехорошо с
ногами на полотенце-то! Ми-
нут через пять к нему по-
дошёл худощавый мужчина,
виновато улыбнулся, ткнул
пальцем в мокрые тапочки,
ещё раз улыбнулся, одел их
и пошёл к своему лежаку.
Наш был поражен такой по-
пулярностью своей обуви.
Он, конечно, был мужик не
жадный и готов помогать
старушкам и детям. Но по-
мощь незнакомому иност-
ранцу, на ходу рвущему под-
метки, явно не входила в его
планы. Поэтому он встал,
босиком прошлепал к та-
почному вору, грозно навис
над его лежаком, обул
стыренные шлепки и побе-
доносно улыбаясь, вернул-
ся к своему месту. Родное
ворогу-чужаку не отдадим!
Даже если это потрепанн-
ые шлепки. Видели бы вы,
какое фиаско заиграло на
лице босого иностранца!
Наш лег на лежак, но...тап-
ки снимать не стал!

- Хрен вам, а не мои тап-
ки!

Это было окончательное
решение, и гордый собою,
руссо туристо углубился в
загар. Но не надолго. Через
пару минут бедный иност-
ранный босяк снова нари-

совался на горизонте. Ви-
новато улыбался, что-то ле-
петал на своём, и показы-
вал на тапки!

- Извиняется, наверное, -
решил мужик. Успокоитель-
но произнес:

- О кей, ноу проблем! - и
повернулся на другой бок,
чтоб ровнее лег загар. Но
настырный инострашка все
не уходил, и что-то лепетал.

- Спик инглиш?- пошел
русский в атаку. Иностра-
нец отрицательно повертел
головой в знак, что не спи-
кает.

- Ага, еревня безъязыкая,
как и я, - хмыкнул про себя
наш. - Ну и отвали тогда!
Тапки я себе все равно ур-
вал...

На этом, в принципе, ин-
цидент можно было считать
оконченным, поэтому мужи-
чина демонстративно закрыл
глаза. Босой приставала
вздохнул и ушел. Но ненадол-
го. Он снова появился через
пару минут и осторожно тол-
кнул дремлющее на солныш-
ке тело. Наш разлепил веки.
В руках у иностранца была
точная копия его тапок. Он
аккуратно поставил их около
скамейки и снова жалостли-
во показал на те, что были у
нашего на ногах. И тут русс-
кий хлопнул себя по лбу! Он
же в бассейн входил с дру-
гой стороны! И тапки свои
именно там и оставил! Он
шустро сбросил чужую мок-
рую обувь. Еще заразу под-
цепишь! Вот такая топочная
глобализация случилась.
Чуть-чуть наш иностранца не
разул. Или обул, это уж как
вам больше нравиться. А луч-
ше всего - ходите на курорте
в лаптях. Точно ни с кем не
спутаетесь.

Если робот-пылесос уж слишком назой-
ливо елозит за вами из комнаты в комна-
ту, стоит задуматься:

- А вдруг этот электронный чистюля не
так прост?

И это не паранойя. Вы уверены, что ваш
пылесос не является пособником хакеров?
Вдруг он не только пыль собирает, а еще и
за паролями к банковским картам и личным
кабинетам гоняется? По сути, "умный" ро-
бот-пылесос - это пылесос плюс роутер,
дающий бытовой технике возможность выхо-
дить в интернет. Например, для связи с
главой семейства, если ему вдруг потребо-
валась срочная уборка перед визитом лю-
бимой тещи. Точно такая же история с ко-
феваркой, которая по сигналу из интерне-
та начинает варить кофе к приходу хозяи-
на. Все дело в том, что производитель де-
лает систему роутера максимально откры-
той и понятной, чтобы разные модели пыле-
сосов, кофемолок и прочей бытовой техни-
ки были совместимы и при необходимости
могли общаться между собой.

Представляете, уходите вы, как обычно,
на работу, а пылесос с холодильником ну
всему семейству косточки перемывать! Кто
в полночь к холодильнику прокрадывался,
и потом бумажки от конфет тайком под
кровать кидал. А посудомойка своим фа-
натам в инстаграме фотки вашей немытой
посуды с комментами слать принимается.
Ну это пока еще шутки, но, как говорится
в каждой шутке есть доля правы. Данных
о новых угрозах для IoT-устройств ("умной"
техники, которая имеет возможность выхо-
дить в интернет) все больше. Множатся
сообщения об "умных" пылесосах, которые
были заподозрены в шпионаже за своими
владельцами, в том числе в похищении
данных с их компьютеров. А ЦБ рассказы-
вал об армии "умных" кофеварок, при-
частных к DDoS-атакам на банки.

По данным "Лаборатории Касперского",
в 2018 году количество вредоносных прог-
рамм для взлома "умной" техники выросло
втрое по сравнению с прошлым годом. По-
пав в "умное" бытовое устройство, вирус
проникает во внутреннюю сеть дома. И все!
Все ваши секретные данные перед ним на
блюдечке с голубой каемочкой - вы же не
шифруете трафик внутри квартиры, нап-

ример? А в нем куча логинов-паролей к
разным личным кабинетам и прочая инте-
ресная информация. Чаще всего, когда
новый очередной "умный" помощник стано-
вится популярным, хакеры начинают искать
в нем уязвимости. Далее взламывают как
можно больше тех же популярных моделей
кофеварок и продают вредносы к ним в
даркнете. Хорошо еще, если просто крип-
товалюту на них примутся майнить, а вдруг
на тот же банк нападут? Нагрянут к вам
компетентные органы:

- А ну-ка отвечай, что там ваша кофевар-
ка в интернете вытворяет! - а вы и ни сном,
ни духом.

Главный же парадокс же заключается в
том, что сами обезопасить вашего "умного"
домашнего помощника вы, увы, не можете.
Программы для управления посудомойка-
ми-кофеварками пишет производитель, и он
же должен позаботиться об их защищен-
ности. В пятерку самой опасной "умной" тех-
ники входят роутеры, которые есть почти в
каждом бытовом приборе с выходом в ин-
тернет. Далее видеорегистраторы, навига-
торы, устройства беспроводного управле-
ния и всевозможные датчики.

Какой же выход? Ограничьте ваших элек-
тронных помощников в правах, когда захо-
дите в личные кабинеты, дистанционно пла-
тите по карте или занимаетесь в интерне-
те разными другими деликатными вещами.
Короче, граждане, соблюдайте правила
электронной гигиены!
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Пятница, 26 июля (болгарское время)
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Пятница, 26 июля (московское время)
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05.05 "Наедине со всеми" (16+) 06.00 Новости 06.10 "Гении и
злодеи" (12+) 06.35 "Арктика. Выбор смелых" (12+) 07.30 "Иг-
рай, гармонь любимая!" (12+) 08.10 Василий Шукшин в филь-
ме "Два Фёдора" (0+) 09.40 "Слово пастыря" (0+) 10.00 Новос-
ти (с субтитрами) 10.15 Премьера. К 90-летию Василия Шук-
шина. "Душе нужен праздник" (12+) 11.10 "В гости по утрам"
12.00 Новости (с субтитрами) 12.15 Василий Шукшин в филь-
ме "Калина красная" (12+) 14.15 Лидия Федосеева-Шукшина,
Станислав Любшин, Михаил Ульянов в фильме "Позови меня
в даль светлую" (16+) 16.00 Василий Шукшин, Лидия Федосе-
ева-Шукшина в фильме "Печки-лавочки" (0+) 17.55 "Эксклю-
зив" с Дмитрием Борисовым (16+) 19.30 "Сегодня вечером"
(16+) 21.00 "Время" 21.20 "Сегодня вечером" (16+) 22.50 "Своя
колея" (16+) 00.40 Константин Хабенский, Милла Йовович, Иван
Ургант в фильме "Выкрутасы" (12+) 02.25 Сергей Бодров (мл.),
Виктор Сухоруков в фильме Алексея Балабанова "Брат" (16+)
04.00 "Про любовь" (16+)

05.00 Новости 05.05 "Двое против смерти". Продолжение (12+)
06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30 Телеканал
"Доброе утро" 10.00 "Модный приговор" (6+) 10.55 "Жить
здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15 "Время
покажет" (16+) 15.00 Новости (с субтитрами) 15.15 "Давай
поженимся!" (16+) 16.00 "Мужское / Женское" (16+) 17.00 "Вре-
мя покажет" (16+) 18.00 Вечерние новости (с субтитрами)
18.25 "Время покажет" (16+) 18.50 "На самом деле" (16+)
19.50 "Поле чудес" (16+) 21.00 "Время" 21.30 "Три аккорда"
(16+) 23.10 "Вечерний Ургант" (16+) 00.00 Светлана Устинова,
Анна Чиповская, Евгений Цыганов, Михаил Ефремов, Свет-
лана Ходченкова в фильме "Блокбастер" (16+) 01.25 Алексей
Чадов, Артур Смольянинов, Константин Крюков, Тимати, Аг-
ния Дитковските в фильме Резо Гигинеишвили "Жара" (16+)
03.00 Борис Битюков, Марк Бернес, Татьяна Пилецкая в де-
тективе "Дело №306" (12+) 04.20 "Про любовь" (16+)

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 5 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 4 с 16.10 Т/с "Котовский", 7 с 17.05
Т/с "Котовский", 8 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новые
итоги. Live 23.00 Т/с "Чкалов", 1 с 00.00 Т/с "Чка-
лов", 2 с 01.05 "Особое мнение" 02.40 Сквозной
эфир 03.00 "Тайм-код" с Владимиром Ленским 03.30
Сквозной эфир 04.50 Сквозной эфир. Гость

05.00 Сквозной эфир. Гость 05.20 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 6 с
10.00 Новые итоги 11.15 Х/ф "Репетитор" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 1 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 5 с 16.05 Т/с "Чкалов", 1 с 17.05 Т/с
"Чкалов", 2 с 18.05 Сквозной эфир. Гость 18.30
Сквозной эфир. Гость 21.25 "Тайм-код" с Влади-
миром Ленским 22.00 Израиль за неделю 23.00
Т/с "Чкалов", 3 с 00.00 Т/с "Чкалов", 4 с 01.00
"Особое мнение" 02.40 Лиза из Сохо 04.00 Т/с
"Главные роли", 2 с 04.10 Т/с "Главные роли", 1 с
04.50 Т/с "Главные роли", 3 с

05.40 Т/с "Главные роли", 4 с 06.30 Т/с "Главные
роли", 5 с 07.20 Т/с "Главные роли", 6 с 08.15
Мультфильмы 09.05 Т/с "Громовы", 7 с 10.00 Из-
раиль за неделю 11.30 Х/ф "Женский день" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 2 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 6 с 16.05 Т/с "Чкалов", 3 с 18.05 Сквоз-
ной эфир. Гость 22.00 Намедни в караоке 22.30
Т/с "Чкалов", 5 с 23.30 Т/с "Чкалов", 6 с 00.30
Лиза из Сохо 01.00 "Особое мнение" 02.30 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 03.25 Т/с "Парфюмерша", 2 с

RTVI

05.10 Пётр Вельяминов в остросюжетном фильме "Командир
счастливой "Щуки" (12+) 06.00 Новости 06.10 "Командир счастли-
вой "Щуки" (12+) 07.00 День Военно-морского флота РФ. Празд-
ничный канал 10.00 Новости (с субтитрами) 10.10 День Военно-
морского флота РФ. Праздничный канал 11.00 Торжественный
парад к Дню Военно-морского флота РФ 12.35 "Цари океанов"
(12+) 13.40 Сергей Маковецкий, Андрей Краско, Владислав Гал-
кин в фильме "72 метра" (12+) 16.30 "КВН". Премьер-лига (16+)
17.55 "Точь-в-точь" (16+) 21.00 "Время" 21.50 Премьера. Паулина
Андреева, Кирилл Кяро в многосерийном фильме "Лучше, чем
люди". Новые серии (16+) 23.45 Премьера. Алексей Агранович,
Алиса Хазанова, Юрий Колокольников, Павел Ильин в фильме
"Юморист" (18+) 01.30 Данила Козловский, Мария Андреева, Ми-
лош Бикович, Александра Бортич, Лев Прыгунов в фильме "Духless-
2" (16+) 03.25 Сергей Газаров, Виктория Вера, Леонид Куравлёв,
Наталья Фатеева, Сергей Никоненко в фильме "Испанская актри-
са для русского министра" (16+)

1 КАНАЛ

Суббота, 27 июляСуббота, 27 июля

Воскресенье, 28 июля

06.00 Утро России 10.00 О самом главном
11.00 Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45
Судьба человека с Борисом Корчевниковым
12.50 60 минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Мес-
тное время 14.45 Кто против? 17.00 Вести.
Местное время 17.25 Андрей Малахов. Пря-
мой эфир 20.00 Вести в 20:00 20:45 Вести.
Местное время 21.00 Рая знает все! 22.45
Елена Прекрасная. Х/ф 00.20 Белая студия.
Александр Масляков 01.05 Объяснение в
любви. Х/ф 03.15 Семейный детектив 04.55
Судьба человека с Борисом Корчевниковым

06.00 Утро России. Суббота 09.20 По секре-
ту всему свету 09.40 Местное время. Суббо-
та 10.20 Сто к одному 11.00 Вести 11.20 Вес-
ти. Местное время 11.40 Моя любовь - Рос-
сия! 12.05 Пятеро на одного 12.50 Смеяться
разрешается 14.00 Вести 14.20 Смеяться раз-
решается 15.05 Дом у большой реки 20.00
Вести в 20:00 20:30 Дом у большой реки.
Продолжение 23.45 Романтика романса 00.50
Влюблен по собственному желанию. Х/ф 02.20
Одинокие сердца. Х/ф

05.35 Моя любовь - Россия! 06.00 Любовь не
делится на 2. Х/ф 09.15 Смехопанорама Ев-
гения Петросяна 09.40 Местное время. Вос-
кресенье 10.20 Сто к одному 11.00 Вести 11.20
Ко Дню военно-морского флота. Затерянные
в Балтике 12.05 Смятение чувств. Х/ф 13.30
Подсадная утка. Х/ф 17.05 Расплата. Х/ф
20.00 Вести в 20:00 22:00 Воскресный вечер
с Владимиром Соловьевым 01.00 Ко Дню во-
енно-морского флота. Огненная кругосветка
01.50 Первый после Бога. Х/ф 03.35 Вторже-
ние. Х/ф

Суббота, 27 июля

RTR

Понедельник, 29 июля

Вторник, 30 июля

Среда, 31 июля

Четверг, 1 августа

Понедельник, 29 июля

Среда, 31 июля

Четверг, 1 августа

Понедельник, 29 июля

Вторник, 30 июля

Среда, 31 июля

Четверг, 1 августа

05.00 "Про любовь" (16+) 06.00 Телеканал "Доброе
утро" 09.00 Новости 09.30 Телеканал "Доброе ут-
ро" 10.00 "Модный приговор" (6+) 10.55 "Жить здо-
рово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитрами) 12.15
"Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с субтитра-
ми) 15.15 "Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужс-
кое / Женское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+)
18.00 Вечерние новости (с субтитрами) 18.25 "Время
покажет" (16+) 18.50 "На самом деле" (16+) 19.50
"Пусть говорят" (16+) 21.00 "Время" 21.30 Премье-
ра. "Двое против смерти". Многосерийный фильм
(12+) 23.25 "Эксклюзив" с Дмитрием Борисовым
(16+) 01.00 "Время покажет" (16+) 04.05 "Двое про-
тив смерти". Многосерийный фильм (12+)

05.00 Новости 05.05 "Двое против смерти". Продолжение
(12+) 06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30
Телеканал "Доброе утро" 10.00 "Модный приговор" (6+)
10.55 "Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитра-
ми) 12.15 "Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с суб-
титрами) 15.15 "Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужс-
кое / Женское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+) 18.00
Вечерние новости (с субтитрами) 18.25 "Время покажет"
(16+) 18.50 "На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят"
(16+) 21.00 "Время" 21.30 Премьера. "Двое против смер-
ти". Многосерийный фильм (12+) 23.25 Премьера. "Про
любовь" (16+) 00.25 "Время покажет" (16+) 04.05 "Двое
против смерти". Многосерийный фильм (12+)

05.00 Новости 05.05 "Двое против смерти". Продолжение
(12+) 06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Новости 09.30
Телеканал "Доброе утро" 10.00 "Модный приговор" (6+)
10.55 "Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с субтитра-
ми) 12.15 "Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с суб-
титрами) 15.15 "Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужс-
кое / Женское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+) 18.00
Вечерние новости (с субтитрами) 18.25 "Время покажет"
(16+) 18.50 "На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят"
(16+) 21.00 "Время" 21.30 Премьера. Юлия Пересильд в
многосерийном фильме "Петербург. Любовь. До востре-
бования" (12+) 23.30 "ВДНХ" (0+) 00.25 "Время покажет"
(16+) 04.05 "Петербург. Любовь. До востребования". Мно-
госерийный фильм (12+)

05.00 Новости 05.05 "Петербург. Любовь. До востребования".
Продолжение (12+) 06.00 Телеканал "Доброе утро" 09.00 Но-
вости 09.30 Телеканал "Доброе утро" 10.00 "Модный приго-
вор" (6+) 10.55 "Жить здорово!" (16+) 12.00 Новости (с суб-
титрами) 12.15 "Время покажет" (16+) 15.00 Новости (с суб-
титрами) 15.15 "Давай поженимся!" (16+) 16.00 "Мужское /
Женское" (16+) 17.00 "Время покажет" (16+) 18.00 Вечерние
новости (с субтитрами) 18.25 "Время покажет" (16+) 18.50
"На самом деле" (16+) 19.50 "Пусть говорят" (16+) 21.00 "Вре-
мя" 21.30 Премьера. Юлия Пересильд в многосерийном фи-
льме "Петербург. Любовь. До востребования" (12+) 23.30 Пре-
мьера. Юбилейный концерт "ВДНХ - 80 лет!" (12+) 01.20 "Вре-
мя покажет" (16+) 04.05 "Петербург. Любовь. До востребова-
ния". Многосерийный фильм (12+)

05.15 Т/с "Парфюмерша", 4 с 06.50 Т/с "Дом на
Озерной", 5 с 07.55 Т/с "Дом на Озерной", 6 с
09.05 Т/с "Громовы", 1 с 10.00 Новые итоги 11.05
"Тайм-код" с Владимиром Ленским 11.40 Изра-
иль за неделю 12.40 Сквозной эфир. Гость 16.20
Х/ф "Киндер-Вилейское привидение" 18.00 Но-
вости 18.15 Сквозной эфир. Live 19.00 Новости
19.15 Сквозной эфир. Live 20.00 Новости 20.15
Сквозной эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквоз-
ной эфир. Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовс-
кий", 1 с 00.00 Т/с "Котовский", 2 с 01.00 "Осо-
бое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости
03.30 Сквозной эфир

05.45 Сквозной эфир. Гость 06.05 Сквозной эфир
06.30 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 2 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 16.10 Т/с "Котовский", 1 с
17.05 Т/с "Котовский", 2 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 3 с
00.00 Т/с "Котовский", 4 с 00.55 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 09.05 Т/с "Громовы",
3 с 10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35
Сквозной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.15
Т/с "Парфюмерша", 2 с 16.15 Т/с "Котовский", 3
с 17.10 Т/с "Котовский", 4 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 5 с
00.00 Т/с "Котовский", 6 с 01.00 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 4 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 3 с 16.10 Т/с "Котовский", 5 с 17.05
Т/с "Котовский", 6 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новости
23.00 Т/с "Котовский", 7 с 00.00 Т/с "Котовский", 8
с 01.00 "Особое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00
Новости 03.30 Сквозной эфир

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45 Су-
дьба человека с Борисом Корчевниковым 12.50
60 минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Местное
время 14.45 Кто против? 17.00 Вести. Мест-
ное время 17.25 Андрей Малахов. Прямой эфир
18.50 60 минут 20.00 Вести в 20:00 20:45 Вес-
ти. Местное время 21.00 Рая знает все! 22.45
Шерлок Холмс 00.20 Вести-Санкт-Петербург
00.35 Энигма. Виктор Третьяков 01.20 Новос-
ти культуры 01.40 Московская борзая 03.10
Семейный детектив 04.40 Андрей Малахов. Пря-
мой эфир

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45 Су-
дьба человека с Борисом Корчевниковым 12.50
60 минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Местное
время 14.45 Кто против? 17.00 Вести. Мест-
ное время 17.25 Андрей Малахов. Прямой эфир
18.50 60 минут 20.00 Вести в 20:00 20:45 Вес-
ти. Местное время 21.00 Рая знает все! 22.45
Шерлок Холмс 00.20 Вести-Санкт-Петербург
00.35 Искатели 01.20 Новости культуры 01.40
Московская борзая 03.10 Семейный детектив
04.40 Андрей Малахов. Прямой эфир

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 12.50 60
минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Местное время
14.45 Кто против? 17.00 Вести. Местное время
17.25 Андрей Малахов. Прямой эфир 18.50 60
минут 20.00 Вести в 20:00 20:45 Вести. Местное
время 21.00 Рая знает все! 22.45 Шерлок Холмс
00.20 Вести-Санкт-Петербург 00.35 Линия жизни.
Ивар Калныньш 01.30 Новости культуры 01.50
Московская борзая 03.20 Семейный детектив
04.45 Андрей Малахов. Прямой эфир

Вторник, 30 июля

06.00 Утро России 10.00 О самом главном 11.00
Вести 11.25 Вести. Местное время 11.45 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 12.50 60
минут 14.00 Вести 14.25 Вести. Местное время
14.45 Кто против? 17.00 Вести. Местное время
17.25 Андрей Малахов. Прямой эфир 18.50 60
минут 20.00 Вести в 20:00 20:45 Вести. Местное
время 21.00 Рая знает все! 22.45 Шерлок Холмс
00.20 Вести-Санкт-Петербург 00.35 Билет в Бо-
льшой 01.20 Новости культуры 01.40 Московс-
кая борзая 03.10 Семейный детектив 04.40 Анд-
рей Малахов. Прямой эфир

Пятница, 26 июля (болгарское время)RTR
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Страницу подготовила Ольга Гурская

Российский журналист и
блогер Илья Варламов наз-
вал телеведущую Ксению
Собчак "чудовищем". Он стал
гостем шоу "Осторожно, Соб-
чак!" на онлайн-платформе
YouTube.

Варламов ответил на про-
вокационные вопросы Соб-
чак и пожалел, что ответил
согласием на приглашение
на шоу. Телеведущая обви-
нила его в том, что блогер
поднимает проблемы горо-
да в своем аккаунте, а его
собственный двор завален
мусором и явно требует ре-
монта. Кроме того, она рас-
сказала, что нашла в туа-
лете Варламова журналы

Ãîâîðèò Ëàðèñà Ãóçååâà: Î òîì, êàê âûæèòü
æåíùèíå â ñîâðåìåííîì ìèðå

Ñ "Ïåðâîãî êàíàëà"
ïîòðåáîâàëè ñîòíè ìèëëèîíîâ

Певица Яна Будянская пытается отсудить у Первого ка-
нала 100 млн рублей за незаконное исполнение в эфире

её песни "Одинокий голубь", сообщает News.ru. Об этом
СМИ сообщил адвокат артистки Марат Аманлиев.

По его словам, музыкальное произведение было испол-
нено певицей Гречкой в эфире программы "Вечерний Ур-
гант" 30 декабря 2018 года. При этом ни исполнительни-
ца, ни руководство канала не заключили обязательный в
таких случаях лицензионный договор, содержащий разре-
шение Будянской, имеющей исключительное право на про-
изведение.

"Произошло грубейшее нарушение прав. Использование
авторских прав без лицензионного договора строго зап-
рещено законом. Мы будем добиваться максимальной ком-
пенсации как от Первого канала", - пояснил Аманлиев.

Адвокат подчеркнул, что Будянская также рассматри-
вает возможность подачи аналогичного иска к Анастасии
Ивановой (Гречка).

Певица Яна завоевала популярность в 1998 году после
выхода альбома "Голубь", в который вошла песня "Одино-
кий голубь", завоевавшая лидирующие позиции в чартах
радиостанций того времени. Музыкальные критики отме-
чали, что композиция имеет схожие черты с песней "Don't
speak" американской группы No Doubt.

Áëîãåð Âàðëàìîâ íàçâàë Êñåíèþ Ñîá÷àê "÷óäîâèùåì"

для взрослых.
В завершении шоу Собчак

предложила Варламову об-
меняться аккаунтами в

Instagram, а также опубли-
ковать посты в блогах друг
друга. Блогер Варламов наз-
вал Собчак "чудовищем".

"Какое отвратительное
шоу! Больше никогда не бу-
ду его смотреть! Ты чудови-
ще!", - воскликнул Варламов
в финале беседы с Собчак.

Ранее светская львица и
журналистка Ксения Собчак
прокомментировала скандал
с депутатом городской думы
Кирова Павлом Валенчуком,
который стал героем мемов
из-за своей внешности.

Депутат обратился в поли-
цию из-за мема, появивше-
гося в соцсетях. Изображе-
ние, на которое обиделся Ва-
ленчук, появилось в пабли-
ке "Борщ". Валенчук призвал
правоохранителей привлечь
администраторов паблика к

ответственности по статьям
"Оскорбление представителя
власти" и "Клевета". Адми-
нистрация паблика в иронич-
ной форме принесла изви-
нения депутату, уточнив, что
"на ноготочки и бровки к не-
му не записываются".

Собчак отреагировала на
скандал язвительным бью-
ти-советом депутату и прош-
лась по внешности обидев-
шегося Валенчука.

Стоит отметить, что 23-
летний депутат является пок-
лонником Собчак. На его
странице в социальной сети
"ВКонтакте" размещена фо-
тография со светской льви-
цей.

В недавней беседе с
журналистами Лолита
Милявская проком-
ментировала свою лич-
ную жизнь. Известно,
что в начале текущего
месяца артистка объ-
явила о расставании
со своим мужем, тен-
нисистом Дмитрием
Ивановым. "Я не в сос-
тоянии развода. Мы с
мужем пока просто ра-
зъехались", - цитирует
Милявскую "МК".

Исполнительница также отметила, что нормально отно-
сится к брачным контрактам и давно себя обезопасила,
однако пояснять какие-либо подробнотси на эту тему не
стала. Проблемы в браке знаменитость назвала "пылью,
которую надо стирать с отношений".

Известно, что как только по Сети распространилась но-
вость о том, что поп-дива снова свободна, на нее посыпа-
лись предложения от сильного пола самого различного ха-
рактера. "Одних отправляю в "черный список", над другими
издеваюсь. Приличным людям отвечаю тактично", - приз-
налась певица. Пока крутить новый роман ей не позволяет
плотный график, да и сама Лолита считает, что ей нужна
"передышка". Ее союз с Ивановым просуществовал 9 лет.

Ëîëèòà îïðîâåðãëà èíôîðìàöèþ
î ðàçâîäå

Áàáêèíà øîêèðîâàëà Ñåòü
На протяжении длительного

отрезка времени Надежда
Бабкина отдыхает со своим
супругом на Кипре,
но несмотря на
это не забыва-
ет о фанатах.
Она регулярно
публикует яр-
кие снимки на
своей странич-
ке в Instagram
и "сторис", чем
приводит в вос-
торг подписчиков. Однако одна из последних
фотографий певицы заставила поклонников пе-
реживать за Надежду.

Не так давно на страничке артистки появился
новый снимок, на котором она сидит в кресле и
счастливо улыбается на фоне заката. Но пок-
лонники не смогли разделить радость Надежды,
потому что были шокированы изуродованным
лицо артистки. Судя по всему, певица решила
не пренебрегать ботоксом даже на Кипре, но
заграничные процедуры не пошли ей на пользу.

Заплывшие щеки, неживая мимика, но прак-
тически полное отсутствие морщин - подобный
внешний вид напугал фанатов Бабкиной. Мно-
гие и вовсе не узнали любимую исполнитель-
ницу из-за неудачной пластики. Фанаты нача-
ли задаваться вопросом - неужели мнимая мо-
лодость стоит здоровья?

Напомним, что Надежде Бабкиной на данный
момент уже 70 лет, но ее супругу всего лишь
39. Естественно такая внушительная разница в
возрасте бросается в глаза и видимо певице
неприятно выглядеть хуже своего возлюблен-
ного. Возможно именно из-за этого Бабкина
рискует собственным здоровьем и идет на плас-
тические операции, чтобы выглядеть моложе.

Ïîãîäèíà: "Â ôàñòôóäå
ïîñëåäíèé ðàç áûëà ëåò
äåñÿòü íàçàä"

Актриса Дарья Погодина, известная по
фильмам и сериалам "Кухня в Париже",
"Полицейский с Рублевки", знает толк в
хорошей еде и умеет держать себя в
форме. Звезда поделилась своим сек-
ретом красоты в интервью порталу
womanhit.ru.

Я живу, как и миллионы других людей:
работа, дом, семья, друзья, путешест-
вия, чтение книг, культурные мероприя-
тия и т. д. Конечно же, я слежу за тем,
что я ем. Во-первых, профессия актрисы
предполагает, что ты должна всегда хо-
рошо выглядеть. А во-вторых, я совре-
менный человек, и в сегодняшнем дне
легкомысленно относиться к своему пи-
танию, не думая о том, какие у этого
могут быть последствия, неправильно.

Я давно не ем чипсы, выпечку, кетчуп,
майонез, не пью сладкую газировку. В
фастфуде последний раз была лет де-
сять назад. Но вот от острого не могу
отказаться, люблю те кухни мира, в ко-
торых преобладают острые блюда. Пос-
кольку я занимаюсь в тренажерном за-
ле, то стараюсь, чтобы в рационе было
больше белка, во второй половине дня
меньше углеводов и никаких сладостей
вечером. Сытным должен быть завтрак,
обед - умеренным, а ужин - легким. И,
конечно, стараюсь пить больше воды, но
это не обязательно два литра, о которых
все говорят и пишут. У каждого челове-
ка своя норма. Мне повезло с генети-
кой, у меня нет предрасположенности к
полноте, поэтому диета мне попросту не
нужна. Правильное питание - да, диета -
нет необходимости.

Телеведущая уверена, что
нет ничего постыдного в том,
чтобы регулярно проверять
телефон молодого человека.
Она также считает, что де-
вушкам не стоит мечтать о
заботливых кавалерах, по-
тому как в мире, в котором
мы живем, достаточно того,
чтобы мужчина мог позабо-
титься хотя бы о самом се-
бе.

О том, как взрастить на
себе корону

Лариса считает, что каж-
дая девушка способна
взрастить корону на своей
голове. Если доверяешь жиз-
ненному опыту актрисы,
выпрями спину и начни
смотреть на мужчин свысо-
ка. Гузеева утверждает, что
им это нравится.

О мужчинах и деньгах
Не знаешь, как выпросить

у бойфренда денег на новую

сумочку? Просто покажи ему
это видео. Вряд ли затея
увенчается успехом, но,
вполне возможно, у вас по-
явится повод для дискуссии.
Ну или от души посмеетесь.

О том, как мужчины от-
носятся к детям

А это высказывание на-
верняка войдет в золотой
фонд цитат великих людей.
Только вдумайся: "Если у
мужчины много детей, это
не значит, что он детей лю-
бит. Это значит, что он их
любит делать". Спасибо, Ла-
риса Андреевна, взяли на
карандаш, обещаем оста-
вить на случай важных пе-
реговоров.

О том, как не стоит вес-
ти себя с парнями

Если посмотреть несколь-
ко выпусков "Давай поже-
нимся!" (да, для подготовки
материала мы это сделали),

можно обнаружить, что все
три ведущие имеют одина-
ковую позицию по поводу
супружеских измен. Ее оз-
вучила Лариса Гузеева в од-
ной из программ. Оказыва-
ется, если наказывать муж-
чину отсутствием интимной
близости, всегда найдется
та, которая таким способом
его поощрит. Шах и мат, де-
вочки!
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Учени от Националния уни-
верситет на Узбекистан от-
криха в Ташкент съкровище,
чиято обща стойност е над
$1 млн. Сред предметите са
редки произведения на из-
куството, златни сребърни
слитъци, монети, икони, из-
делия от скъпоценни мета-
ли и много други неща. Спо-
ред експертите основната
част на находката е колек-
цията на великия княз Ни-
колай Романов. "Известия"
разказват как ценностите
са се оказали в Узбекистан
и каква ще е съдбата им.

Златното подземие
Специалистите открили

съкровището в подземието
на едно от старинните зда-
ния в центъра на Ташкент.
Според предварителни дан-
ни стойността на находката
е над $1 млн. Предметите
са били скрити в мазе под
подземието на сградата в
друго скрито помещение.
Входът към него бил затру-
пан с вехтории и няколко де-
сетки години бил скрит от
чужди погледи.

Съкровището се състои от
92 вида вещи. Това са уни-
кални произведения на рус-
ки, древнотюркски, немски,
арабски френски, латински
и английски език; истори-
чески документи, карти, ре-
лигиозни книги; старинни
книги украсени със злато от
ХVІІІ-ХІХ век от руския им-
ператорски дворец. Намере-
ни са изключително редки
илюстровани изследвания на
европейски натуралисти за
природата, животинския свят
и птиците в Средна Азия,
както и ръкописи от ХІІ-ХVІІІ
век. Освен това са открити
златни слитъци с общо тег-
ло 8 кг, сребърни слитъци,
икони, 71 златни, сребърни
и бронзови монети.

Научният сътрудник от На-
ционалния университет на
Узбекистан Мухамадбобур
Юсупов разказва, че през
30-те години на ХХ век цен-
ностите са били под егида-
та на Туркестанския инсти-
тут по изтокознание. За пос-
леден път са били инвента-
ризирани през 1949 г., след
което следите им изчезват.
Имало предположения, че
колекцията е била конфис-
кувана от органите на дър-
жавна сигурност или прода-
дена в музеи в Европа.

"Предметите са се нами-
рали в сграда, построена
през 1870 година в центъра
на Ташкент. "До 1917 година
тук се е намирал военен
склад, стаи за разпити, оръ-
жеен склад, специален от-
дел на Генералния щаб. След
1917 година новите стопани
са използвали сградата за
университет, склад и кино-
театър. Потвърждение на
това, че предишните стопа-
ни са били военни е липса-
та на достъп и документи.
Никой не придавал значе-
ние на това. В резултат ма-
зето било затрупано с как-
во ли не и за него било заб-
равено", казва Юсупов.

Изгнаникът
от Романови
Според експертите по-го-

лямата част от съкровището
са предмети от колекцията
на великия княз Николай Кон-
стантинович Романов, чиято
биография е достойна за ув-

Â Òàøêåíò íàìåðèõà ñúêðîâèùà íà Ðîìàíîâè

лекателен трилър. Той е пър-
вият от Романови, който за-
вършва висше учебно заве-
дение - Академията на Гене-
ралния щаб. На един бал в
Петербург се запознава с
американската танцьорка
Фани Лир (истинското й име
е Харет Блекфорд). Тя вече
била омъжена, имала малка
дъщеря и родителите на ве-
ликия княз били силно обез-
покоени от тази връзка.

През 1873 г. изпратили ве-
ликия княз в състава на
руските експедиционни вой-
ски в поход към Хива. Ни-
колай Константинович бил

Княз Николай Константинович Ро-
манов

Дворецът на княз Романов в Ташкент

Част от съкровището

Златен микроскоп от ХІХ век, Авс-
трийска империя

Книга за птиците на Америка от 1830 година. Предварителната й стой-
ност е около 150000 долара. В света има само 4 такива книги

да се споменава името му в
документите, отнасящи се до
императорския дом, а при-
надлежащото му наследство
се предавало на по-малките
му братя. Той бил лишен от
всички звания, награди, за-
черкнат от списъците на пол-
ка. Бил изпратен в изгнание
от Петербург и бил длъжен
да живее под арест на мяс-
то, което му бъде посочено.

През първите години на
изгнанието си той сменя 10
местожителства, а през
1881 г. се заселва в Таш-
кент, където развива бурна
дейност. Павира улиците,
прави равни тротоари, с па-
рите, отпуснати му от дво-
ра за строителство на не-
гов дворец, изгражда теа-
тър, клуб, болница за бед-

ташкентския си дворец той
събрал всички ценности, ко-
ито пазел от детинството си,
всички исторически портре-
ти, картини, художествени
произведения, оръжие и
статуи. Част от колекцията
по-късно става основа на
Музея на изкуствата на Уз-
бекистан, а част просто из-
чезва.

Тайната на бъдещето
В съкровището, намере-

но от учените в Ташкент, има
предмети на дворяни и уче-
ни, които идвали в Ташкент
през 20-те години на мина-
лия век от Европа и Санкт
Петербург. Част от предме-
тите принадлежат на гене-
рал Джурабек, който успя-
ва да събере една от най-
добрите в Туркестан библи-
отеки със старинни източ-
ни ръкописи.

Джурабек бил управител
на Китабското бекство, ко-
ето влизало в състава на Бу-
харското емирство. Той се
отнася враждебно към ид-
ването на руските войски и
дори обсажда руския гарни-
зон в Самарканд. Но през
лятото на 1870 година рус-
ките войски превземат с
щурм Китаб. Генерал-губер-
наторът на Туркестан прие-
ма радушно Джурабек в Таш-
кент. Той бързо се адапти-
ра, минава под командване-
то на Михаил Скобелев,
участва в походите на рус-

ките войски, а по-късно за-
почва да събира древни ръ-
кописи. Малка част от него-
вата библиотека се съхра-
нява в Института по изтокоз-
нание на Академията на на-
уките на Узбекистан и в биб-
лиотеката на Националния
университет на Узбекистан.
По-голямата част обаче е
безвъзвратно загубена.

Според съобщение на дър-
жавната информационна
агенция на Узбекистан вед-
нага след като съкровището
било намерено "група мест-
ни жители и чужди гражда-
ни" се опитали да изнесат
богатствата извън страната.
На хората, които намерили
съкровището били обещани
"голяма материална изгода,
възможност за безопасно
преминаване на митницата,
възможност за обучение в
чужбина, за гражданство и
разкошен живот в чужбина".
"Само за една книга, покри-
та със злато, чужденците
предлагали $600 хиляди", се
казва в публикацията.

Но с помощта на органи-
те на службата за сигурност
находката била предадена
на Държавния исторически
музей на Узбекистан. Очак-
ва се част от предметите да
заминат за Германия и Пол-
ша за реставрация. По-къс-
но като отделна изложба
съкровището ще бъде пред-
ставено в музея, а след то-
ва добавено в каталога на
експонатите.

1920 година, влакът и хората от Петербург, които докарват съкрови-
щата в Ташкент

начело на авангарда на един
от отрядите, който минавал
през пустинята Къзълкум и
понесъл най-големи загуби.
За участието в този поход
великият княз бил награден
с орден "Свети Владимир"-
ІІІ степен. Именно тогава той
сериозно се увлича от кул-
турата на Изтока и започва
да участва в работата на
Императорското Руско геог-
рафско дружество.

Животът му рязко се про-
меня през 1874 г. Майката
на Николай Константинович
установила липсата на три го-
леми диаманта от рамката на
една от иконите. Самият им-
ператор ръководел разслед-
ването. В крайна сметка ре-
шили, че диамантите са по-
хитени от Николай Констан-
тинович, за да може да купу-
ва подаръци на Фани Лир.

Семеен съвет на монар-
шеската фамилия признал
Ники за душевно болен и му
определил две присъди: за
публиката той бил обявен за
безумен, което означавало,
че до края на живота си ще
бъде под стража, на прину-
дително лечение и в пълна
изолация. Съгласно семейна-
та присъда се забранявало

ни, приют за инвалиди, ки-
нематограф, цирк. Занима-
ва се с предприемачество -
прави завод за производст-
во на сапун, фотографски
ателиета, билярдни зали,
продажба на квас, прера-
ботка на ориз, фабрики за
преработка на памук. Дохо-
дите от предприемаческата
му дейност достигат до 1,5
млрд. рубли годишно. За
сравнение - от Петербург
изпращат на княза 200 хи-
ляди рубли годишно.

Една от главните идеи на
Николай Константинович би-
ло съживяването на степи-
те между Ташкент и Джез-
казган с помощта на водите
на река Сърдаря. Със свои
средства той изгражда ка-
нал, покрай който възник-
ват селища на казаци-ста-
рообрядци. "Моето желание
е да съживя пустините на
Средна Азия и да облекча
възможностите на прави-
телството да ги засели с
руснаци от всички съсло-
вия", пише князът.

В средата на 1916 година
на заседание на Ташкентс-
ката градска дума той раз-
казва за колекцията си от
ценности. По думите му в
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"Арктическата дискусия",
на която се обсъждат усво-
яването на Арктика и експ-
лоатацията на Северния мор-
ски път, най-после придоби
обичаен и редовен характер.
На пръв поглед изглежда, че
всички признават необходи-
мостта от разработване на
арктическите богатства, ко-
ято е без алтернатива, но
щом започне разговор за
конкретните пътища към ре-
ализация на северния про-
ект, веднага отнякъде изс-
качат "специалисти" по всич-
ки науки, но на практика да-
леч от тематиката и от ре-
алната икономика въобще.
Затова пък самодоволно и
гордо изразяват мнението си
по всеки въпрос.

В Русия винаги е било та-
ка - бърборене много, дела
малко. И ако при решаване-
то на най-важните пробле-
ми на страната винаги слу-
шахме популистите и дема-
гозите, нямаше да ги има ни-
то военните победи, нито
подвигът на Гагарин, нито
петролната промишленост -
нищо. Такива са за съжале-
ние нашите традиции и сла-
ва богу, че висшето ръко-
водство на страната разби-
ра това.

Чуждестранният полити-
чески елит не си губи вре-
мето в разговори за целе-
съобразността от държавна
подкрепа за стратегически
важни проекти. В САЩ нап-
ример, комплексът от феде-
рални и регионални данъчни
преференции беше приет без
празнословно "обществено
обсъждане" и даде възмож-
ност на американските ком-
пании да извършат "шисто-
вата революция". А в Саудит-

По време на 23-ото засе-
дание на Руско-китайската
подкомисия по ядрените
въпроси в Нижни Новгород
бяха представени резулта-
тите от съвместната рабо-
та на двете страни по реа-
лизиране на споразумени-
ята, подписани през юни
2018 г. Подкомисията се ръ-
ководи от генералния ди-
ректор на руската корпо-
рация "Росатом" Алексей
Лихачов и председателя на
Агенцията по атомна енер-
гия на Китай Чжан Къцзян.

През октомври м.г. в ре-
кордни срокове бяха про-
изведени и доставени в Ки-
тай радионуклидни топлин-
ни елементи за китайската
лунна програма. Подписани
бяха всички изпълнителни
договори за китайския ре-
актор на бързи неутрони
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Държавата трябва да поеме своя дял от инвестиции и да подкрепи проектите

ска Арабия намалиха данъч-
ната тежест на компанията
Saudi Aramco и в петролния
отрасъл бе даден тласък на
свободния паричен поток и
на увеличението на дивиден-
тите.

Преди няколко години рус-
кото правителство предоста-
ви данъчни облекчения на
предприятието за производ-
ство на втечнен природен
газ "Ямал СПГ", изградено от
компанията НОВАТЭК в пар-
тньорство с френската Total,
китайската CNPC и Фонда
"Пътът на коприната". В ре-
зултат от тези стъпки от до-
година заводът ще произ-
вежда 27 млн. т втечнен газ
- повече, отколкото Малай-
зия, която е трета в света
след Катар и Австралия по
производство на втечнен
газ.

Да обърнем внимание на
детайлите. Южно-Тамбейско-
то находище, което се нами-
ра отвъд полярния кръг и е
ресурсна база на "Ямал
СПГ", е освободено от данък
върху добитите полезни из-
копаеми (ДДПИ) през пър-
вите 12 години и от данък
върху имуществото, ако през
този период съвкупният обем
на произведения втечнен газ
не надхвърли 250 млрд. куб.
м. Намален е и данъкът върху
печалбата от 18% на 13,5%.
Освен това до завършване
на строителството акционе-
рите са освободени от да-
нък добавена стойност при
закупуване на чуждестран-
но оборудване, което няма
аналог в Русия. А след за-
вършване на проекта акци-
онерите няма да плащат мит-
нически такси за износа на
гориво. Щеше ли "Ямал СПГ"
да получи тази държавна
подкрепа, ако тя беше под-
ложена на т.нар. народно об-
съждане? Въпросът е рито-
ричен.

Схемата за подпомагане на
НОВАТЭК бе експеримен-
тална за подготовката на по-
големи проекти. Днес това
се отнася преди всичко за
Арктика - чисто поле, къде-
то няма нито транспортна,
нито необходимата за добив
инфраструктура. Нито една
- дори най-мощната светов-
на компания няма да се
справи с подобен проект без
осигуряването на съответни-
те инвестиционни условия.
Ако преди десетина години
за усвояването на арктичес-

ките находища помагаше
благоприятната суровинна
конюнктура и благоразполо-
жението към Русия от стра-
на на чуждестранния бизнес
преди въвеждането на сан-
кциите, то днес отсъства и
едното, и другото.

По данни на Министерст-
вото на природните ресурси
през следващото десетиле-
тие газово-петролните ком-
пании няма да са в състоя-
ние да реализират заявени-
те проекти на шелфа, ори-

ентирани към развитието на
Северния морски път. Зато-
ва завършването на проце-
са на проучване и пускането
в експлоатация на редица
находища на "Роснефт", "Газ-
пром" и "Газпром нефт" е от-
ложено до 2025-2030 г.

"Газпром нефт" частично
разчита на успешно сонди-
ране в Южно-Обския реги-
он. При благоприятно раз-
витие на дейностите находи-
щето може да бъде въведе-
но в експлоатация през след-
ващото десетилетие, като се
отчита близостта му до дей-
стващата инфраструктура на
Новопортовското находище.
"Газпром" таи същите надеж-
ди - до 2030 г. да доведе до
експлоатация три морски на-
ходища в арктическата зо-
на. Те са разположени час-
тично на суша, но юридичес-
ки се числят към крайбреж-
ните води.

Няколко думи за реализи-
рането на проектите по Се-
верния морски път. През май

2018 г. президентът подписа
указ за националните цели
и стратегическите задачи за
развитието на страната през
периода до 2024 г. Една от
тях е разрастването на Се-
верния коридор - най-крат-
кият морски маршрут меж-
ду Европа и Азиатско-тихоо-
кеанския регион. Времето за
преодоляване на разстояни-
ето в сравнение със сегаш-
ния път през претоварения
Суецки канал е по-малко с
две седмици, което същест-

вено намалява разноските
по транспорта.

За успешното решаване на
поставената задача е необ-
ходимо до 2024 г. обемът на
превозваните по Северния
морски път стоки да дос-
тигне 80 млн. т. Без нефте-
ните и газови ресурси на
Арктика обаче, не е въз-
можно задачата да бъде ре-
шена. От друга страна ус-
вояването на тези ресурси
е невъзможно без изграж-
дането на съответната инф-
раструктура. Мнозина изра-
зяват тревога, че Русия ня-
ма програма за покорява-
нето на Арктика, която да е
съпоставима по мащаб с
програмата за разработва-
не на шистовите залежи в
САЩ или с проекта за изг-
раждане на "Ямал СПГ". За
подобни тревоги основания
няма. Програма има и не ед-
на. Проблемът обаче е в то-
ва, че те напълно предска-
зуемо се сблъскват с "об-
щественото мнение".

Проектът за усвояване на
арктическите находища "Вос-
ток ойл", предложен от "Рос-
нефт", е напълно в духа на
указа на президента и на
схемата, изпробвана от
"Ямал СПГ". Той предвижда
строителството на морски
терминали с капацитет за
прехвърляне на 100 млн. т
газ годишно. Проектът пла-
нира също прекарването на
5,5 хиляди км тръбопрово-
ди, летища, далекопроводи,
морски платформи за добив
на нефт и флот от ледораз-
бивачи. Предполага се, че
общо инвестициите на ком-
паниите партньори ще дос-
тигнат между 5 и 8,5 трлн.
рубли.

За реализацията на прог-
рамата "Восток ойл" са не-
обходими и определени ин-
вестиционни условия. Преди
всичко става дума за данъч-
ни стимули. При това техни-
ят обем би бил два-три пъ-
ти по-малък от вложенията
на инвеститорите. Проектът
би могъл да бъде рентаби-
лен и без данъчни отстъп-
ки, но в такъв случай ще се
наложи установяването на
свръхвисоки цени на петро-
ла и отмяна на санкциите, а
главно - и по-голямо финан-
сиране, което сега е невъз-
можно заради особеностите
на провежданата фискално-
монетарна политика.

За държавата проектът
"Восток ойл" е не само за-
пазване на доминиращите по-
зиции на петролния пазар, но
има и мултипликационен
ефект за цялата икономика,
който по предварителни оцен-
ки може да надхвърли 30
трлн. рубли. Приносът на
проекта в бюджета се изчис-
лява до 4,4 трлн. рубли във
вид на данъчни постъпления,
дивиденти и експортни мита.

Арктическата революция
не се състои само в сондаж-
ни платформи и технологич-
ни обекти, морски термина-
ли и хранилища, летища и пъ-
тища, ледоразбивачи и тан-
кери. Арктическата револю-
ция е утрешният ден на рус-
ката икономика, това е про-
цес на укрепване на геоико-
номическия престиж на стра-
ната в условия, при които
всички сили на западните
партньори са съсредоточе-
ни върху отстраняването на
Русия от компанията на све-
товните конкуренти.

 ("Известия")
*Авторът е професор, доктор
на икономическите науки
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CFR600. Осъществяването
на проекта вече е в прак-
тическа фаза. Организира-

но бе сключване на редица
изпълнителни договори за
VII и VIII енергоблокове на

тие за периода бе предс-
рочното предаване в тър-
говска експлоатация на III
и IV енергоблокове на АЕЦ
"Тянван".

Алексей Лихачов и Чжан
Къцзян подписаха протокол,
който потвърждава резул-
татите от извършената ра-
бота и направленията за по-
нататъшното сътрудничест-
во между Русия и Китай в
сферата на атомната енер-
гетика. Сключен бе договор
за доставка на гориво за
VII и VIII енергоблокове на
АЕЦ "Тянван". По този на-
чин бе формирана цялата
нормативно-правова база
за начало на осъществява-
нето на този проект.

АЕЦ "Тянван" и за III и IV
енергоблокове на АЕЦ
"Сюйдапу". Ключово съби-
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"Само да не стрелят!
Всичко друго ще изтърпим!"
- именно тази фраза най-
често чувах през двата дни,
когато бяха концертите ми
за жителите на Луганск и
Донецк", написа певицата
Лолита в Instagram след гас-
тролите си в Донецка и Лу-
ганска републики.

За хората от Донецк
и Луганск
"За мен това беше още

един жизнен урок, че ние -
живи и здрави, без нищо ло-
шо да ни се случва, освен
фатална загуба на роднини,
мърморим за дреболии. А
какво са преживели тези хо-
ра, губейки близките си, а
после в блокада, без хра-
на… Повечето престанали да
пушат, защото трябвало да
избират дали да си вземат
кутия цигари или хляб. Хо-
рата живеят много бедно,
толкова бедно, че направо

Студиото Warner
Bros. анонсира но-
вия си анимационен
филм, който ще из-
лезе през 2020 го-
дина - "Супермен:
Красный сын" по ед-
ноименния комикс,
цитира РИА "Новос-
ти" Superman Home-
page. Графичната
повест на Марк Ми-
лър е публикувана
през 2003 г., а по-
късно е преведена
на руски език. Спо-
ред сюжета ракета-
та на Супермена се
приземява не в Кан-
зас, а в съветски
колхоз. В резултат
героят се "бори за
Сталин, социализъм
и интернационална
експанзия". Серията
описва събития от
1953 до 2001 г., а
малък епизод се от-
нася до бъдещето.

Режисьорът на филма
"Цой" Алексей Учител е ре-
шил, че няма да има актьор
в ролята на легендарния му-
зикант. Виктор Цой ще се
появи само в документални
кадри, съобщават от прес-
службата на проекта за РИА
"Новости". Лидерът на гру-
пата "Кино" загина в катас-
трофа край Рига на 15 ав-
густ 1990 г., малко след ка-
то навърши 28 години. Спо-
ред официалната версия Цой
заспал на волана и негови-
ят "Москвич" излязъл в нас-
рещното движение и се
блъснал в автобус.

По думите на Алексей Учи-
тел филмът има две работни
заглавия - "Цой" и "47"- наз-
ванието на неизлезлия албум
на музиканта. Ролята на шо-
фьора на автобуса е повере-
на на Евгений Циганов. Сним-
ките, започнали през юли,

Íà Ëîëèòà Ìèëÿâñêàÿ é ñå
èñêà äà âÿðâà íà Çåëåíñêè

е страшно да си предста-
виш.

Ужасите, за които ми раз-
казаха, това през което са
минали местните жители ос-
тавиха такава следа в ду-
шата ми, че всичко остана-
ло ми се струва незначител-
но. Представете си какво
чувстват хора, които знае-
ли за войната само от фил-
мите, както и моите музи-
канти. Честно казано, ние
въздъхнахме с пълни гърди
чак след като пресякохме
границата на Русия. Но от-
давна не съм виждала по-
светли очи и чувства от те-
зи в Луганск и Донецк.

Ще разкажа само една
малка история за Луганския
руски драматичен театър
"Луспекаев". Когато започ-
нали бойните действия, мно-
зина актьори от трупата на-
пуснали града, при това ни-
кой не ги е осъждал нито
тогава, нито сега. Директор-
ката на театъра решила, че
сцената не бива да е праз-

на. Отишла в института, взе-
ла студенти първокурсници,
които с радост се съгласи-
ли и три години, продължа-
вайки да учат, работили без-
платно - само и само теа-
търът да не умира. А зрите-
лите нямали нито копейка.
Тази година студентите се
дипломират и остават доб-
ре сработила се трупа. За
тази история сигурно може
и филм да се заснеме."

За Владимир Зеленски
"Познавам Вова като чу-

десен актьор, продуцент, за-
бележителен талантлив чо-
век, но не го познавам като
президент. Каквото и да се
говори за работата на но-
воизбрания държавен гла-
ва трябва да е поне след
година. Понеже моите род-
нини и близки приятели про-
дължават да живеят в Ук-
райна, призовавам ги към
това. Разбра се, винаги ни
се иска сега нещата да ста-

ват сега и веднага. Но до-
като Радата не заработи и
не започне да приема зако-
ни, президентът фактичес-
ки нищо не може да напра-
ви. Затова е неуместно спо-
ред мен да го осъждаме или
обсъждаме. Когато човекът
е без реална власт той, ме-
ко казано, прилича на анг-
лийската кралица. Тя поне
има бюджет, а Зеленски
мисля, че засега живее на
свои средства.

В поведението на Зеленс-
ки има известна театралност,
какво да се прави - та той е
актьор. Това, например, че
се обръща към хората на ук-
раински и на руски също е
част от актьорското майс-

торство. Аз самата не мога
да се избавя от това.

Не съм Ванга, за да кажа
какво ще стане. Но ще ка-
жа, че моят любим много-
сериен филм е "Слуга на на-
рода" - честна история за
това как хората са избрали
някого, който е като тях, но,
уви, това не е всичко. За-
щото има мощни олигархи-
чески структури, които ще
притискат, ще лобират за
своите хора. Само ако се
види сериалът докрай, ще
се разбере как ще завър-
ши. Искам още да кажа, че
у мен не умира жаждата за
мир и надежда в него. И ед-
ното, и другото - с големи
букви".

Àëåêñåé Ó÷èòåë ñíèìà ôèëì çà Âèêòîð Öîé

ще бъдат в Латвия, Санкт Пе-
тербург, Калининградска и
Псковска област. "Събития-
та по време на това пъте-
шествие са измислени. Важ-

но е да се отбележи, че на
екрана принципно няма да
има актьор, който да играе
Виктор Цой. Образът на рок
идола ще се откроява чрез
детайли, реплики, диалозите
на героите и техните емоци-
онални реакции", се казва в
съобщението на пресслужба-
та на проекта.

На финала ще бъдат по-
казани документални кадри
от концерта на Виктор Цой,
които Алексей Учител е зас-
нел преди повече от 30 го-
дини за филма си "Рок". Лен-
тата се създава от студио-
то "Рок" с подкрепата на
Фонд "Кино" и с участието
на латвийската кинокомпа-
ния Mistrus Media. Учител
съобщи, че планира филмът
да излезе на екран през
2020 година, когато се на-
вършват 30 години от гибел-
та на култовия музикант.

Президентът на Рус-
ката художествена
академия Зураб Цере-
тели подари на Дър-
жавния институт за те-
атрално изкуство (ГИ-
ТИС)скулптурата си
"Монумент на бъдещи-
те звезди". Тържестве-
ното откриване на па-
метника се състоя в
двора на старинната
сграда на института в
центъра на Москва, съ-
общава РИА "Новости".

"Мечтаехме тук да се
появи истински голям
паметник. Преди извес-
тно време бях в Пере-
делкино, в дома музей
на Зураб Константино-
вич и там видях серия
творби направени от
скрап. Една скулптура
ме покори… - разказва
ректорът на ГИТИС Гри-
горий Заславски. - Зу-
раб Константинович се
отличава с доброта,
щедрост, руско гостоп-
риемство. Написах му
писмо и получих поло-

Виктор Цой

Правосъдният министър на Лат-
вия Янис Борданс заяви пред жур-
налисти, че е изключително недо-
волен от факта, че  министърът на
вътрешните работи Сандис Гиргенс
е посетил концерта на руския пе-
вец Григорий Лепс в Юрмала. "Ми-
нистърът седеше в първите редове
на концерта на Лепс, за да унижи
латвийската държава", каза Бор-
данс. Той изрази и недоволство, че
на Лепс не му е било забранено да
влезе в Латвия. Вътрешният минис-
тър засега не е реагирал на крити-
ката.

През пролетта Лепс бе внесен в
списъка на нежеланите лица в съ-
седна Литва и му бе забранено да
влиза в страната. Политиците, кои-
то бяха инициатори за това, призо-
ваха да се създаде правен механи-
зъм, с помощта на който хора, свър-
зани с "престъпни групи" да не мо-
гат да влизат на територията на Лит-
ва и да дават концерти.

Бе предложено в списъка на не-
желателните лица да бъдат вклю-
чени и хора, които оказват активна
подкрепа за външната политика на
Русия, което според инициаторите
се отнася и до Лепс.
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Öåðåòåëè ïîäàðè íà ÃÈÒÈÑ
"Ìîíóìåíò íà áúäåùèòå çâåçäè"

жителен отговор. Доча-
кахме лятото, за да мо-
жем нормално да пос-
тавим скулптурата".

Монументът във вът-
решния двор на инсти-
тута представлява го-
ляма златна звезда на
тъмен фон. Заславски

и Церетели откриха за-
едно композицията.
"Всичко, което създа-
вам, го давам на хора-
та… Ако имате и други
идеи - готов съм. Те-
риторията тук е уни-
кална", сподели авто-
рът на монумента.

Êðèòèêóâàò âúòðåøíèÿ ìèíèñòúð
íà Ëàòâèÿ çàðàäè Ãðèãîðèé Ëåïñ

Преди това Латвия отказа да при-
еме руския историк Генадий Бор-
дюков, в черния списък са също
десетки руски учени, журналисти,
артисти, политици и обществени
дейци, които били опасни за "мла-
дите демокрации".

Григорий Лепс - заплаха за демокрацията
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Страницата подготви Олга Гурска

Специалистите от Крилов-
ския държавен научен цен-
тър (КГНЦ) разработват нов
метод за издирване на под-
водници по следи от витла-
та им.

"Сега работим в полето на
водните следи (дирята, коя-
то плавателният съд оставя
след себе си). От моя гледна
точка те са най-обещаващи
за откриването на подводни-
ци, тъй като са най-продъл-
жителни в сравнение с други
полета", каза пред ТАСС на-
учният ръководител на КГНЦ
Валерий Половинкин.

Акустичните и електромаг-
нитните сигнали, произведе-
ни от подводницата, се дви-
жат заедно с нея, а килва-
терната струя продължава

Учени от компания "Диа-
мант" от Дубна направиха
революция в отрасъла по
търсене на полезни изкопа-
еми. Основата на метода им
са белязани неутрони, кои-
то могат да "разглеждат"
предметите отвътре.

Главният геолог на задпо-
лярния филиал на ПАО
"ГМК-Норилски Никел"
Юрий Ахмадеев направи за-
явление относно това, че
увеличението на обема на
полезни изкопаеми в близ-

Ìîáèëíî ïðèëîæåíèå àíàëèçèðà ñúñòîÿíèåòî íà ãðúáíàêà

Îòêðèõà íîâ ìåòîä çà òúðñåíå íà âðàæåñêè ïîäâîäíèöè

още известно време. От нея
може да се разбере за на-
мирането на подводницата в
дадена точка, както и посо-
ката, в която се движи.

Успоредно с инструменти-

те за търсене на вражески
подводници в КГНЦ работят
и по секретността на свои-
те подводници.

"Приоритетите се проме-
нят с времето: на един етап

това са полетата на горна-
та полусфера, а на друг -
акустичното поле. Сега об-
ръщаме внимание на следи-
те", продължи Половинкин.

Криловският център е раз-
работил много сериозна прог-
рама за намаляване на акус-
тичната видимост на руските
подводници от четвърто и пе-
то поколение. По разбирае-
ми причини научният дирек-
тор на КГНЦ не разкри де-
тайли, но каза, че програма-
та е одобрена, за нея са от-
пуснати средства, а внима-
нието на учените е съсредо-
точено върху няколко аспек-
та. Първо, да се намалят виб-
рациите на изпълнителните
механизми: витлото и задвиж-
ването. Второ, да се затег-

нат изискванията за виброа-
кустичните характеристики
на подводницата като цяло.
Трето, да се създадат нови
покрития и материали за на-
маляване видимостта на под-
водниците.

КГНЦ е научноизследова-
телски институт, който се за-
нимава с фундаментални
разработки за военното и
гражданското корабострое-
не. Основните дейности на
центъра са изследвания в
областта на хидродинамика-
та, енергетиката и електро-
енергийните системи, физи-
ческите полета, хидроакус-
тиката, проектирането на
електротехнически съоръ-
жения, витлата и задвижва-
щите системи.

Â Äóáíà ñúçäàäîõà òåõíîëîãèÿ çà äîáèâ íà äèàìàíòè
ко време може да бъде осъ-
ществено благодарение на
нов апарат, изобретен от
компанията. С него може да
се открива местонаходище
на диаманти в скалите, без
трошене и дробене на ка-
мъните, както и без провеж-
дане на допълнителни мани-
пулации по търсенето на ди-
амантите.

С помощта на белязани
неутрони специалистите "ос-
ветяват" предметите, в кои-
то се предполага наличие на

съдържание на полезни из-
копаеми. По-нататък данни-
те се разглеждат на ком-
пютър, където се провежда
подробна обработка на ин-
формацията и извеждане на
резултатите на монитор. При
това частиците се настрой-
ват да "осветяват" предва-
рително програмиран мате-
риал. За провеждане на ана-
лиза на обект са достатъч-
ни 2-3 секунди. В момента
специалистите в института
тестват устройството и ре-

зултатите са задоволителни
за учените.

Новото изобретение ще
помогне не само да се отк-
риват диаманти, но и други
полезни изкопаеми, напри-
мер руди. Сътрудници от
"Норилски Никел" проявиха
интерес към сътрудничест-
во, тъй като апаратът има
перспективи в бъдеще. Да-
деното изобретение е спо-
собно значително да съкра-
ти загубите на време за про-
веждане на анализи, което
ще позволи и увеличение в
нивата на добив на полезни
изкопаеми.

"Ðîñêîñìîñ"
ïðåäñòàâè áåçïèëîòåí òðàêòîð

Научно-производственото обединение (НПО) по автома-
тика (част от "Роскосмос") представи прототип на безпи-
лотен трактор. Новата разработка беше представена на
международното промишлено изложение ИННОПРОМ 2019
в Екатеринбург. По-рано ръководителят на концерна Дмит-
рий Рогозин обяви, че в сътрудничество с компанията
"Инвитро" е създаден безпилотен "медицински" трамвай
"Челябински метеор". След безпилотния трамвай от ком-
панията показаха и трактора.

На безпилотния прототип на трактора липсват обичайните
приспособления за управление - в него няма кабина, волан
и педали. По време на движение машината е автономна и
може да определя собствената си локация в конкретна мес-
тност чрез няколко системи, разработени от НПО.

За движението отговаря специален контрольор, който
от сателит получава необходимата информация за опре-
деляне на маршрута и я обработва. Така "електронният
мозък" самостоятелно взема решения и може да се са-
мообучава в процеса на работа. Изкуственият интелект
на машината гарантира нейната безопасност на движе-
ние по траекторията с оптимална скорост, уточниха раз-
работчиците. Безпилотният трактор работи във връзка
със система за корекция на спътниковия сигнал, която
осигурява точност до 10 см.

В рамките на съвместен
проект на Фонда за перс-
пективни изследвания (ФПИ)
и Националния изследова-
телски държавен универси-
тет "Н. Чернишевски" в Са-
ратов за създаване на про-
тотип на система за меди-
цински решения е разрабо-
тено мобилно приложение,
което помага на специалис-
тите да анализират състоя-
нието на гръбначния стълб.

След направената диагнос-
тика приложението може да
предпише най-благоприят-
ния алгоритъм на лечение.

Както обясниха от пресс-
лужбата на ФПИ, новото мо-
билно приложение използ-
ва сензори, вградени в най-
модерните телефони (сензор
за магнитно поле, акселе-
рометър), което позволява
да се измерят повечето от
основните параметри на са-

гиталния баланс (равновес-
но състояние от сумата на
всички гръбначни криви) с
няколко прости действия.

Следва да се отбележи, че
оценката на параметрите на
сагиталния баланс е нераз-
делна част от предоператив-
ното планиране при различ-
ни заболявания и уврежда-
ния на гръбначния стълб и
таза. Мобилното устройство
измерва директно парамет-

рите, които представляват
интерес за хирурга. Това ста-
ва като телефонът се прик-
репя към отпечатаното рент-
геново изображение или към
екрана на компютъра, на
който се разглежда сагитал-
ната проекция на гръбначния
стълб. Съвместният проект
на ФПИ и Саратовския дър-
жавен университет "Н. Г.
Чернишевски" е в ход от юни
2018 година.

Íîâ äâèãàòåë óäúëæàâà
êîñìè÷åñêè ïîëåò
ïîâå÷å îò 10 ãîäèíè

Учени от Санктпетербургския политехни-
чески университет (СПбПУ) "Петър Вели-
ки" разработиха опитен образец на раке-
тен двигател за космически апарати, спо-
собен да подсигури управляем полет в те-
чение на над 10 години.

Новият ракетен двигател за космически
летателни апарати е основан на ускорени-
ето на йони в нова конструкция, съобщиха
от пресслужбата на вуза.

В новия двигател се провежда йониза-
ция на запасните работни вещества, полу-
чените йони се ускоряват с електрическо
поле до десет км в секунда. След това
йоните се неутрализират и се изстрелват
в космическото пространство, като по то-
зи начин създават реактивна сила. Двига-
телят е универсален по отношение на го-
ривото и може да работи дори върху лу-
нен реголит или марсиански пясък.

Благодарение на новата технология ще
бъде възможно дозареждане на космичес-
ки апарати, без да се претоварва корабът

и без да се съкращава времето за преби-
ваване в Космоса.

Според един от авторите на разработка-
та, професор Олег Цибин, използваната от
учените технология е универсална: първо,
трябва да се сформира заредена частица и
второ, да се ускори електрическото й поле.

"За това може да послужат достатъчно
широк кръг работни вещества, включител-
но газове, течности и твърди тела. Необ-
ходимите технологии могат да се модели-
рат и тестват в големи вакуумни камери
на Земята", поясни руския учен. Вече са
подадени три заявки за изобретението и е
получен един патент.

Èçîáðåòèõà
"èíòåëèãåíòíà"
òúêàí

В Русия изобретиха "ин-
телигентна" тъкан за облек-
ло, която да се използва в
екстремни климатични усло-
вия. По думите на директо-
ра на Фонда за перспектив-

ни изследвания (ФПИ) Анд-
рей Григориев, "интелигент-
ните" терморегулиращи ма-
териали позволяват на топ-
лината да се акумулира по
време на физическо нато-
варване и я разпределят об-
ратно за оптимална термо-
регулация в екстремни кли-
матични условия в средния
пояс, Арктика и Далечния
север.

Той поясни, че една от ос-

новите за създаване на ма-
териалите е принципът за
получаване на ултрафини
влакна с помощта на елект-
роовлакняване. Освен това
са разработени филтърни
материали за защита на ди-
хателните пътища и кожата
с рекордно висока способ-
ност да задържат аерозол-
ни частици, но свободно про-
пускащи въздух и водни па-
ри.
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Китайският ескадрен
миноносец "Си Ан" и ин-
дийската фрегата "Тар-
каш" ще участват в Глав-
ния военноморски па-
рад, който ще се състои
в Санкт Петербург на 28
юли, беше съобщено от
посветения на парада
интерактивен раздел в
сайта на руското Минис-
терството на отбраната.

Според вестник "Крас-
ная звезда" в парада,
посветен на Деня на рус-
кия Военноморски флот,
ще участват над 40 ко-
раба и спомагателни съ-
дове, повече от 40 само-
лета и вертолета. Ще бъ-
дат задействани над 4
хиляди военнослужещи и
юнармейци.

Сред корабите, които
ще участват в парада,
са най-новите фрегати
от проекта 22350 "Адми-
рал Касатонов" и "Адми-
рал Горшков", завърна-
лата се от околосветс-

Руският министър на
отбраната армейски ге-
нерал Сергей Шойгу се
срещна в Москва със за-
местник-председателя
на Министерския съвет
на Република Куба Ри-
кардо Кабрисас Руис.
По време на срещата
страните обсъдиха въп-

Ðóñèÿ è Òóðöèÿ ïðåãîâàðÿò
çà ñúâìåñòíî ïðîèçâîäñòâî
íà åëåìåíòè îò Ñ-400

Москва и Анкара обсъждат възможността за съв-
местно производство на елементи от занитните ра-
кетни системи С-400, заяви в интервю за Анадолс-
ката агенция генералният директор на "Ростех" Сер-
гей Чемезов.

"Сега продължават преговорите за организиране
на лицензионно производство в Турция на опреде-
лени елементи от С-400", цитира агенцията думите
на Чемезов.

Според него Турция също така проявява интерес
към най-новите руски бойни модули, средства за
ПВО с различен обсег, както и към противотанко-
ви комплекси.

Генералният директор на "Ростех" съобщи, че се
водят преговори за руска помощ и по въпроса за
създаване в Турската република на национална сис-
тема за ПВО и ПРО с голям обсег.

През септември 2017 г. Русия съобщи за склю-
чен договор с Турция за доставка на С-400 на стой-
ност 2,5 млрд. долара. Анкара ще получи полкови
комплект (два дивизиона). Договорът предвижда
частично предаване на технологията за производ-
ство на турската страна.

Първите доставки на С-400 започнаха на 12 юли.

Екипажът на големия
десантен кораб "Алек-
сандър Отраковски" за-
едно с подразделения на
отделната бригада мор-
ска пехота на Северния
флот отработи натовар-
ване на военна техника
и извършване на десант,
се казва в съобщение,
разпространено от прес-
службата на флота.

"Тренировката премина
в Колския залив. Бяха
задействани десет бро-
нетранспортьора БТР-80,
които са на въоръжение
на морската пехота на
Северния флот, и два
плаващи транспортьора
ПТС-2, които осигурява-
ха безопасност при пла-
ването на техниката", съ-

Èíäèéñêè è êèòàéñêè âîåííè êîðàáè ùå
ó÷àñòâàò â ïàðàäà çà Äåíÿ íà ðóñêèÿ ÂÌÔ

Фрегатата от Военноморските сили на Индия "Таркаш"

Ракетният ескадрен миноносец от Военноморските сили на
Китай "Си Ан"

ки поход и все още нев-
лязла в състава на рус-
кия Военноморски флот
подводница от проекта
677 "Кронштад", ракет-
ният крайцер "Маршал

Устинов" и атомната
подводница "Смоленск".

Във въздушната част
на парада ще участват
изтребители Су-33 и
МиГ-29К, намиращото се

на въоръжение в Морс-
ката авиация на флота
Су-30СМ, противолодъч-
ните самолети Ту-142 и
Ил-38Н, както и самоле-
тът амфибия Бе-200.

Фрегатата от Военно-
морските сили на Индия
"Таркаш" пристигна в
Санкт Петербург чет-
въртък. Тя е на приста-
на на крайбрежната
улица "Лейтенант
Шмидт". Командването
на Западния военен ок-
ръг и рота от почетния
караул участваха в тър-
жественото посрещане
на екипажа. Индийски-
те военни моряци посе-
тиха крайцера "Аврора"
и положиха цветя на
Пискарьовския мемори-
ал на жителите на Ле-
нинград, отдали живота
си за Отечеството.

Фрегатата е построе-
на от руския корабост-
роителен завод "Янтар" в
Калининград, има на въ-

оръжение установка за
вертикално изстрелване
на ракети и е построена
с използване на стелт
технологии. Екипажът на
кораба е от 220 души, а
водоизместването му -
4,3 хил. тона.

Ракетният ескадрен
миноносец от Военно-
морските сили на Китай
"Си Ан" пристигна в
Санкт Петербург в сря-
да. Програмата на посе-
щението на екипажа му
е сходна с тази на пред-
ставителите на индийс-
ките Военноморски си-
ли.

Корабът е въведен на
въоръжение през 2015 г.,
въоръжен е със зенитен
ракетен комплекс, уста-
новка за вертикално из-
стрелване на ракети и
високоинтегрирани бой-
ни системи. Екипажът му
е от 250 души. Водоиз-
местимостта на кораба
е 6,6 хил. тона.

Øîéãó è Ðóèñ îáñúäèõà ñèãóðíîñòòà â Êàðèáñêèÿ ðåãèîí
роси на сигурността в
Карибския регион, се
казва в съобщение на
руското Министерство
на отбраната.

"Ръководителят на рус-
кото военно ведомство
отбеляза важността на
руско-кубинското парт-
ньорство за гарантиране-

то на стабилността и си-
гурността в региона",
съобщиха от руското во-
енно ведомство.

Освен това страните
обмениха мнения по ак-
туални въпроси на меж-
дународната и регионал-
ната сигурност, както и
по въпроси от областта
на двустранното сътруд-
ничество и неговите пер-
спективи.

На 12 юли започнаха първите доставки на елементи от
С-400 за Турция

"Àëåêñàíäúð Îòðàêîâñêè" èçâúðøè
äåñàíò íà áðåãà íà Áàðåíöîâî ìîðå

Морската пехота десантира с бронетраспортьорите си към брега на собствен ход

Големият десантен кораб "Александър Отраковски"

общиха от пресслужба-
та на флота.

По време на трениров-
ката екипажът на голе-
мия десантен кораб
"Александър Отраковски"
отработи елементи от
маневриране и баланси-
ране на кораба при мор-
ското десантиране.

Тренировката по мор-

ска десантна подготовка
с екипажите на бронет-
ранспортьори ще про-
дължат до генералната
репетиция за военно-
спортния празник, пос-
ветен на Деня на Воен-
номорския флот, в кой-
то на морската пехота е
отредена една от глав-
ните роли.
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Áëèçî 500 ñïîðòèñòè ñà çàÿâèëè ó÷àñòèåòî

ñè â Ñâåòîâíîòî ïúðâåíñòâî ïî áîêñ
За участие в Световното първенство по бокс при мъже-

те в Екатеринбург досега са заявени 487 спортисти от 92
страни, съобщи в сряда пред журналисти министърът на
спорта на Свердловска област Леонид Рапопорт след за-
седанието на Инспекционната комисия на Международна-
та асоциация по бокс (АІВА).

По-рано се съобщаваше, че за Световното първенство
по бокс се очакват някъде около 700 спортисти.

В Екатеринбург от сряда работи Инспекционната коми-
сия на Международната федерация по бокс начело с ди-
ректора на организацията Том Виргитс. Комисията оценя-
ва готовността на града за организиране и провеждане
на Световното първенство.

Турнирът ще се състои от 7 до 21 септември. Състеза-
нията, както и церемониите по откриване и закриване на
първенството, ще се състоят в центъра "Екатеринбург-
ЭКСПО".

Руският национален отбор
по фехтовка зае първото
място в класирането по ме-
дали на Световното първен-
ство, което завърши във
вторник в Будапеща. Реша-
ващата точка в тази гонка
поставиха руските саблист-
ки София Велика, Яна Его-
рян, София Позднякова и
Олга Никитина.

Ден преди финала на тур-
нира руският отбор беше
първи по брой на награди-
те с два златни, три сре-
бърни и един бронзов ме-
дал. Първата златна награ-
да за Русия извоюва рапи-
ристката Инна Дериглазова,
втората - руският отбор на
рапира. Сребърни призьо-
ри станаха саблистката Со-
фия Велика, шпагистът Сер-
гей Бида и женският отбор
на шпага, бронзов медалист
стана рапиристът Дмитрий
Жребченко. Най-близките
преследвачи на руснаците
бяха французите, които
изоставаха от "сборная" с
два сребърни медала.

Именно във финала с
французойките саблистките
поставиха решителната точ-
ка в общото класиране, ка-
то финалното пробождане на
съперничките нанесе вече
осемкратната световна
шампионка София Велика -
45:40. Велика, която стана
и сребърен медалист в лич-
ния турнир, след състеза-
нието призна, че в минути-
те на общ триумф за момент
е забравила всички свои
лични неуспехи и победи, до-
ри олимпийските: "Никога
личната победа не ти носи
толкова радост, колкото по-
беда заедно с отбора."

Година преди игрите рус-

Руският отбор "КамАЗ-
Мастер" започва подготов-
ката си за рали маратона
"Дакар", който ще се със-
тои през януари 2020 г.,
след две седмици, съобщи
за ТАСС победителят от "Да-
кар-2014" при камионите пи-
лотът от отбора Андрей Кар-
гинов.

На 16 юли завърши деве-
тият рали рейд "Пътят на
коприната". Отборът на "Ка-
мАЗ-Мастер" зае целата по-
четна стълбичка при ками-
оните. Първото място изво-
юва екипажът под ръковод-
ството на Антон Шибалов,
второто - на Андрей Карги-
нов, третото - на Айрат Мар-
деев.

Министърът на спорта
Павел Колобков поздра-
ви руския отбор с побе-
дата в класирането по ме-
дали на Световното пър-
венство по фехтовка. Ду-
мите на министъра се
привеждат от пресслуж-
бата на ведомството.

"Особено ми е приятно
да поздравя нашите фех-
товчици с победата на
Световното първенство. В
предолимпийската година
успехът на световния тур-
нир е особено важен. Уве-
рен съм, че победата ще
стане стимул за целия от-
бор в по-нататъшната
борба за олимпийски ли-
цензи - каза Колобков. -
Това Световно първенст-
во показа, че конкуренци-
ята е много висока. Вяр-
вам в нашите спортисти и
треньори, желая им само
победи."

Âåíöè, óñìèâêè è öâåòÿ

Олга Никитина

Руските спортисти извоюваха на Световното
първенство по фехтовка три златни,
три сребърни и един бронзов медал

Руският женски отбор по сабя в състав Олга Никитина, София Позднякова, Яна Егорян и София Велика (от
ляво надясно) се окичи със златните медали на Световното първенство

кият отбор разкри пред све-
товната фехтовка и своето
"Найно оръжие" - 20-годиш-
ната Олга Никитина. За све-
товното първенство в Унга-
рия спортистката пристигна

с първа в кариерата си по-
беда в отборния турнир на
Европейското първенство в
Дюселдорф, а за първата си
златна награда на Светов-
ното се би като лъвица, ка-
то не загуби нито един сблъ-
сък във финала (8:4, 5:2,
5:5).

"Оля Никитина е безус-
ловно откритие, звездичка,
която със свои ръце постиг-
на златото на Световното
първенство. Със своите ръ-
це тя го окачи на гърдите
си и на своя отбор", комен-
тира представянето на Ни-

китина старши треньорът на
руския национален отбор
Илгар Мамедов.

На награждаването руски-
те саблистки излязоха с
малки розови венци - оказа

се, че преди старта моми-
четата са се разходили по
магазините в дунавския град
и в един от тях видели тези
украшения. "Знаете ли, в тях
има нещо детско, искрено.
С момичетата решихме, че
ако победим, непременно
ще си ги сложим", разказа
пред ТАСС Велика.

В равносметката си за
представянето на руския от-
бор Мамедов отбеляза, че
ако Олимпиадата беше ут-
ре, всичките шест отбора
биха попаднали там, но
предстоят още четири ква-

лификационни турнира. На
този етап "сборная" завър-
ши предолимпийския сезон
на добро ниво и отново тол-
кова позитивно ще пристъ-
пи към началото на следва-
щия, който сартира със сеп-
темврийския лагер сбор на
остров Крит.

Президентът на Федера-
цията по фехтовка на Русия
Александър Мехайлов пос-
тави на отбора оценка "удов-
летворителен". "Върви пла-
номерна подготовка за
Олимпиадата", каза шефът
на федерацията. Павел Колобков

Центърът "Екатеринбург-
ЭКСПО", където ще се състои

Световното първенство по
бокс през септември

"ÊàìÀÇ-Ìàñòåð" çàïî÷âà ïîäãîòîâêà çà ðàëè "Äàêàð"
"Както предварително бе-

ше казано, в "Дакар" ще
участват не повече от чети-
ри "Камаза" - каза Карги-
нов. - Разбира се, ние всич-
ки ще се подготвяме и вече
има пожелания какво да се
промени и подобри в авто-
мобила. Сега участвахме с
версията на автомобила, ко-

ято ще караме и в "Дакар",
така че я проверихме в ра-
ли "Пътя на коприната". Как-
то технически подготвяме
машината, така подготвяме
и своя организъм. Разбира-
ме, че 50% от успеха зави-
си от техниката, но другите
50% - от физическото със-
тояние и здравето. Затова
ще се подготвяме, не стоим
на едно място, изглежда, че
до "Дакар" има много вре-
ме, но то ще пролети много
бързо. Сега сме в двусед-
мичен отпуск за две седми-
ци, но след това ще прис-
тъпим с нови сили към ра-
бота."

Рали маратонът "Дакар" е
основан през 1978 г. До
2009 г. основната част от
гонката преминаваше по те-
риторията на Африка. През
2009 г. заради заплаха от
терористични актове състе-
занията бяха пренесени в
Южна Америка. През април
пресслужбата на рали ма-
ратона съобщи, че през 2020
г. състезанието ще преми-
не през територията на Са-
удитска Арабия.

Андрей Каргинов

Екипаж на "КамАЗ-
Мастер" по време
на рали маратона
"Дакар"


